

P-D

Nº 55

ſΊ \geq Preside el Excmo. Sr. D. José Ignacio Ceniceros González. S. P., núm. 48, celebrada el día 6 de septiembre de 2006.

ORDEN DEL DÍA

DEBATES GENERALES DE LA ACCIÓN POLÍTICA Y DE GOBIERNO

6L/DG-0008. Comparecencia del Presidente del Gobierno ante el Pleno al objeto de sustanciar un Debate Político General sobre Política del Estado de la Región. Presidencia del Gobierno de La Rioja.

2728

SESIÓN PLENARIA Nº 48 CELEBRADA EL DÍA 6 DE SEPTIEMBRE DE 2006

(Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y treinta y seis minutos).

SR. PRESIDENTE: Bien. Buenas tardes. Se reanuda la sesión. Me van a permitir antes de iniciar el Pleno que quiera corresponder a todas las muestras de apoyo y de afecto de los Diputados de los tres Grupos Parlamentarios, que ofrecieron además toda su disponibilidad para que se pudiera adelantar ayer la sesión plenaria y facilitar así la asistencia al funeral de mi padre. También quiero dar las gracias de corazón a los miembros del Gobierno, al personal del Parlamento y a los medios de comunicación, por vuestro consuelo y por vuestro apoyo.

6L/DG-0008. Comparecencia del Presidente del Gobierno ante el Pleno al objeto de sustanciar un Debate Político General sobre Política del Estado de la Región.

SR. PRESIDENTE: Pues como decía, vamos a reanudar la sesión. Y en primer lugar tiene la palabra el Portavoz del Grupo Parlamentario Mixto, señor González de Legarra.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: Gracias, señor Presidente. Señorías. Señor Presidente del Gobierno. Un año más abrimos el curso político parlamentario con este Debate general sobre el estado de nuestra región, que yo creo que más que para analizar y debatir fríamente el verdadero estado de salud de La Rioja y determinar las estrategias que hay que afrontar en el próximo curso, pues sirve más como inauguración formal del curso político ¿no? -No sé si será algún problema con el sonido-.

Bien. Decía, que es más la inauguración formal del curso político ¿no? Que el Presidente del

Gobierno llega al Parlamento con todo su equipo gubernamental lógicamente a cortar esa imaginaria cinta inaugural del nuevo curso político, a poner al fin y al cabo la primera piedra de un nuevo período de sesiones. La única diferencia es que éste es quizá el único acto inaugural de esta región al que estamos invitados los Grupos de la oposición, y además se nos deja hablar aunque sea un poquito ¿no? Es nuestra particular manera por tanto de imprimir solemnidad a la apertura del nuevo curso político. ¡Y yo creo que está bien Señorías! Es una forma de llamar la atención de los ciudadanos y decirles, que seguimos cumpliendo con lo que nos encomendaron en 2003. Con este acto les brindamos una pequeña oportunidad de ir evaluando nuestro trabajo tanto el del Gobierno como el de la oposición, otra cosa es que con nuestras intervenciones pues seamos capaces de reclamar su atención y sobre todo que lo hagamos en los términos que esperan de nosotros. Pero, bueno, estoy seguro que todos ponemos lo mejor de nosotros en este empeño para conseguirlo.

Ciertamente este año el debate parece que ha suscitado mayor expectación entre los habituales, que ya casi se han quedado reducidos a los medios de comunicación y poco más ¿verdad? Todos los medios de comunicación manifestaban su curiosidad por conocer si la proximidad de la convocatoria electoral iba a tener mucha influencia en este debate y si eso iba a enconar los ánimos entre la oposición y el Gobierno. Yo Señorías, señor Presidente del Gobierno, vengo desde luego absolutamente dispuesto a no dejarme influenciar por la cita electoral y a enfrentarme a este debate con el rigor y la seriedad que siempre he tenido, al menos que he procurado tener, trasmitiendo el punto de vista del Partido Riojano al que represento, y ofreciendo nuestra opinión sobre algunos de los principales problemas que afectan a la Comunidad Autónoma. Soy consciente también de la tensión que vivimos en este Parlamento en los últimos meses y desde luego no me gustaría en cualquier caso que las formas o el tono de mi intervención desvíen la atención de la opinión pública sobre los asuntos que al menos desde el Partido Riojano consideramos verdaderamente importantes. Pero aunque espero que el tono sea sereno, desde luego no por ello voy a tratar de suavizar las críticas al Gobierno que es lo que como oposición me corresponde en este debate.

Y mi primera consideración sobre el estado de la región se centra precisamente en esta tensión política que está enrareciendo desde hace años la convivencia en las instituciones, pero que en este último año creo que está alcanzando niveles especialmente graves y que creo además que son innecesariamente duros, de los cuales imagino que todos somos además responsables. Pero yo creo señor Presidente, que la causa de este incremento de la tensión política está precisamente en su nerviosismo. Creo que en el Gobierno, e incluso me atrevería a decir que el Partido Popular, están nerviosos, realmente nerviosos, y eso hace que se muestren excesivamente sensibles ante supuestas filtraciones que se suponen salen del interior del propio Partido Popular; que manifiestan también su tensión ante los propios funcionarios, de quienes desconfían cada día más y a quienes vigilan como si fueran espías a sueldo del enemigo. Y lo que ya se les lleva yo creo todos los demonios, es las manifestaciones públicas de descontento con la política de su Gobierno. Cuando surge alguna protesta en la calle, ya entonces sí que pierden los nervios. Enseguida además miran ustedes a la oposición, acusándola de ser la responsable de agitar a las masas y de manipular a la opinión pública. Y permítame que le diga señor Presidente, que yo creo que sobrevaloran ustedes, al menos en este caso, las capacidades de la oposición. ¡Mírenos! ¡Mírenos, señor Presidente! ¿Usted cree que el señor Martínez-Aldama es capaz de manipular a la opinión pública? ¿O que yo soy capaz de agitar a las masas sociales de esta Comunidad? ¡Yo creo que no! Creo que les traiciona un poco su nerviosismo. Y quizás señor Presidente en lugar de mirar a la oposición debería usted mirar dentro de su propio Gobierno, para detectar los fallos en su política de confidencialidad y en su política de comunicación. Igual lo que le pasa, entre otras cosas, es que el Consejero Del Río pues el tingladillo ese mediático que ha montado pues ha sido tan grande, que se le ha ido de las manos y no es

capaz de controlarlo. Pero en cualquier caso no creo que éste sea el mayor problema del Presidente del Gobierno, puesto que es evidente que dentro de su propio Partido empiezan también a oírse voces bastante desafinadas en lo que hasta no mucho tiempo era un coro que cantaba con una sola voz bajo la batuta incontestable de su director. No sé si es que le fallan los brazos y no dirige usted con la misma energía, la misma soltura y fluidez como lo hacía antes, o es que los chicos del coro han empezado a madurar y a cambiar la voz, o igual es que se han empezado a cansar de cantar siempre lo mismo y han decidido probar nuevas partituras. Pero lo cierto es que en la calle, señor Presidente, la música desde luego no suena igual. Se oyen algunos gallos, e incluso hemos escuchado duetos completos, bastante desafinados por cierto, entre Arancha Vallejo y Julio Revuelta, y hasta una opereta protagonizada por Pedro Soto como artista principal. Pero eso sólo han sido yo creo pequeñas demostraciones de los verdaderos ensayos que suenan dentro de la sede del Partido Popular. ¡Claro! Que imagino que además de negarlo, pues usted me recomendará que mire a mi propio Partido. Y me puede decir, que esto pues, bueno, que no es un problema de región ¿no? Pero creo, que se equivocaría en las dos apreciaciones. En primer lugar, porque desde luego en el Partido Riojano siempre hemos sabido disfrutar de todo tipo de música y nos gusta que cada uno cante pues como sepa, como mejor sepa, como mejor pueda o como mejor le dejen. Nunca hemos pretendido desde luego cantar con una sola voz. Y en segundo lugar, porque yo creo que un cisma interno dentro del Partido que gobierna repercute muy seriamente en la labor del Gobierno. Están ustedes más preocupados en estos momentos de mantener el poder, que de gobernar realmente; hasta el punto de que incluso usted mismo este año pues no ha podido irse de vacaciones, por miedo a perder todavía más el control de la situación. Y eso no es bueno, señor Presidente.

Su capacidad de trabajo, que siempre se la he reconocido sabe usted, yo creo que se va a resentir. Y eso perjudica también la acción del Gobierno. Sinceramente se lo digo ¿eh? Creo que no es

bueno que no tenga vacaciones el Presidente. Creo que es bueno coger cierta distancia, que le ayudaría a ver las cosas desde otra perspectiva ¿no? Tanto tiempo en el mismo sitio, rodeado de aduladores que no le dejan conocer la realidad, cuando no se la ocultan deliberadamente, pues hace que uno acabe por creerse su propio discurso que se desarrolla al margen de la verdadera realidad que en este caso vivimos el resto de los ciudadanos. Y eso es lo que transmitió usted ayer en su discurso, con una intervención pues muy similar a la de otros años.

Yo creo señor Presidente que no se puede presentar uno ante el Parlamento año tras año para decir lo bien que lo hace, lo mal que lo hacen los demás y para tratar sobre todo de aparentar que cumplir con sus obligaciones es un logro extraordinario y una gestión de excelencia. A un político se le exige y se le elige principalmente por la ilusión y la confianza que genera y por los valores que defiende, no por hacer lo que haría cualquiera por el mero hecho de estar. Y la verdad es que después de once años de Gobierno usted señor Presidente ha hecho lo que haría cualquiera ¿no? ¡Es más! Ha hecho yo creo menos de lo exigible a cualquiera, que no generase ni ilusión, ni confianza, ni defendiese valor alguno ¿no? Porque con su Gobierno hemos vivido una década larga ya de mediocridad enmascarada en una buena situación general, y en una bonanza económica global soportada por la bondad y la estabilidad que los propios riojanos proporcionan, y desde luego sustentada también muchas veces en la trágica ausencia de alternativa por parte del principal Partido de la oposición, y tengo que decirlo como lo pienso Señorías. Y para justificar esa mediocridad se ha querido hacer ver, que los riojanos también son mediocres. Y lo que hemos hecho sin embargo ha sido perder una oportunidad histórica para que La Rioja dejase resuelto su futuro para la siguiente generación, y a cambio no tenemos nada resuelto Señorías. Los riojanos no son mediocres señor Presidente, son orgullosos, quieren mejorar. Nuestros jóvenes por ejemplo no quieren salas de diseño en El Espolón. Lo que quieren son más oportunidades, menos precariedad en el empleo,

más y mejor formación profesional y universitaria, más intercambio con otros países, más cultura, más deporte. Nuestros mayores no quieren choricillo o chuletillas y pañuelitos en el cuello y falsas promesas. Lo que quieren son más y mejores médicos, más y mejores residencias, más y mejor asistencia social, más y mejores alternativas de oficio. Lo que quieren es sentir sobre todo que la herencia que dejan y sobre todo la que recibieron, es valorada, es protegida, es potenciada y no simplemente utilizada en beneficio de unos pocos. Nuestros empresarios no quieren ayudas y subvenciones, que siempre van a los mismos. No quieren acuerdos con centros tecnológicos a los que no pueden acceder, porque ni le son útiles, ni hablan su propio idioma, ni tienen utilidad real. No quieren viajes institucionales a los que ni les interesa ir, ni de los que se obtiene nada, excepto las fotos del Presidente en los periódicos claro.

No voy a insistirle este año, mire, mucho con los datos económicos, porque sé que usted me va a contestar lo mismo de todos los años; que soy un catastrofista, que siempre vaticino un caos que nunca llega, etc. El año pasado me dijo algo así como que quien habla de crisis en La Rioja...; No algo así! Me dijo esto: "Quien habla de crisis en La Rioja, no conoce La Rioja. Y por eso cuando alguien se siente fracasado y derrotado pues se queda como está, fracasado y derrotado". Brillante frase que dirigía usted a quienes como yo pues nos atrevíamos a decir que la situación económica riojana estaba atravesando una crisis y era necesario actuar. Pero ¡claro! Yo el año pasado me curaba en salud ¿eh? Y no hablé por mí, sino que le trasladé unas declaraciones del Presidente de la Federación de Empresarios de La Rioja que textualmente decía: "Hay un sentir generalizado de que las cosas no marchan bien en La Rioja y se advierte cierta alarma empresarial. La economía no va por buen camino".

Pues ¡mire! Este año tampoco voy a hablar por mí mismo, pero esta vez voy a utilizar las declaraciones del otro líder empresarial riojano, el señor Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de La Rioja -a quien además veo en este hemiciclo y aprovecho para saludar-, que recién

elegido aseguraba, y cito textualmente: "Los empresarios de La Rioja tenemos que estar unidos, porque vivimos momentos muy difíciles". Otro destacado miembro de la Cámara decía también, que "el sector alimentario, uno de los baluartes de la economía riojana, atraviesa un momento muy complicado. Llegamos a perder dinero al exportar -decía-". La propia Cámara publicaba una encuesta empresarial en la que se destacaba, que "los empresarios riojanos son los menos optimistas del país en cuanto a previsiones de crecimiento. La Rioja es la única Comunidad Autónoma española que no supera la media de la Unión Europea en expectativas de negocio".

Y ¡mire! No le quiero hablar de porcentajes tampoco. Ya le he dicho que no iba a hablar de muchas cifras, ni le voy a interpretar las siglas de la jerga económica. Solamente le diré que Caja-Rioja suscribe un informe en el que se afirma que La Rioja es la tercera Comunidad Autónoma más cara del país y que las rentas del trabajo son las más bajas del país y sólo se compensan con la existencia de otros ingresos propios. ¡No sé! ¿Le suena esto a economía sumergida quizá? ¡Claro que esto no lo digo yo! Esto señor Presidente no lo digo yo, lo dicen los empresarios y los dirigentes de las Cajas de Ahorro, que ya sabe usted que son pues una cuadrilla de fracasados y derrotados que no conocen La Rioja -utilizando sus propias palabras, claro-.

¡Mire señor Presidente! Hemos estado varios meses este año sin base reguladora para las políticas de ayudas a los empresarios. El 80% de las ayudas económicas que distribuye su Gobierno se concentra en poco más de tres decenas de empresas. La demora en la tramitación de expedientes y concesión de ayudas al comercio, la industria y la agricultura, es la más alta de España en esta Comunidad. La política de innovación yo creo que es un decorado, que esconde la incapacidad de los responsables políticos de su Gobierno para pensar en el futuro. Los empresarios no saben muchas veces qué hacer con la ADER, ni qué les puede ofrecer. Y lo que es peor, no les importa porque saben que tienen que seguir siendo ellos solitos los que se saquen las castañas del fuego, y, en el mejor de los casos, las ayudas que al cabo de un tiempo se encuentran unos pocos privilegiados pues son bienvenidas sin duda, pero no resuelven ni determinan ninguna acción empresarial.

La lucha de poder en las instituciones empresariales cuenta con el silencio amigo o con la revancha implacable del Gobierno y de la ADER, en función pues de las afinidades personales con sus dirigentes. El regocijo que se vive en la Consejería de Hacienda ante los fracasos y el ridículo de la Consejería de Agricultura y Desarrollo Económico es clamoroso. Las luchas intestinas entre la propia Consejería y la ADER y en el seno de la propia ADER, están lastrando seriamente en estos momentos el desarrollo regional, de la misma manera que lo están haciendo también los enfrentamientos a cuenta del suelo industrial entre la Consejería responsable de la política territorial y la propia Agencia.

¡Mire! Señor Presidente, lo que quieren los empresarios riojanos son infraestructuras en condiciones, que les permitan competir más allá del Valle del Ebro. Lo que quieren es formación, para que ellos mismos o sus empleados puedan aprender para hacer cada día más cosas y mejor hechas. Ayudas reales que les hagan sentirse protagonistas. Suelo en condiciones barato, equipado, próximo, accesible, y no una lista de promesas como las que usted hacía ayer, que, once años después señor Presidente, rozan muchas veces lo indecente y que prometen ahora lo que no han sido capaces ni siquiera de planificar, ni de programar, ni de desarrollar en once años. Yo creo que menos PIB, menos VAB, menos palabras grandilocuentes, que ni ustedes mismo saben interpretar muchas veces, y más sentido común y honradez. Eso es lo que están pidiendo simplemente nuestros empresarios. Y sentido común y honradez es precisamente lo que ha faltado en todo ese numerito que se ha montado, o se han montado usted y su Vicepresidenta con el Alcalde de Logroño también presente -aprovecho para saludarle señor Alcalde, buenas tardes-.

Han paralizado ustedes la modificación del Plan General de Ordenación Urbana de la capital de la Comunidad Autónoma durante más de un año, han frenado el desarrollo económico de La Rioja y han puesto en riesgo la continuidad de importantísimas empresas. Son responsables directos de que a muchos riojanos les vaya a costar mucho más cara su vivienda. ¡Y se han fumado un puro! ¡Y se han fumado un puro! ¡No les importa nada! Han mantenido una actitud absolutamente irresponsable e indigna en unos dirigentes políticos eficaces.

¡Miren! Hace más de un año la señora Vallejo escenificó el rechazo, la modificación del Plan General de Logroño y al desarrollo del parque digital esgrimiendo un informe técnico. Un informe técnico, que por cierto fue elaborado por un funcionario del Gobierno que inmediatamente después consiguió que lo trasladaran a la administración aragonesa; supongo, porque no aguantaría más las presiones. Bien. Justificaron lo injustificable en base a ese documento técnico, en base a ese informe, durante más de un año se ha mantenido el pulso entre usted y su Vicepresidenta y el Alcalde de Logroño, y, de pronto, sin más explicación que una escueta rueda de prensa y un apretón de manos, que más parecía El Abrazo de Vergara, usted ha resuelto el conflicto con el Ayuntamiento y ha dado por buena la modificación del Plan y desbloqueado la inversión en el parque digital.

Bienvenida sea, bienvenida sea la solución que desbloquea un proyecto de ciudad desde luego, con el que siempre hemos estado de acuerdo en el Partido Riojano. Pero, señor Presidente, me podría decir ¿dónde está el informe técnico que desdice al que obligó elaborar anteriormente la señora Vallejo? ¿Me podría decir qué va a pasar ahora con la nueva LOTUR que aprobaron ustedes a toda prisa entre otras cosas para consolidar la postura de su Consejera y evitar la victoria del señor Julio Revuelta? ¿Van a modificar de nuevo la LOTUR? ¡Sentido común señor Presidente! Y honestamente le tengo que decir, que en el Partido Riojano creemos que la actividad de la señora Consejera de Medio Ambiente y Política Territorial es perniciosa para La Rioja. Lo único que es capaz de hacer, es enfrentar a los Ayuntamientos, controlar todo el urbanismo, intentar controlar todo el urbanismo con unos fines que todavía nadie conoce, y perjudicar a los ciudadanos a los que la compra de sus viviendas les va a resultar desde luego mucho más cara por el caprichoso enfrentamiento de la Consejera Vallejo y el Alcalde de Logroño. Esas luchas de poder y los celos entre los dirigentes de su Partido, ponen en evidencia los cismas internos a los que me refería, que, como ve, perjudican seriamente los intereses de los riojanos.

Ayer habló usted de la reforma del Estatuto, y hoy desde luego no quisiera emplear mucho tiempo en esa cuestión, porque tendría que repetir palabra por palabra la intervención que hice el año pasado. Gran parte de mi intervención la dediqué precisamente a hablar del proceso de reformas estatutarias que se había iniciado en España, y de la necesidad de aprovechar la ocasión para afrontar la reforma de nuestro Estatuto. Usted, como no podía ser menos, intentó ridiculizarme argumentando que eso precisamente era lo que le pedía todos los días la gente por la calle ¿verdad? ¡Vamos! Que para usted pues, eso, no era prioritario ni importante y no merecía ocupar mucho tiempo en el debate de la región. Y mira por dónde este año la reforma del Estatuto ocupa buena parte de su discurso, insistiendo en que no hay ninguna prisa, y lo más que se le ocurre decir es que es mejor esperar a que los demás lo reformen para copiar lo bueno de cada uno -como decía el año pasado-. Y añadía este año como novedad, que se debe recuperar el consenso de los grandes Partidos nacionales, para afrontar la reformas estatutarias de las Comunidades de régimen común. ¿Pero es que le tienen que marcar a usted, señor Presidente, los demás el camino? ¿Nos tienen que decir los demás qué es lo que tenemos que hacer? ¿Es que a estas alturas no sabemos los riojanos todavía qué es lo que queremos para La Rioja?

El año pasado le pregunté precisamente por su predisposición para llegar a acuerdos con el señor Martínez-Aldama en este asunto, no porque tenga ningún interés especial en que ustedes dos se entiendan ¿verdad? -aunque tampoco estaría de más que nos entendiéramos todos ¿verdad?-, sino porque es necesario ese entendimiento para apro-

bar la reforma estatutaria. No me contestó usted el año pasado, pero, claro, ya lo ha hecho este año. ¡Claro! Si el PP y el PSOE llegan en Madrid a un nuevo acuerdo de reformas estatutarias para las Comunidades de régimen común -como dice usted-, pues ustedes no tendrán que ponerse de acuerdo ¿verdad?; ni siquiera tendrá que hablar con el PSOE riojano, simplemente tendrán que firmar lo que les manden de Madrid y aquí paz y después gloria. Se ahorra usted pues el mal rato de sentarse con la oposición ¿no? Eso entiendo, que es lo que está buscando.

El problema creo sinceramente que es, que no sabe lo que quiere para La Rioja. Todo lo que usted dice y todo lo que usted lleva diciendo más de un año, es lo de que "no toleraré, no permitiré, no consentiré, no tengan dudas Señorías, no estoy dispuesto..." ¡Proponga algo de una vez señor Presidente! ¡Proponga algo! Díganos a los riojanos, qué es lo que quiere su Gobierno para La Rioja. Es usted, es usted el Presidente del Gobierno y por lo tanto es usted quien tiene la responsabilidad de abrir ese camino. ¿Quiere un régimen fiscal especial?, ¿quiere recaudar más impuestos?, ¿quiere más competencias en Justicia o Interior?, ¿quiere una policía autonómica?, ¿quiere libertad para moderar un sistema educativo distinto y diferenciado?, ¿quiere que el español sea hecho diferencial por ejemplo?, ¿quiere que el vino, sus peculiaridades y sus principios, alcance categoría estatutaria?, ¿quiere que voten los emigrantes? ¿Quiere algo usted o no quiere nada? ¿Simplemente está esperando?

Resultado inconcebible también señor Presidente, escuchar al Presidente de La Rioja pedir en el Parlamento el apoyo de los Grupos para recurrir el Estatuto de Cataluña. ¿Por qué no recurre el de Valencia que es todavía más radical que el catalán? O ¿es que no lo ha leído? Lea lo que dice el Estatut Valencià del idioma por ejemplo. ¡Léalo! ¡Mire! Cataluña ya tiene estatuto y es a partir de ahí desde donde deberíamos empezar a valorar otras cosas por encima de una legitimidad que está fuera de toda duda y que ha ganado no solo en las urnas, sino también previamente en las Cortes Generales y en el propio Parlamento de Cata-

luña. Ojalá el Estatuto de Autonomía de La Rioja tuviera que pasar los mismos exámenes y ojalá su reforma pudiera acabar con un referéndum entre todos los riojanos. Lo que resulta absolutamente lamentable hoy, casi treinta años después de aprobar la Constitución señor Presidente, es escuchar los mismos argumentos que entonces usaba la rancia derecha de don Manuel Fraga y de Blas Piñar para asustar al pueblo español. "España se rompía, España estaba en peligro, la unidad de la Patria, se desmiembra el Estado". Etc., etc., etc. Ésos son los mismos argumentos que está utilizando en estos momentos el Partido Popular para intentar lanzar a los riojanos contra el pueblo catalán, cuando lo que deberíamos hacer es fijarnos en ellos precisamente para avanzar. La Rioja no puede ir en contra de nadie, no podemos enfrentarnos a otros pueblos de España solo porque lo recomienda la estrategia electoral del Partido Popular. En estos años de autonomía España y La Rioja han sido capaces de protagonizar una auténtica revolución política, social, económica y cultural incluso, que solo ha sido posible gracias a ese sistema autonómico que todavía está en proceso de desarrollo. Y es ahí precisamente donde deberíamos realizar todos los esfuerzos para conseguir que La Rioja adquiera el protagonismo que le corresponde.

Lo que los riojanos debemos hacer y deberíamos estar haciendo desde hace tiempo, es diseñar el papel de La Rioja en el Estado; deberíamos preocuparnos de nosotros, y tratar de posicionarnos en el mejor lugar posible dentro del contexto del Estado. En lugar de eso nuestra reforma estatutaria sigue siendo una pura entelequia, sigue frenada por la incapacidad del Partido Popular porque todavía no saben qué quieren para nuestro pueblo, porque no saben por dónde empezar y por eso prefieren que pase el tiempo sin mover un papel para que termine la Legislatura, como ya predijimos en su momento, sin tramitar la reforma. "Ya nos dirán en Madrid lo que tenemos que hacer".

Pero, Señorías, los riojanos tenemos que ser conscientes del nuevo rumbo que está tomando España, que con las reformas catalana y valenciana ha abierto la puerta al Estado federal. En estos

momentos deberíamos dedicar todos nuestros esfuerzos precisamente, a profundizar en nuestros propios objetivos, a averiguar cuál es nuestra posición en esta nueva España que se está construyendo, a diseñar nuestro propio modelo de región, para incorporarnos a la España autonómica que evoluciona a una velocidad de vértigo. Y si usted, señor Presidente, o alguno en esta Comunidad Autónoma no aguanta esa velocidad, si no se soporta el vértigo, es mejor que se apeen del carro y nos dejen paso a quienes sí tenemos claro qué queremos para nuestro pueblo.

-No sé si, señor Presidente, tengo...-.

SR. PRESIDENTE: -Sí-. Le ruego señor González de Legarra, que vaya terminando.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: -Bien. Pues todavía me quedan efectivamente varias cuestiones a las que me hubiera gustado referirme en este turno, como las infraestructuras, la inmigración, la Universidad, cultura, patrimonio, agricultura, turismo, servicios sociales..., muchas cosas a las que evidentemente con la limitación que me da mi exigua representación parlamentaria, pues no me puedo enfrentar, pero es evidente que debo ajustarme a un tiempo que ya he sobrepasado y no quiero abusar de la generosidad del Presidente-.

En cualquier caso esta escasez de recurso temporal viene quizá a ratificar mi reflexión inicial, en el sentido de que éste no es realmente un debate, sino más bien una inauguración solemne del curso político a la que, generosamente y de forma extraordinaria, se invita a los Grupos de la oposición ¿no?

Termino ya por tanto señor Presidente y no me resisto desde luego a hacerlo, sin hacer una brevísima referencia a la expresión que más le gusta utilizar a usted en sus discursos y que repitió también ayer, La Rioja de la excelencia. Creo que es un concepto que de tanto utilizarlo ya no se lo cree nadie señor Presidente, casi ni usted. Ayer lo dijo como desganado además. Yo creo que el "holding" periodístico y mediático que ha montado y dirige su Consejero de Presidencia, que se ha convertido además en la mayor empresa me-

diática de La Rioja, hace todos los días un verdadero esfuerzo para convertir la gestión de lo ordinario en algo extraordinario; pero eso no oculta desde luego, que se están quedando ustedes sin ideas. Su única idea es en estos momentos, mantenerse en el poder a base de propaganda. Y esa falta de recursos ideológicos es la que les lleva a convertir en cuestión de región pues las cuestiones normales. Las cosas que en cualquier otra Comunidad Autónoma son de gestión ordinaria, pues después de pasar por el laboratorio de don Emilio del Río, pues se convierten en asuntos de excelencia. Pero para llegar a la excelencia señor Presidente habría que haber pasado antes por el aprobado y por el notable, y en estos momentos desde luego todavía hay muchas cuestiones en esta Comunidad Autónoma en las que ni siquiera hemos alcanzado el suficiente. Pero, claro, cuando las aspiraciones y las metas -termino señor Presidente- que uno se propone son tan tímidas y escasas de recorrido, pues es muy fácil llegar a lo que ha llegado usted a convencerse de que su consecución es algo extraordinario, algo excelente. Mientras tanto pues las cuestiones que realmente son importantes, las cosas que son realmente extraordinarias en la política, las cuestiones que requieren diálogo, consenso, participación, las cuestiones de fondo político que son auténticas cuestiones de religión, ésas, o no se habla de ellas o, cuando se hace, siempre, siempre, es culpa de los demás. Nunca se asumen responsabilidades. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor González de Legarra. ¿Señor Presidente? Tiene la palabra el Presidente del Gobierno.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Gracias, señor Presidente. Señoras y señores
Diputados. Señor Portavoz del Grupo Mixto, la
verdad que quiero agradecerle por lo menos el
tono de sus palabras, independientemente de que
en el contenido me haya defraudado sustancialmente -iba a decir extraordinariamente, pero sustancialmente-. A usted no es que le haya faltado
el tiempo, a usted lo que le faltan son las ideas, y

eso lo ha demostrado a lo largo de todo su discurso.

Ha hablado de que éste era un acto político inaugural del curso. ¡Mire! Yo creo que es un acto democrático, abierto, participativo, que este Presidente desde el año 95 ha realizado año tras año, para que ustedes tengan la oportunidad aquí de hablar, de criticar y de decir lo que crean oportuno; cosa que no tenían en otras épocas, ¡no la tenían en otras épocas! ¡Y llevamos nueve debates, nueve Debates del Estado de la Región! Y ésa es una oportunidad que les brindo, y que quizás usted no la sabe aprovechar.

Usted sigue el ritual de la propia oposición. No puede decir "es que aquí se nos invita y a otras cosas no se nos invita". ¡Oiga!, ¡mire usted! Usted está en la oposición, en el Legislativo, ¡y el Ejecutivo es otra cosa! Y si usted no lo entiende, ¡pues se habrá equivocado! Usted tendrá que ir a los actos que le invite el Poder Legislativo. El Poder Ejecutivo es un poder distinto, ¡en el que usted no tiene ninguna participación! ¡Ni arte, ni parte! Podrá venir aquí desde el Poder Legislativo a criticar o a decir lo que crea oportuno, ¡pero a no confundirse cuando les interesa con el Gobierno en los actos, y, cuando no les interesa, criticar al Gobierno o apedrear al Gobierno -permítame la expresión-!

Y he de decirle que sigue usted el ritual, porque si usted se hubiera leído los Debates de la Región del año 98 y del año 2002, del año 98 y del año 2002 -no son elegidos al azar, sino que son elegidos los que son previos a un período electoral-, se daría cuenta que usted ha venido a decir aquí, ¡lo mismo que decía entonces! Si quiere, se lo puedo leer.

En el año 98 decía: "A usted le queda ya poco tiempo. En ocho meses usted se va de aquí, y por tanto usted no tiene nada que hacer". En el año 2002 usted decía: "Ayer se le notaba quizá demasiado que llegaban las elecciones, y en su Partido -fíjese, casi las mismas palabras- empiezan a estar quizás nerviosos". ¡Fíjese lo que decía! Y claro, créame, cuando yo oigo estas cosas, pues su discurso, su contenido, las pocas ideas que ha experimentado, se caen porque tienen poca consis-

tencia. Porque usted se ha dedicado, de los veinte minutos o la media hora, ¡a hablar del Partido Popular! ¡Exclusivamente! De que si nos pegamos, de que si no sé qué, de que si el señor Alcalde con la Vicepresidenta se pegan, no sé qué... El Portavoz del Grupo Socialista ayer diciendo que no estaba la Vicepresidenta... Lo único que siento de verdad es, que me han hecho pasar una mala noche. ¡Sí, sí, de verdad! He estado toda la noche pensando, digo: "¿A que mañana anuncian una moción de censura que la apoya la Vicepresidenta?". Lo he estado pensando toda la noche. Digo... Y llegan, justedes llegan a tanto! ¡Ustedes llegan hasta a eso, pueden planear ese tipo de cosas! Que anoche además no me contestaba la Vicepresidenta llamándole: "Oye, ¿no me estarás engañando?". ¡Claro! No se puede jugar y decir esas cosas tan vulgares, con tan poca consistencia. ¡No tiene ningún sentido!

En un Debate de la Región cuando dice usted que hay que hablar de las cosas de La Rioja, ¡pues hablemos de las cosas de La Rioja! Y no hable usted de los temas del Partido Popular que desde su cohesión, que ha tenido siempre, usted sabe que ha dado fortaleza a la estabilidad de este Gobierno. ¡La inestabilidad la conoce usted muy bien de otras épocas! ¿Verdad? La estabilidad que valoraban muy bien los agentes económicos y sociales el otro día ¡la ha dado este Gobierno! Y eso ha contribuido al desarrollo económico de esta Comunidad Autónoma. Los devaneos de cabeza de ustedes en ese lío que llevan de coalición en la oposición y coalición para el Gobierno, les está llevando donde les está llevando. ¡A estar en la oposición, que no están mal!

Pero para hablar de cosas de La Rioja, para hablar de cosas que afectan a esta Comunidad Autónoma, sería bueno que hiciese usted un esfuerzo más de lo que es la demagogia política. Porque el hablar de que "esto se acaba, de que a usted le queda poco", ¡pues se puede pegar otro golpe como se pegó en el 95, en el 99 y el 2003! ¡Y en el 2007 le pasará lo mismo, y volveremos el año que viene a hablar aquí de la misma cuestión!

Yo le agradezco que me quiera mucho, y que

quiera que yo tenga vacaciones. ¡Mire! Yo las vacaciones las cojo, las que creo oportunas. ¡Las justas y necesarias! ¡Nada más! Pero la verdad que me alegro que usted se preocupe por mi salud, a pesar de que tenga la voz un poco tomada, y que de alguna forma usted quiera que el Presidente coja vacaciones; no sé si es para que no aparezca por la Comunidad porque le estorbo mucho, o porque usted quiere que yo asuma fuerzas para afrontar el curso político.

Yo no le hago caso a la oposición. Pueden ustedes manipular lo que quieran, o hacer lo que quieran. Yo no digo que manipulan, ¡hagan lo que crean oportuno! ¿Me imagino que no se habrá creído que no he dormido en toda la noche? Pero no está mal que lo comentemos ¿eh? Y en ese sentido he vivido siempre al margen de lo que ha dicho la oposición, y créame que en esa estrategia me ha ido siempre muy bien. Hacer lo contrario de lo que ustedes dicen, es lo que ha cambiado esta Comunidad Autónoma, la transformación en bienestar y en calidad de vida. Y en ese sentido créame, que vamos a seguir adelante, trabajando en esa misma dirección.

Ha hablado de algunos sectores. De la juventud, de los mayores...; No ha dicho nada! "Es que quieren más, es que quieren más...".; Usted no ha dicho ni qué hay que hacer para querer más, ni qué propuestas nos ha dado en ese sentido! Pero hablar de la situación de La Rioja, que usted todos los años, todos los Debates, desde el año 96, está usted diciendo que esto era una catástrofe, que esto era una crisis, y que esto era una catástrofe... Desde el año 96 a aquí lo único que ha pasado es, que ha gobernado el Partido Popular.; Y gracias a eso esta Comunidad se ha transformado sustancialmente en todos los órdenes! Y ha cambiado lo que era el desastre del Gobierno de coalición PSOE-PR. Y solamente le voy a dar tres datos.

En el producto interior bruto, en el año 95, 3.340 millones, 4.398 en estos momentos. Le voy a dar la renta per cápita: 8.700 en el año 95, 13.441 la renta per cápita en esta Comunidad Autónoma. ¿Algo habrá cambiado el presupuesto de esta Comunidad? 71 millones el año 95, 1.112 los que tenemos en el año 2006, con la misma deuda

Señoría prácticamente. ¿Algo habremos hecho? ¿Algo habremos hecho con el paro? ¿Algo habremos hecho con la población ocupada? ¿Algo habremos hecho con la población activa, que tanto ha crecido en esta propia Comunidad Autónoma, y que no quiero a usted darle más datos que los justos? ¡Los justos!

Pero hay un dato, que usted habla de la inflación -quiero recordar-. ¿No ha hablado nada de los intereses? Se lo dejo para su análisis. Estoy seguro que tendremos ocasión de hablar, pero la inflación, los intereses, ¿hable usted cómo han evolucionado en esta Comunidad Autónoma?

Y ha hablado usted de la exportación, ¡algo en lo que somos de las pocas Comunidades, creo que hay cuatro en España, que tenemos un balance comercial positivo! ¡Fíjese! ¿Y algo habrá tenido que ver la colaboración con la Cámara de Comercio, los viajes de internacionalización y comercialización, para que la exportación en estos momentos tenga una tasa de cobertura del 135? ¡Y que el Estado tenga un déficit espectacular, 35.000 millones, en su balanza comercial! ¿Si ésos no son signos del cambio sustancial que ha sufrido esta Comunidad Autónoma? Mire, es que usted no sabe dónde está.

Ha hablado usted del Plan General de Logroño. No sé si ha dicho algo del Parque Digital, pero me da lo mismo. Cuando a ustedes les ha interesado, aquí se han producido debates en los cuales han dicho: "¡Ustedes no dan autonomía a los Ayuntamientos! Ustedes aquí dirigen, mandan, imponen, y no dejan que los Ayuntamientos tomen autonomía". En otras circunstancias: "Ustedes tienen que controlar a los Ayuntamientos por el desastre que están haciendo los Ayuntamientos, porque hay que controlar el urbanismo". ¡Sí, Señoría, eso se ha dicho en esta Cámara! ¿En qué quedamos? ¿Tiene usted idea de algo, o habla según viene el día? Yo comprendo, yo comprendo que les molestase en principio, o les alegrase, el acuerdo que no escenificó la Vicepresidenta del Gobierno, sino el Presidente del Gobierno y el Alcalde, con el tema del Plan General. ¡Sí, a ustedes les alegra el desacuerdo, y les disgusta mucho el acuerdo! ¡Y les disgusta mucho el Parque Digital! Pues será una realidad en esta Comunidad Autónoma. ¿Se dan cuenta que vivimos al margen de lo que ustedes dicen? Decidimos en orden a lo que es las normas o los procedimientos, o los informes técnicos, pero jurídicos, jy luego tomamos decisiones políticas! Nosotros no hacemos cambalaches. Nosotros no somos la coalición PSOE-PR. ¿Me entiende? ¡No somos! No somos. No actuamos porque sea de un color político, y aprobamos o desaprobamos, o machacamos o no machacamos. Tomamos decisiones en función de la responsabilidad. Buscando y tratando de buscar salidas, que menos perjudiquen a los ciudadanos. Y yo sé que usted de urbanismo sabe mucho, porque hay algún representante de su Partido que está muy metido también en los proyectos urbanísticos, y espero que le informe mejor de lo informado que está usted en esa materia. Por tanto créame, que en ese terreno poco puede hacer usted.

En el tema de la reforma del Estatuto, yo me voy a remitir a lo mismo que he dicho siempre y no voy a cambiar de criterio. Entiendo que no es una cuestión prioritaria, y el hecho de no haber tenido la reforma del Estatuto no creo que haya sufrido nadie en esta Comunidad Autónoma nada. En segundo lugar, sigo apostando por los acuerdos mayoritarios de los dos grandes Partidos en las reformas anteriores, ile guste a usted o no le guste, esté usted de acuerdo o no esté usted de acuerdo! Puede estar de acuerdo o no puede estar de acuerdo. Entiendo que eso da estabilidad y seguridad, las dos fuerzas mayoritarias que representan más o casi el 90% de la representatividad de los españoles, eso da tranquilidad, seguridad y confianza en el futuro. Y por tanto en ese sentido jyo voy a seguir! Pero no me diga que haga yo el Estatuto de Autonomía, porque ¿no sabía...? ¡Sí, sí, me acaba de decir casi, que haga yo el Estatuto de Autonomía, que qué pienso, que no sé qué! Oiga, ¿si lo tienen ustedes en el Parlamento? O ¿qué ocurre aquí? ¿Si usted no ha dicho nada de lo que quiere del Estatuto? ¡No ha dicho absolutamente nada! ¿Y quiere que lo haga yo? Cuando quiere, me mete; cuando no, no me mete. ¡Me da la impresión que la oposición está como las veletas de las torres! ¿No? Por las mañanas miran a ver para dónde va el viento y dicen: "Hoy vamos a ir por allí". A la mañana siguiente está al contrario, y se vuelven al contrario. No se orientan ini con la brújula! Y, claro, por ese camino pues entran ustedes en las incoherencias y en las contradicciones.

Y hay algo, que en la vida es muy importante tener claro. Cuando uno plantea propuestas año tras año y las cumple, uno tiene credibilidad, confianza y seguridad de los ciudadanos. Cuando uno sabe por dónde hay que ir, qué camino hay que llevar, qué cosas se están consiguiendo, uno puede venir aquí a decir: "Yo no vengo a hacer electoralismo". Campaña electoral la vengo haciendo desde el primer día que gané las elecciones en el año 2003 ó, si quiere usted, desde el año 95, ¡pero con un programa de gobierno y con un planteamiento honrado y transparente para llevar a cabo, adelante, lo que me he comprometido con los ciudadanos! Y no para hacer cosas extraordinarias, o de ordinarias extraordinarias. ¡Mire! La excelencia no consiste en hacer cosas extraordinarias, sino consiste en hacer lo ordinario extraordinariamente bien, que es lo que hace el Partido Popular y este Gobierno. Gracias. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Presidente. Recuerdo, quiero recordar al público que nos acompaña que tiene que abstenerse de hacer manifestaciones externas de aprobación o de reprobación. No pueden aplaudir. Tiene la palabra el señor González de Legarra.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: Gracias, señor Presidente. Señorías. ¡Bien! Señor Presidente del Gobierno, a usted que tanto le gusta decir -me ha extrañado que no lo haya dicho hoy- que yo soy el más viejo de este Parlamento y esas cosas-que algunas veces le he rectificado y he dicho "hombre, el más viejo no, el más antiguo quizá"-; pero, fíjese, ¡tanto como usted! Yo creo que entramos en este Parlamento los dos en la misma Legislatura, ¡el mismo año, en el año 1991! En aquel año yo creo que gobernaba la Comunidad Autónoma don José Ignacio Pérez y usted era el Adjunto al Portavoz del Partido Popular, entonces el

señor Joaquín Espert. Yo siendo Diputado en esa Legislatura asistí, como Diputado del Partido Riojano, a más de un Debate sobre el Estado de la Región que protagonizó el Presidente del Gobierno, entonces D. José Ignacio Pérez. El que venga usted aquí diciendo hasta que se ha inventado y ha tenido la enorme generosidad de ofrecernos a la oposición un Debate sobre el Estado de la Región... Me parece señor Presidente, que está usted equivocado. Eso lo podrá decir el Alcalde de Logroño, que ha hecho el Debate de la Ciudad; pero usted ha cogido la herencia que le dejamos cuando reformamos el Reglamento de la Cámara en aquella Legislatura, y ese Reglamento ya lo utilizó en más de una ocasión el señor Pérez Sáenz. De todas formas, desde luego, no me quejo de lo que me corresponde como Portavoz del Grupo minoritario ¿eh? Yo me presento a las elecciones y soy consciente del Partido con el que lo hago. Y soy consciente de que lo hago defendiendo unas ideas, jy que lo hago defendiendo unas ideas que son radicalmente distintas a las suyas y a las del señor Martínez-Aldama! Si no, estaría en el PP o en el PSOE. Le aseguro, que sería mucho más cómodo. Muchos de los Diputados que se sientan entre ustedes ¿a que están más cómodos de lo que estamos ese señor y yo? Hay menos trabajo. Se está más relajadito.

¡Pero no! ¡Lo hacemos defendiendo las cosas en las que creemos! Lo hacemos defendiendo La Rioja y defendiendo los intereses de La Rioja por encima de cualquier otro interés. Y nosotros estamos convencidos de que ustedes defienden por encima de esos intereses los de su Partido, a nivel nacional. Y defienden la estrategia política del Partido Popular, ¡pero no la que marcan ustedes en la plaza de Murrieta, sino la que les marcan en la calle Génova! Eso es lo que estamos defendiendo.

Y, claro, nunca aporta nada el Partido Riojano a este debate. ¡Ni a este debate ni a nada! El Partido Riojano está aquí porque no aporta nada, pero lleva veintitrés años aquí también. Veintitrés años desde nuestra fundación, también a pesar de los innumerables intentos por parte del Partido Popular, y en su momento también del Partido Socia-

lista -lo que pasa es que esos parece que se han olvidado ya-, ¡de hacernos desaparecer! ¡Aquí estamos! Aquí estamos, defendiendo con honestidad y sin ningún problema nuestras ideas desde hace veintitrés años. ¿No crecemos más? No querrán los riojanos que crezcamos más. No nos preocupa. Sabemos cuál es nuestra función. Estamos orgullosos de cumplir esa función, y sabemos que es importante que estemos en este Parlamento y que seamos los árbitros entre las dos fuerzas políticas de ámbito nacional en esta Comunidad Autónoma. Le puedo asegurar, que estamos muy orgullosos de esa labor.

Y, claro, que me acuse usted a mí de decir siempre lo mismo... Claro, después de que yo le he dicho, oiga, si es que es el mismo discurso de todos los años, si es que hasta las Propuestas de Resolución, esas cien propuestas o más, son las mismas. Si su discurso se basa siempre en las propuestas del año anterior, en cuatro nuevas medidas este año; le cambiamos, las ponemos las de arriba abajo y las de abajo arriba y ya está. Si es lo mismo, señor Presidente. Y, por lo tanto, pues tampoco me tengo que molestar especialmente más.

Claro que usted dice: "Yo no le hago caso a la oposición". ¡Vaya novedad! ¡Vaya sorpresa! ¡No le ha hecho caso nunca! Fíjese, hasta ayer en su debate presumía del cumplimiento y comparecía ante sus Señorías exhibiendo el cumplimiento de las resoluciones que habían ejecutado.

Mire, le voy a decir, ¡el Partido Riojano presentó cincuenta y nueve Propuestas de Resolución! Nos aprobaron tres. ¡Ninguna de las tres se ha cumplido! Ninguna. No han hecho nada con ninguna de ellas. Ya sé que no nos hacen caso, ¡ni nos van a hacer! Pero bueno, pero ese es su problema. Yo no dejo de cumplir con mi obligación de Partido de la oposición -minoritario y a mucha honra-, de seguir aportando lo que buenamente podemos y lo que creemos que es mejor para los intereses de la Comunidad Autónoma.

Y, desde luego, señor Presidente, yo no le he dicho que la política económica y la economía en esta Comunidad Autónoma sean una catástrofe. Me puede dar usted las cifras que quiera. Yo es que, además, este año, ini me he molestado en

darle cifras! Le estoy hablando de percepciones, y especialmente le he hablado de percepciones. ¡Y no le he dicho las percepciones que tengo yo! Le he dicho las percepciones que tiene el señor Presidente de la Cámara de Comercio, y las que tienen algunos miembros de la Cámara de Comercio que las han hecho públicas, y las que tiene la Federación de Empresarios. ¡Le he hablado de esas percepciones! ¡De las suyas, no de las mías, señor Presidente! No de las mías, que usted, erre que erre, sigue intentando descalificar al Portavoz del Partido Riojano porque piensa esto. ¡No soy yo el que lo piensa, señor Presidente, son los empresarios, o al menos sus legítimos representantes! Y eso quizá, quizá -yo no digo que le haga caso a la oposición-, pero eso quizá debería hacerle reflexionar un poquito, sobre esas percepciones que no se las estoy dando yo las mías, sino que estoy trasladándole las que tienen lo demás; que me imagino, que con la máquina de información del señor Del Río, debería usted estar mejor informado que yo, desde luego.

Del Plan digital, lo del Parque Digital y del Plan General... Mire, insiste usted en que "no hago caso a la oposición". ¡Claro! No hace caso ni la oye, ni la escucha. Porque es que, señor Presidente, ¡a ver si se entera! La modificación del Plan General de Ordenación Urbana del Ayuntamiento de Logroño, desde el primer momento, ¡la ha apoyado y la ha respaldado el Partido Riojano, y la ha reconocido como un importantísimo proyecto de ciudad! Lo hemos dicho en el Ayuntamiento, y lo he dicho yo en más de una ocasión en este Parlamento. Y durante este año que lo han tenido ustedes frenado, parado, por los celos y las peleas de la señora Arancha Vallejo con el Alcalde de Logroño, ¡se lo he dicho varias veces en este Parlamento! Que era un error gravísimo y que las consecuencias que eso podía tener para nuestra Comunidad Autónoma eran muy importantes y muy negativas, que corríamos el riesgo incluso de perder importantísimas empresas en esta Comunidad Autónoma. ¡Se lo hemos dicho, señor Presidente! ¡No me confunda con el Partido Socialista! ¡No nos confunda, que no tenemos ninguna coalición! Ni ganas, de momento, ni oportunidad. No

tengo ninguna prisa en hacer coaliciones, ni en tener conversaciones con nadie; ni con el señor Martínez-Aldama, ni con usted. Por tanto, ¡no nos confunda, señor Presidente, no nos confunda! El Partido Riojano siempre ha manifestado la importancia de esa modificación del Plan General y siempre ha respaldado -en ese aspecto concreto en otros muchísimos no- en ese aspecto concreto, siempre hemos respaldado, una estrategia de ciudad que, a nuestro juicio, era acertada y que planteaba el Alcalde de Logroño. Por lo tanto, la responsabilidad no la intente usted echar ahora hacia la oposición. La responsabilidad de ese freno, de ese año perdido por parte de los ciudadanos y de los empresarios, jes exclusivamente suya y de su Vicepresidenta! ¡No mire hacia otro lado!

Y en cuanto a la reforma del Estatuto -tampoco tengo mucho más tiempo- pues dice, cree, "que es bueno el acuerdo con los otros Partidos, y no le voy a hacer caso, y no sé qué...". ¿Pues no habíamos quedado, señor Presidente, en que este acto, este acto y este debate, era para que cada uno expresáramos lo que pensamos? Yo le he transmitido lo que pienso y lo que piensa el Partido Riojano. Y es muy diferente de lo que piensa el Partido Popular en cuanto a la reforma del Estatuto. Y no me puede usted decir, que "no he escuchado nunca las propuestas y las iniciativas del Partido Riojano". Porque insisto una vez más que este Partido político ha sido ¡el único Partido político que en veinticinco años ha sido capaz de presentar un proyecto de Estatuto de Autonomía alternativo en esta Comunidad Autónoma! ¡El único Partido que en la última reforma del Estatuto de Autonomía presentó de nuevo otro proyecto totalmente alternativo y diferente! ¡El Partido que más enmendó el proyecto de reforma del Estatuto! Y, desde luego, estoy seguro también, señor Presidente, que seremos el Partido que más aportaciones haga, y mejores, a la nueva reforma del Estatuto de Autonomía que se está tramitando en este Parlamento, aunque en esta Legislatura no sirvan para nada. Lo que tenemos que hacer en este debate, se supone, es confrontar ideas; plasmar y transmitir las ideas. Y eso es lo que estoy intentando hacer, y eso es lo que digo, señor Presidente. No pretendo

hacer ninguna otra cosa más.

En cualquier caso creo, insisto, en que también el tono de este debate de este año, insisto, en que ha sido, bajo mi punto de vista, un tono bajo, un tono flojo. Y después de oírle ayer, creo también que estamos viviendo en una Comunidad excesivamente dependiente, señor Presidente. En una Comunidad en la que un escaparate atractivo no puede ocultar el riesgo de que un pequeño cambio exterior nos pueda llevar a una situación negativa. Y ése es el miedo constante, que transmiten también nuestros empresarios. Por tanto, Señorías, los políticos entiendo, que no deberíamos regodearnos. Y especialmente el Gobierno, señor Presidente, no debería regodearse de lo que parecen éxitos actuales, que, al fin y al cabo, no son más que la gestión ordinaria sobredimensionada. No deberíamos regodearnos, sino preocuparnos porque la estructura de esta Comunidad Autónoma no se desmorone; porque los problemas de La Rioja, señor Presidente, con cien medidas o sin cien medidas, siguen siendo en estos momentos ¡los mismos que teníamos hace un año, hace dos y hace tres!

Igual por eso los discursos son siempre los mismos también. Excesiva dependencia exterior -y es nuestra percepción y nuestra apreciación-. Dificil y caro acceso a la vivienda. Atención sanitaria manifiestamente mejorable. Débil estructura industrial. Falta de confianza del sector empresarial. Excesiva dependencia del sector servicios, señor Presidente. Excesiva consolidación de un gasto corriente público muy elevado o difícil de mantener en época de crisis.

SR. PRESIDENTE: Señor González de Legarra, termine.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: -Termino, señor Presidente-. Una estructura funcional también excesivamente anquilosada, desmotivada y agarrotada por la vigilancia, la presión y la amenaza constante del Gobierno. Un asentamiento migratorio también muy elevado. Enfrentamiento entre instituciones que sigue pendiente y sigue presente. Débil presencia política en el Estado

-nadie sabe, además, dónde están nuestros Senadores y Diputados-. Debilidad creciente del Gobierno ante la presión de agentes externos. Incapacidad para desarrollar y para utilizar y saber aprovechar nuestro Estatuto de Autonomía.

Podría enumerar desde luego unas cuantas cuestiones más, pero yo creo que es lo de menos. Porque el principal problema que tiene nuestra región es que todas estas cuestiones las debería resolver un Gobierno -que en estos momentos creo que está, insisto, agotado y sin ideas y un Presidente, señor Sanz, permítame decirlo, incapaz de renovar la plantilla y de buscar gestores con nuevas energías- que proporcione a La Rioja la ilusión y la confianza en sí misma, que evidentemente ha perdido el Gobierno.

No sé si esa misma percepción se debe aplicar a los Grupos de la oposición. Eso me imagino que lo dirá usted y su Portavoz, y lo dirán los ciudadanos, lógicamente, en las próximas elecciones. Lo veremos, y no tengo, por tanto, ningún interés en adelantar acontecimientos. Es mi percepción, es la impresión que tenemos en estos momentos los miembros del Partido Riojano, que la estamos trasladando honestamente en este Parlamento y en este debate, con la sana intención de que el Gobierno rectifique.

Creo, señor Presidente, sinceramente, que no podemos permitirnos el lujo de equivocarnos. Que el que esta Comunidad Autónoma se equivoque en determinadas cuestiones como es la sanidad...

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor González de Legarra. Le ruego concluya.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: ..., puede tener consecuencias gravísimas. Y por eso -aunque no tenga el tiempo suficiente- me gustaría, señor Presidente, que reflexionara no solamente sobre lo que estamos diciendo desde el Partido Riojano, sino especialmente sobre lo que le está diciendo la sociedad; y la sociedad civil debidamente representada a través de sus legítimos Presidentes o representantes elegidos democráticamente también, igual que usted, igual que yo, señor Presidente.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor González de Legarra. Señor Presidente del Gobierno.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Gracias, señor Presidente. Señoras y señores Diputados. La verdad que pensaba que el Portavoz del Grupo Mixto hoy lo iba a dedicar a hablar de otras áreas, que enumera así por encima y que cree que son preocupantes en el funcionamiento en esta Comunidad Autónoma, y la verdad que no ha tocado absolutamente nada. Tan importante era la sanidad, jy no ha dicho más que al final una palabra! Ni ha hablado nada de infraestructuras, ni de turismo, ni de obras públicas, ni de medio ambiente, ni de servicios sociales, ni de economía... ¡No ha dicho absolutamente nada! Se ha dedicado a hacer un discurso de trámite, a hablar de demagogia de palabras, y sabe que ésas se las lleva el viento. Al final... ¡No! ¿Si usted ha tenido su turno ya? ¿Si usted ha tenido su turno? Ahora no se puede arrepentir de qué hubiera dicho o qué no hubiera dicho. Ya se le ha pasado el turno. El toro ya no lo puede torear otra vez.

Y entonces esas cuestiones, pues créame que a mí me obligan a no centrarle ni contestarle, porque no sé ni cuáles son sus preocupaciones, ni cuáles son sus ideas, ni cuáles son sus propuestas.

No le he dicho nada sobre si es el más viejo o el más antiguo en política en esta Comunidad, o en este Parlamento. ¿Y sabe por qué? ¡Porque no quiero que lo jubilen! ¡Quiero que continúe! Es muy importante que usted esté ahí, sobre todo después de haberle oído que hay unas ideas tan dispares entre el Partido Popular y el Partido Socialista, que en nada coinciden, que son radicalmente opuestas y que las debe tener muy escondidas ¡porque no las he oído nunca! ¡No las he oído nunca! Usted ha perdido incluso la palabra "regionalista". ¡Se ha quedado sin discurso en todo! En defender los valores de La Rioja, en defender su propia identidad, en defender su patrimonio, en defender su tradición, sus raíces... ¡Se ha quedado sin discurso! No me extraña que haya dicho, "que lleva veintitrés años el Partido Riojano en este Parlamento, y que con eso usted está feliz". ¡Usted está congelado! Y dice: "que no me toquen y que me quede como estoy, que aquí se está bien". Con esa actitud, con esa actitud, pues créame que me ha dejado muy satisfecho y muy contento, porque creo que usted está ahí muy bien, y nosotros estamos aquí fenomenalmente bien con sus propuestas.

En el tema de lo que me dice de las Propuestas de Resolución... Posiblemente no se haya enterado de cómo están. Yo le pediría que hable con los Consejeros respectivos y a lo mejor se lleva usted una sorpresa en ese sentido. Estoy seguro.

Y me gustaría que escuchase mejor a los empresarios. No sé si usted sabe leer, interpreta mal... Porque la percepción de los empresarios ¡no es la percepción que usted ha dado hoy aquí! Sí, sí, puede hacer los gestos que quiera, ¡pero ésa es la realidad! Ésa es la realidad.

Y cuando usted plantea temas que afectan a la planificación, a la ordenación del territorio y al suelo industrial... Permítame que le diga algunas cosas sobre esa cuestión. La política de suelo industrial de este Gobierno se ha basado, desde el año 1995, en tres ejes fundamentales: En lo que es plantear suelo industrial descentralizado, suelo industrial competitivo, y suelo industrial también participativo y lógicamente corresponsable. Y el Gobierno desde un principio, cuando llegó en el 95, que se encontró suelo industrial con cepas, con viñas -¡suelo industrial con viñas!-, comenzó a trabajar, en colaboración con SEPES y GESTUR, para poner en marcha toda una serie de convenios, toda una serie de actuaciones, que nos llevó a plantear un suelo industrial yo creo que muy coherente, que vertebraba y que vertebra la propia Comunidad Autónoma, un suelo industrial equilibrado no solamente en las cabeceras de comarca. Para ahí la Agencia de Desarrollo puso en marcha una Orden de ayuda a suelo industrial para municipios menores de 5.000 habitantes. Y en esa apuesta hemos ido trabajando y actuando en suelo, desde Santo Domingo, Haro, pasando después por Cenicero, Fuenmayor, Logroño, Villar de Arnedo, pasando por Rincón de Soto, Alfaro, Pradejón y Calahorra; recorriendo todo lo que es la frontera con la otra parte y pasando después por Cervera, incluyendo Arnedo y otros municipios de

la propia Comunidad, como Autol, Quel, etc. Y esa actuación de suelo no se hizo de forma provisional, ni por casualidad, sino con unos buenos cómplices en ese caso como era SEPES y como era GESTUR.

¡Mire! Y en el suelo, en superficie industrial generada en los municipios y en poblaciones con polígonos industriales, ¡estamos hablando de seis con 514.000 metros cuadrados! Pero le voy a decir más, para que se haga usted una idea. En el año 1995, ¿sabe cuántos polígonos tenía la Comunidad Autónoma de La Rioja? Catorce. En el año 2005 hay previstos ya en total ¡sesenta y tres! El número de poblaciones que había con polígono industrial, once. ¡Hoy, veintisiete! La superficie bruta eran 8 millones. ¡Hoy, 24 millones! La superficie disponible era de 1,7 millones. ¡Hoy, 17,6 millones de metros cuadrados! ¡Eso es lo que hay de suelo industrial!

Solamente hay un dato significativo que acusa a este Gobierno de haber tenido una buena política económica y una buena política industrial, jy es que ese suelo se ha llenado! Que han venido empresas Señorías, que ha crecido la actividad empresarial y la actividad productiva. -Usted le da a la cabeza, no se le caiga, cuide-. ¡Eso es lo que ha pasado! ¡Y cada día se genera más suelo industrial! Y he de decirle que nuestras relaciones con SEPES y GESTUR no son las mejores. No son las mejores. Y por eso el Gobierno de La Rioja ha puesto en marcha Ader Infraestructuras. Y Ader Infraestructuras ya va a comenzar y ha licitado el polígono de Autol, y tiene el polígono de Arnedo con 935.000, y tiene El Recuenco en Calahorra con 821.000, y tiene Haro con 773.000 y Ribafrecha con 173.000 metros cuadrados. ¡En poco tiempo Ader Infraestructuras! Y vamos a seguir trabajando en esa línea, desde lo que es prometer para cumplir Señoría.

Porque hay un compromiso de SEPES en Alfaro -alguna que hablaba por ahí-; en Alfaro, en el polígono La Senda, ¡donde iban a venir 100 empresas y 1.000 empleados! ¿Se acuerda? ¿Dónde están? -No, la cara por favor la tendrá usted, ¿eh? Tenga cuidado cómo se expresa. Por lo menos un poco de respeto-. Le estoy diciendo algo concreto

y correcto. ¡100 empresas, 1.000 empleos! ¡No ha entrado ni una máquina, Señoría! ¡Ni una máquina! ¡Ni una máquina!

Y por ahí, cuando algunas empresas públicas quieren hacer política partidaria, yendo en contra de los intereses de esta Comunidad Autónoma, pues no van a encontrar el apoyo de este Gobierno. No van a encontrar el apoyo de este Gobierno. Y por eso la política de suelo industrial es una política coherente, es una política equilibrada, que vertebra esta región. Y por eso ponemos a disposición de los empresarios lo que son instrumentos desde el punto de vista legal perfectamente contrastados, para que tengan también posibilidades de instalarse y hacer sus empresas más competitivas. Y por eso en el Plan General, Señoría -ya sé que le ha dolido-, ¡pues hay un acuerdo y va para adelante! ¿Qué le vamos a hacer? ¡Y el Parque Digital irá para adelante!

Y además, y además, un anuncio que les quiero hacer también esta tarde. Vamos a poner en marcha, y está muy avanzada ya, una Plataforma Logística de Usos Industriales. Esa Plataforma Logística de Usos Industriales se va a instalar en Agoncillo, con una superficie de 1.630.000 metros cuadrados, con una serie de catálogo de servicios: Plataformas multimodales. Centro aduanero. Centro de almacenamiento, de regulación y distribución. Centros de almacenamiento con temperatura controlada. Centrales de compras. Ventanilla única para el transporte -lo sabe su Alcalde de Agoncillo ¿eh?, otra cosa es que no se lo haya dicho-. Inspección técnica de vehículos -tengo que decir que es un hombre en eso de palabra, se lo ha guardado-. Talleres mecánicos de reparación y mantenimiento. Hotel y restauración, y gasolinera. Posibilidad de realizar concentraciones empresariales y determinados servicios comunes.

Este proyecto, que lleva elaborándose varios meses, el Consejero de Agricultura y Desarrollo Económico lo pondrá en conocimiento de los agentes económicos y sociales, para explicarles toda la actuación y los pasos que se van a dar en un futuro. ¡Y todo esto Señorías a la chita callando! A la chita callando lo estamos haciendo, para que a ustedes hoy se les haya quedado la cara que

se les ha quedado, la cara de totalmente agotados y con poca ilusión de futuro. Muchas gracias. (Risas y aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Presidente. Tiene la palabra por el Grupo Parlamentario Socialista su Portavoz, señor Martínez-Aldama.

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: Señor Presidente, Señorías. Buenas tardes a todos. Celebramos este Debate de la Región, el último de la Legislatura, en un momento de esperanza compartida por riojanos y españoles. El pasado mes de marzo, por primera vez en la historia, la banda ETA declaraba un alto el fuego permanente después de tres años sin víctimas mortales. Todos los Gobiernos de la democracia, los de Felipe González y los de José María Aznar, todos, intentaron el fin de la violencia, intentaron alcanzar la paz. Lo intentaron de buena fe, y justo es reconocer el esfuerzo que hicieron en su día. Ahora, y de acuerdo al mandato del Congreso de los Diputados, el Gobierno de España ha iniciado un proceso de diálogo para alcanzar la paz manteniendo un principio esencial, y es que la democracia no va a pagar ningún precio político por alcanzarla.

Señorías, el Presidente Zapatero ha reiterado a todos los españoles que el proceso va a ser largo, duro y difícil, y que es preciso abordarlo con lealtad, con prudencia, con respeto a las víctimas y con unidad. El apoyo a este momento de esperanza es total por parte de la comunidad internacional, de la ONU, de la Comisión Europea y de los Presidentes de todos los países de la Unión; apoyan sin fisuras al Presidente Zapatero, como en España lo hacen todas las fuerzas políticas y sociales. Este apoyo unánime sólo lo rompe un Partido político, el Partido Popular, ustedes señor Sanz. Me consta, que la inmensa mayoría de riojanas y de riojanos apoyamos la búsqueda de la paz. Y por eso le pido que, como máximo responsable de la Comunidad Autónoma, en estos momentos muestre su apoyo sin fisuras al Presidente Zapatero, tal y como yo se lo expresé personalmente en mi reunión del pasado mes de mayo. Le pido que deje de hacer declaraciones fabricadas en la FAES, que no haga política partidista en algo tan serio como esto, que haga política de Estado, y no piense en la bronca con el Gobierno, sino en la esperanza que se abre y que compartimos la inmensa mayoría de hombres y mujeres de esta tierra.

Señorías, estamos en vísperas de que mañana el Congreso apruebe el envío de más de 1.000 soldados españoles al Líbano, para garantizar la paz. Seguramente habrá también soldados riojanos, y yo me sentiré orgulloso de que bajo la bandera de España y al servicio de la ONU trabajen por buscar la paz; porque la búsqueda de la paz en cualquier rincón del mundo es una tarea, que ennoblece al ser humano. Y qué diferencia tan clara con ustedes, señores del Partido Popular. Su decisión de enviar tropas a Irak se hizo en contra de la mayoría del pueblo riojano y español, que tomó las calles para decirles "no a la guerra". Sin embargo la decisión de enviar tropas al Líbano, cuenta con el aval de la mayoría de riojanos y españoles que dicen "sí a la paz". En definitiva, ustedes nos metieron en una guerra, y nosotros vamos a colaborar para conseguir la paz. Le pido por tanto su apoyo expreso, el del Gobierno de La Rioja al Gobierno de la Nación, en su apuesta estratégica por la paz mundial, a pesar de los riesgos que toda misión militar entraña.

Señor Presidente, hay un área donde usted tiene a mi juicio un comportamiento demagogo, irresponsable, cínico y sobre todo hipócrita. Me refiero a la inmigración. Estos comportamientos no son propios de un dirigente político, porque estamos hablando de un tema muy complejo, y usted lo sabe. Tanto lo sabe, que usted habló de inmigración al principio y al final de su intervención, pero fue incapaz de aportar ninguna idea para afrontar el problema. ¿Cuál es su fórmula mágica para resolver este problema, señor Sanz?

Señorías, para que quede claro desde el principio, los inmigrantes han llegado a España y a La Rioja básicamente con el Partido Popular. ¡Con usted y con Aznar, señor Sanz! Escuche las cifras que le voy a dar, datos del INE, oficiales. En el año 96, primero de Gobierno del Partido Popular, había en La Rioja 2.083 inmigrantes. En

el año 2004, el último de su mayoría absoluta, había 24.998 inmigrantes. Es decir, que 23.000 de los inmigrantes que hoy hay en La Rioja llegaron con ustedes. O dicho de otra forma. Tres de cada cuatro inmigrantes que hoy hay en La Rioja, han llegado con el Gobierno del Partido Popular.

Señoría. Nuestro trabajo ha sido intentar poner orden, donde solamente había desorden. Por eso el Gobierno de Zapatero, el Gobierno de España, contando con el apoyo de todas las fuerzas políticas, sociales y económicas del país, con todas las ONG, e inclusive -y es raro- con el visto bueno de la Iglesia Católica, llegó a un acuerdo para normalizar inmigrantes que ya estaban aquí. Con el consenso de todos, Señoría, excepto de ustedes, del Partido Popular, que desde que perdieron las elecciones quieren convertir la inmigración en un campo de batalla política, y a mí esto me parece una vergüenza. Gracias a este proceso señor Sanz, gracias a este proceso, en La Rioja se han regularizado 5.600 inmigrantes que ya estaban aquí, porque habían llegado con ustedes antes de agosto del 2004. Eran inmigrantes que trabajaban en la economía sumergida, sin derechos y sin deberes, y, con este proceso y su alta en la Seguridad Social, La Rioja, nuestra Comunidad, está recaudando 12 millones de euros al año, que son unos 2.000 millones de las antiguas pesetas, que antes no recaudábamos.

Señor Sanz, ¡los inmigrantes estaban aquí porque llegaron con usted! Y yo le pregunto y quiero que me responda. Usted, ¿cómo prefiere que estén?, ¿ilegales?, ¿trabajando en la economía sumergida?, ¿utilizando nuestra sanidad y nuestra educación?, ¿sin pagar ningún euro porque estaban ilegales?, o ¿prefiere que estén legales, que coticen y que aporten a la Seguridad Social? Yo desde luego prefiero esta segunda fórmula, que usted, estoy convencido, no comparte.

Mire Señoría, en segundo lugar, hemos incrementado y mucho los recursos destinados a la integración social de los inmigrantes. Le voy a dar un dato, y espero que se le caiga la cara de vergüenza. ¿Sabe cuánto dedicó el Partido Popular el último año de Gobierno 2004 a la integración social de inmigrantes? Setenta y cinco mil euros,

doce millones y medio de pesetas. ¿Sabe cuánto dedicó el Gobierno de España el año 2005? Un millón trescientos sesenta y cinco mil. ¿Y en el 2006? Dos millones cincuenta y siete mil. Hemos multiplicado por treinta lo que heredamos de ustedes, Señoría. Y dígame ¿con qué cara le pide usted a Zapatero ahora veintitrés millones de euros, que son nada más y nada menos que cuatro mil millones de pesetas, si se conformó con doce millones y medio de miserables pesetas? ¿Con qué cara, Señoría, se lo pide usted a Zapatero ahora? Ya está bien de demagogia y de manipulación. Ya está bien.

Y en tercer lugar, estamos intentando implicar a Europa para resolver conjuntamente este problema, y tengo esperanza en la cumbre mediterránea que se celebrará a final de este mes en Madrid y en el trabajo conjunto de Francia, de Italia y de España. Que quede claro, Señorías, que nosotros queremos una inmigración legal y ordenada. Y sabemos que es difícil, porque estamos ante un gran drama humano originado por la miseria y por la guerra. Nosotros no queremos inmigración ilegal, como piensa la inmensa mayoría de los españoles. Usted mismo reconocía ayer las palabras de la Vicepresidenta del Gobierno. Y por eso, como estamos todos de acuerdo, lo que les pido es que se sumen al consenso para que entre todos juntos podamos abordar este problema.

Creo que con cifras he demostrado su cinismo y su demagogia. Ahora déjeme que le demuestre la hipocresía, señor Sanz. Le podré tres ejemplos. Es una hipocresía política que usted hable aquí de echarlos y su compañera Concha Bravo dijo textualmente en la fiesta pakistaní: "Os trajimos a vosotros y ahora traeremos a vuestras mujeres y a vuestros hijos". ¡Y está grabado, señor Sanz! O el señor Fernández, que también estaba en aquel acto, que dijo: "El Partido Popular es quien os da la educación y la sanidad. Tenéis que agradecérselo a Pedro Sanz". Pero para hipocresía la suya, señor Sanz, la suya personalmente, porque aquí nos decía ayer que hay una avalancha que no se puede asumir, y usted junto con el Alcalde de Logroño -al que también saludo- se montó un viaje electoral a Rumanía, pagado con fondos públicos, para

decir a la gente de Rumanía que venga a La Rioja porque se vive de maravilla. ¿Sabe por qué? ¡Porque van a votar el año que viene! Eso sí que es hipocresía, señor Presidente del Gobierno. (Aplausos).

Y, por cierto, usted que tanto habla de echarles, ¿conoce las cifras de expulsiones y devoluciones? Déjeme que se lo diga para que se sonroje. Con el Partido Popular, en el 2000, ocho expulsados. ¿2001? Seis. ¿2002? Veinticinco. ¿2003? Ciento treinta y ocho. Con el Partido Socialista, en 2004, ciento noventa y seis; 2005, doscientos tres; y en lo que va de año, ciento setenta y cinco. Por tanto, ¿de qué habla, Señoría? ¿Por qué tanta demagogia?

Señorías, es hora de acabar con la demagogia, el cinismo y la hipocresía. Es hora de trabajar todos juntos, para resolver este problema. Por eso hoy le propongo aquí un pacto regional por la inmigración, para trabajar juntos, el Gobierno de La Rioja, todas las fuerzas políticas y todos los agentes sociales, y dejar aparcada para siempre tal hipocresía.

Señorías, estamos actualizando nuestro modelo autonómico, para hacerlo más cohesionado y solidario, impulsando las reformas necesarias para que todos los ciudadanos se sientan cómodos, viendo reconocida su particularidad y diversidad. Desde el PSOE proponemos y queremos solidaridad entre los españoles, igualdad de derechos y libertades, igualdad de prestaciones sociales básicas, unidad de mercado y leal cooperación. Por tanto, como ya hace una década, se inicia la tarea apasionante de reformar nuestro Estatuto. Pero usted dice constantemente -lo repitió ayer y hoy también-, que no es algo prioritario. Y yo creo que a usted lo que le acompleja es el futuro, y no está preparado para liderarlo. Para los riojanos sí que es importante que se reforme nuestro Estatuto, porque es el mejor instrumento para impulsar el progreso, la igualdad y la justicia social. Porque nos va a dar más capacidad de autogobierno, y eso siempre es bueno. Y porque nos va a garantizar la igualdad de derechos y nuestro estatus en relación al resto de Comunidades.

¿Usted cree, señor Presidente del Gobierno,

que el Presidente de Valencia, o de Baleares, o de Castilla y León, todos ellos del Partido Popular, no piensan en su gente tanto o más que usted? Claro que piensan en sus ciudadanos, y desde luego mucho más que usted. Y por eso no solamente no han reformado ya sus propios Estatutos, sino que encima lo han hecho pactándolo con la oposición. Es usted el único Presidente del Partido Popular que no impulsa la reforma, sino que la frena. Y que no es capaz de pactar con la oposición, sino que la desprecia, aun sabiendo que somos imprescindibles para llevar adelante la reforma. Usted pedía ayer un acuerdo PP-PSOE, y ya lo hay en tres Comunidades Autónomas gobernadas por el Partido Popular. Usted sabrá, por qué es incapaz de alcanzarlo aquí.

Señor Sanz, usted presentó nueve pobres propuestas de reforma y yo presenté en este Parlamento sesenta propuestas bajo un lema común: avanzar en igualdad. Porque estoy convencido de que los riojanos, por cómo somos y cómo nos sentimos, queremos avanzar, pero queremos hacerlo en igualdad. Queremos la igualdad entre todas las Comunidades Autónomas y respetamos la diversidad, pero no aceptaremos nunca ningún agravio disfrazado de diferencia. Queremos también la igualdad dentro de La Rioja, construyendo una región más equilibrada con las mismas oportunidades entre las diferentes zonas y municipios. Y queremos la igualdad entre las personas que habitamos esta tierra, porque en La Rioja del siglo XXI ni pueden ni deben tener cabida la pobreza o la exclusión social. Y hemos conocido, que hay cincuenta mil riojanos en el umbral de la pobreza.

De las sesenta propuestas, Señoría, me gustaría destacar la inclusión de un capítulo completamente nuevo de derechos y deberes, como expresión máxima de una ciudadanía solidaria y responsable, que es como a mí me gusta que seamos los riojanos del siglo XXI. Sin embargo ustedes, la derecha de siempre, apuestan por no reconocer derechos a los ciudadanos. Señor Sanz, usted no entiende nada ni está preparado para liderar el futuro, porque la política, Señorías, se dignifica cuando proporciona derechos y deberes a los ciudadanos; porque los hace más libres, más iguales, y los protege ante cualquier eventualidad. ¡Y eso es lo que quiero y propongo, Señorías!

En definitiva, queremos impulsar el proceso de reforma que usted retrasa, para consolidar unas políticas públicas comprometidas con la libertad, la igualdad, la paz, la justicia social y la solidaridad, que son los valores que comparten con nosotros la inmensa mayoría de riojanas y de riojanos.

Señor Sanz, usted nos invitaba ayer a que por dos días pensemos en La Rioja y trabajemos en la misma dirección. ¡Y eso está bien! El problema es que usted va en dirección contraria a la mayoría de La Rioja, que usted no ha hecho ninguna referencia a los problemas reales que tiene la gente. Y como no se entera, como va en dirección contraria, con el tiempo que corre le auguro que usted va a perder el carné por puntos para pilotar el futuro de La Rioja.

Precisamente, Señoría, porque pienso en La Rioja, porque pienso en los riojanos y en las riojanas, estoy convencido de que hace falta algunos cambios importantes en la política económica. Señor Legarra, yo no voy a hablar de percepciones, voy a hablar de datos objetivos perfectamente contrastados en informes oficiales. Escuche, señor Sanz, porque no todo va bien, ni a todos les va bien. Tenemos la tasa de inflación más alta del país: 4,5 por ciento frente al 4 nacional, perjudicando la competitividad de nuestras empresas, el poder adquisitivo de los trabajadores sin cláusulas de revisión, y a nuestros pensionistas. Con razón que la mayoría de la gente nos diga que cada vez les cuesta más llegar al final del mes. Tenemos unos salarios que están el diez por ciento por debajo de la media nacional. Somos la Comunidad doce, de diecisiete, en el ranquin de salarios, y, de nuevo nuestros vecinos mejor que nosotros, especialmente los vascos y los navarros. Y esto me lleva a una reflexión, Señorías, si los sueldos de los ciudadanos son de los más bajos del país, pero la renta de los riojanos es de las más elevadas del país, ¡algo no cuadra! Y lo que no cuadra, Señoría, es, que no hay una adecuada redistribución de la riqueza que debe ser el objetivo prioritario de cualquier gobernante.

Tenemos, Señorías, una tasa de crecimiento menor a la media nacional. En el 2005 crecimos el 3 por ciento, frente al 3,4 por ciento de la media nacional. Fuimos la Comunidad número quince, quince, en el ranquin de crecimiento, señor Sanz. Pero este dato no es aislado, porque puede ocurrir que este sea un año malo para La Rioja. ¡No, no, no! Es la tónica habitual. En el periodo 2000-2005, el conjunto del crecimiento de La Rioja ha sido inferior a la media nacional. La Rioja ha crecido el 2,9 por ciento, frente al 3,15 por ciento de la media nacional. Somos, en el ciclo de seis años -todos gobernados por el Partido Popular, señor Sanz-, la Comunidad número quince de diecisiete en el crecimiento.

Tenemos una inversión escasísima en investigación, desarrollo e innovación, que nos sitúa a la cola del país. ¡Sí, sí! Ríase, Señoría, pero, según el INE del año 2004, La Rioja invierte el 0,69 por ciento del PIB y la media nacional el 1,12 por ciento. Hay diez Comunidades que invierten más que la nuestra en investigación, desarrollo e innovación. Y, desde luego, todos nuestros vecinos de Aragón, Castilla y León, País Vasco y Navarra, que, además de vecinos por razones obvias, también se convierten en competidores, señor Sanz.

Y algo muy importante. Lejos de converger con España, y por tanto con Europa, estamos divergiendo, Señoría; porque en el año 2000 el diferencial Rioja-España era 0,35, y este año es 0,43. Por tanto, no estamos acercándonos a la media española.

Y usted hablaba hoy aquí de suelo industrial. Mire, si hay algo claro en el conjunto de la opinión pública riojana, y es compartido por empresarios y por sindicatos, es la ausencia de suelo industrial en nuestra Comunidad Autónoma. Y ante esta denuncia permanente que han hecho los agentes sociales y la oposición, ¿cómo reacciona usted? Pues sencillamente reacciona no actuando, no trabajando por resolver el problema. Usted trabaja nada más que en anuncios y en fotos para la prensa. Y le voy a poner dos ejemplos para que me entienda muy clarito, señor Presidente del Gobierno.

¡Mire! Usted encargó en septiembre del

año 2004 un estudio, para el desarrollo del suelo para actividades económicas. ¡Se entregó dos años después, Señoría, dos años! ¿Y sabe qué dice ese informe? Que va a crear suelo a medio plazo en siete años. ¿Usted le llama eficacia de gestión a esto, señor Sanz? Y encima este estudio nos cuesta a los riojanos ciento cuatro mil euros.

Pero otro más reciente. Usted hablaba de la ADER, y afeaba al Gobierno de España la conducta. Pero ¿con qué cara habla usted de polígonos industriales cuando el año pasado, con motivo del debate, anunció polígonos promovidos por la ADER en Calahorra, Arnedo, Haro, Autol y Ribafrecha? Usted se reía de Alfaro, pero ¿cuántas máquinas hay en estos pueblos? ¿Cuántas máquinas hay en Autol, en Ribafrecha, en Haro, en Calahorra o en Autol? ¡Cero! ¡Cero, señor Presidente del Gobierno! Pero ¿a quién pretende engañar? ¿A quién pretende engañar, si no puede engañar a nadie? Mire, aunque le sepa malo -y usted tiene malas relaciones, porque no soporta que otros hagan cosas por La Rioja si usted no se pone la medalla-, el Gobierno de España se compromete más que usted en suelo industrial. ¡Sí, sí, sí! Porque en dos años -y usted lo reconoció ayer aquí, está escrito- SEPES va a crear en La Rioja tres millones y medio de metros cuadrados de suelo industrial. Lo dijo usted ayer, señor Sanz, en dos años. ¿Sabe lo que supone la inversión? Veintiún mil millones de pesetas. Veintiún mil millones de pesetas. Por tanto, cuando haya buenas noticias alégrese, disfrute y colabore, que es lo que tiene que hacer para que La Rioja avance, Señoría.

Por tanto, y por concluir la política económica, si tenemos los precios más caros del país, si tenemos los salarios más bajos del país, si crecemos menos que los demás, si no invertimos en investigación, desarrollo e innovación, y si no hay suelo industrial, ¿dónde está su milagro económico? ¿Por qué saca tanto pecho, señor Sanz? Por tanto, de milagro económico nada. Hace falta un cambio en el modelo económico, y ese cambio se va a dar a partir de mayo de 2007 con un Gobierno socialista en La Rioja. Ríase, que eso lo dirán los ciudadanos, no usted.

Señor Sanz, el año pasado le hablaba de la

importancia del buen funcionamiento de los servicios públicos en una sociedad moderna, y muy especialmente le hablaba del funcionamiento de la sanidad. Es un clamor, que cualquiera escucha por cualquier pueblo de La Rioja, lo mal que funciona el sistema sanitario que usted dirige, señor Presidente. Y la gente nos dice, son un peligro los Consejeros de Salud. Digo los Consejeros porque hubo uno, que usted cesó y no explicó en este Parlamento las razones del cese. Y hubo otro que llegó, pero tampoco explicó en este Parlamento cuáles son sus planes para mejorar el sistema sanitario.

El año pasado le demostré su incapacidad para mejorar nuestro sistema sanitario. Le pedí que rectificara y le ofrecí mi ayuda. Le ofrecí un pacto por la sanidad, señor Presidente. ¿Lo recuerda? Sí, sí, ríase, pero usted lo rechazó. Ese pacto tenía tres condiciones para mí irrenunciables: No a las fundaciones, que manejan miles de millones sin control parlamentario. No a las privatizaciones, porque yo apuesto por la sanidad pública y sólo concibo la privada como subsidiaria de la pública y nunca como su sustituta señor Presidente. Y no al despilfarro de cientos de millones en altos cargos y en publicidad. Todos los recursos disponibles tienen que dedicarse a mejorar el servicio sanitario. Pero ustedes lejos de rectificar, de aceptar el pacto sanitario, lo rechazó y acentuó su política errática. Hoy las fundaciones manejan más dinero, la privatización sanitaria avanza a pasos agigantados, y se gasta chorros de dinero en publicidad. Es evidente que hemos ido a peor, Señoría.

¿Ha habido alguna cosa buena? Indudablemente. Sólo faltaría, que, con un presupuesto anual de más de 50.000 millones de pesetas, no mejoraran algunas cosas. Es positiva por ejemplo la creación de algunos servicios como la Cirugía Vascular, la Cirugía Torácica o la potenciación de la Medicina Nuclear. Será positiva la apertura del próximo Hospital San Pedro, pero le quiero recordar que llega con ocho años de retraso, porque en el año 1995, ya hace doce años señor Sanz, usted prometió que estaría acabado para 1999 y estamos en el 2007. Pero en conjunto Señoría su gestión sanitaria suspende de forma clamorosa y está sal-

picada de escándalos y de errores. Usted desmanteló el servicio de Radiología para contratar a la firma valenciana ERESA, que ha empeorado el servicio y tiene un mayor coste para las arcas públicas. Había un grupo de profesionales que llevaban el tema del SIDA y que fue desmantelado para satisfacer intereses personales de otros profesionales. Usted ha politizado la sanidad Señoría, y sólo le importa el color político y no la profesionalidad, y esto es inaceptable en el siglo XXI. Y ayer tenía aquí la desfachatez de decirnos, que quería captar a los mejores profesionales del país. ¿Pero si aquí no le aguanta nadie? ¡Mire! A unos usted los cesa, y otros se le van. ¿O es que no recuerda que se le han marchado los radiólogos, señor Sanz? Jubiló a profesionales pioneros de la sanidad pública sin ningún tacto. Pasó parte de la actividad quirúrgica a la clínica privada Los Manzanos a un coste oneroso, pagando más por el servicio que lo que cuesta hacerlo dentro del servicio público de salud. Privatizó el teléfono 902, condenando a pagar a cada ciudadano un euro por llamada. El servicio de Ginecología, como vengo anunciando y denunciando desde hace cuatro años, es un desastre y han tenido a las mujeres riojanas dándoles vez para dentro de un año. Ayer por fin y por primera vez reconocía, que había un problema y que estaban actuando. Lo siento, lo que ayer propuso es claramente insuficiente porque el problema no ha mejorado, sólo que el médico de cabecera ahora no te deriva al ginecólogo. ¡Eso es lo que está pasando! ¡Eso es lo que está pasando! Así hace usted, marear la perdiz señor Sanz. (Aplausos).

¡Mire! Usted dio orden por escrito a los médicos para que no opinaran sobre el nuevo hospital. Yo hice público un e-mail Señorías donde denunciamos que lo que importa y le importaba a usted era abrir el hospital, no cómo se abría el hospital. Es decir, que no importa que esté bien o mal, no importa que las camas no quepan por algunas puertas, no importa que no haya servicios en Urología -¡qué barbaridad señor Presidente!-, sólo importaba -decía el e-mail- inaugurarlo bien y hacerse bien la foto. ¡Qué triste!

O por ejemplo hemos pasado de ser una Co-

munidad pionera y primera en donación de sangre a estar en el puesto decimoquinto y ahora tenemos que importar sangre de otras Comunidades.

Y una reflexión muy importante, señor Sanz, que demuestra que usted es un mal gestor. Es verdad, y lo comparto con usted, que La Rioja es la que más gasta por persona y año, y es verdad que Navarra gasta menos que nosotros. Sin embargo, con menos gasto, todo el mundo habla bien de que en Navarra hay buena sanidad, y, aquí, con más gasto, todo el mundo habla de que aquí funciona mal la sanidad. Una de dos, si es cierto que usted gasta esta cifra, lo hace mal porque no se ven las mejoras; o realmente no lo gasta en sanidad sino en engordar empresas privadas y en publicidad, que es lo que yo pienso que ocurre señor Sanz. Señoría, usted es el máximo responsable de todo este desaguisado, el ideólogo de esta situación caótica, que bendice a diario hablando de una Rioja de la excelencia. Yo diría La Rioja de su excelencia, de usted, no La Rioja de la excelencia. ¡Y debe reconocer que no es tal! Por esta razón me quiero dirigir a los riojanos y riojanas y a todos los profesionales y usuarios, para decirles que si de verdad quieren un cambio en la sanidad riojana, se requiere un cambio de Gobierno. Yo estoy dispuesto a liderar y a asumir este reto y compartirlo con todos ellos, para hacer en La Rioja el mejor modelo sanitario del país. Quiero apostar firmemente por la sanidad pública. La quiero convertir en un derecho de los ciudadanos, y no en un negocio para unos pocos; porque el sistema sanitario, Señorías, es nuestro, no es de empresas privadas. Un sistema que se ha cimentado y construido a lo largo de décadas con impuestos de los ciudadanos y el buen hacer y el compromiso diario de los profesionales, no podemos permitir que nadie desmantele nuestra casa.

Y hay un escándalo de su Consejería que trasciende la propia Consejería. Me refiero al escándalo de la oposición de celadores. Éste es un escándalo sin precedentes, porque las cartas de esta oposición estaban marcadas por usted a favor de cargos del Partido Popular y sus familiares. Un escándalo que ha creado en La Rioja alarma social, porque más de 500 personas se sintieron vul-

neradas en su derecho de igualdad de oportunidades que recoge la Constitución. Un escándalo que va a investigar este Parlamento y que espero que ustedes con su mayoría no pongan ninguna traba para llegar hasta el final, y se asuman responsabilidades políticas. Un escándalo que, diga usted lo que diga, el decreto del Fiscal decía, que había indicios racionales de vinculación de los aprobados con altos cargos de la Administración de su Gobierno señor Sanz. Esto es más que suficiente para que usted asuma su responsabilidad, y sobre todo para que respete al Fiscal y no lo desprecie públicamente como hacía ayer aquí en este Parlamento. Es un triunfo de la democracia Señoría, porque el Poder Judicial, que le quiero recordar es independiente de usted, le ha afeado y reprochado su conducta a usted; porque primero negó cualquier irregularidad, pero ante este escándalo ha tenido que envainársela y convocar una nueva oposición. Y no sea tan prepotente Señoría, porque las oposiciones no las repite porque quiere usted, las repite porque es de justicia.

Señor Sanz, no nos tome el pelo hablando de vivienda protegida. No nos venda la moto, de que la vivienda protegida no tiene ninguna credibilidad. Usted ha creado un problema en La Rioja, que antes no teníamos. Es imposible acceder a una vivienda. ¿Y algo tendrá que ver la diferencia entre ustedes y nosotros? Nosotros concebimos la vivienda como un derecho ciudadano, ustedes como una mercancía que se pone en el mercado; el que puede que se la compre, y el que no que se aguante. Y este fracaso se debe Señorías, a que ustedes han abandonado la vivienda protegida. ¡Mire! Según un informe del Consejo Superior de Arquitectos de España, en La Rioja en el año 2005 sólo ocho de cada cien viviendas, ocho de cada cien viviendas, fueron protegidas. ¡Ocho de cada cien! Pero es que se hicieron menos que en el 2004. Vamos acentuando el problema. Cuando más crece el problema, menos inversión en vivienda protegida. Todo lo contrario ocurre en España, donde en el conjunto del país la vivienda protegida pasó del 2004 al 2005 a crecer un 20,6%, y esto es particularmente importante en las Comunidades vecinas. En Aragón creció el 127%, Asturias 151%, Castilla y León 6%, País Vasco 35%, y Navarra, Señoría, 138%. Todos nuestros vecinos Señoría, y con independencia del color político, porque hay del Partido Popular, del PSOE y hasta nacionalistas, apuestan por la vivienda protegida. Pero aquí no, en La Rioja no hay vivienda protegida. Al PP no le importa la vivienda protegida. Al PP le interesa poner los huevos en otra cesta, la de la vivienda libre, condenando a miles de familias y jóvenes a hipotecas eternas.

Y por cierto Señoría, usted decía el año pasado y lo repitió ayer aquí, reconociendo su incumplimiento, que iba a trabajar para que un joven riojano dedicara como máximo el 25% de sus ingresos para comprar una vivienda. Yo le pregunto, ¿dónde están los pisos de 125 a 150 euros al mes, porque ése es el 25% del sueldo de muchos jóvenes que están ganando entre 500 y 600 euros al mes? ¿Pero usted de quién se quiere reír, señor Sanz? ¿Dónde están los pisos a 200/250 euros al mes? Porque ése es el 30% del sueldo que usted se ha comprometido a que dediquen a comprar vivienda las familias riojanas.

Y, por cierto, qué sectario es usted. Ayer decía en su intervención que ha hecho un Plan magnífico, el Plan de Vivienda de La Rioja para el período 2005-2008, dotado con 55 millones de euros. ¡Magnífico Plan! Y sin embargo le parece un Plan pésimo el Plan del Gobierno de España 2005-2008, que va a destinar 86 millones de euros. ¿Le parece peor Plan el del Gobierno de España, que dedica 30 millones más de euros que el suyo? Pero ¡qué barbaridad! ¿Pero no se da cuenta que no tiene ya ninguna credibilidad, señor Sanz? ¡Ninguna credibilidad!

¡Mire! De todos son conocidas sus pésimas relaciones con el Gobierno de España. Usted confronta todos los días por todo y jamás busca la colaboración, y un buen ejemplo son las infraestructuras. ¡Mire! Este año en enero hubo dos reuniones al máximo nivel de su Gobierno con todas las fuerzas políticas y sociales, para alcanzar un pacto de región. Estábamos de acuerdo en el contenido y en la importancia de alcanzar un pacto de región para sumar voluntades juntos con el Go-

bierno de España, y ¿sabe por qué se rompió? ¡Por usted! Porque el acuerdo en el fondo estaba hecho, pero usted quería firmarlo sólo con los agentes sociales y fuera los Partidos políticos como si fuéramos convidados de piedra. ¡No señor! Señor Sanz, en la fotografía estamos todos los que hemos trabajado y todos los que hemos acordado, porque en democracia las formas también son fondo. Y yo quiero reconocer expresamente el papel de los agentes sociales, que están haciendo por usted, por este tema, mucho más que usted. ¡Mire! Los agentes sociales buscaron el acuerdo como nosotros. Los agentes sociales se reunieron con la Ministra y dijeron que hacían una valoración positiva del PEIT. Los agentes sociales tuvieron un encuentro del Presidente Zapatero, para transmitirle sus inquietudes. Por eso yo le quiero pedir que cambie el chip y que vuelva a la realidad, porque la realidad desmiente a su obsesión enfermiza por las broncas señor Sanz; porque la realidad demuestra que en dos años de Gobierno de Zapatero hemos avanzado más, que en ocho del Partido Popular en definición, en resolución y en obra. La Autopista Dos Mares, que nadie quería, no se hará. La N-232, que usted aceptó y se tragó de Aznar, que solamente duplicaba diez kilómetros entre Logroño y Agoncillo, ya está en estudio informativo el duplicarla en todo el tramo riojano. Ciento cuarenta kilómetros señor Sanz. La N-120, que usted nada más duplicó cinco kilómetros en ocho años, nosotros pondremos el año que viene en marcha el tramo Navarrete-Nájera, y, para el 2009, todo el tramo riojano de la N-120. -¿Cómo les duele que les diga la verdad, eh? ¿Cómo le duele que le diga la verdad?-. La autovía a Medinaceli, la autovía Medinaceli-Tudela, que usted la condenó a que fuera de peaje, será gratuita. El ferrocarril -que usted habla del ferrocarril- que decía "¿qué pasa con la conexión Miranda-Logroño?", ¿qué pasaba con ustedes que no estaba incluida? Este Gobierno la ha incluido. Y ¡mire! El aeropuerto -y aquí me voy a detener un poquito- porque...

SR. PRESIDENTE: Señor Martínez-Aldama...

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: Señor Presidente, le ruego dos minutos y termino.

SR. PRESIDENTE: ... le ruego que no se detenga mucho, porque...

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: Se lo agradezco.

SR. PRESIDENTE: ... hay que salir.

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: No es por nada, pero yo creo que el debate es sano y después de tres horas de Presidente, aunque estemos un poquito más -¿verdad?-, yo creo que viene bien.

SR. PRESIDENTE: No. ¡Mire!

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: No. Pero...

SR. PRESIDENTE: Señor Martínez-Aldama, usted conoce como yo la ordenación del debate.

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: -Acabo, señor Presidente. Le agradezco la llamada de atención y acabo señor Presidente-.

¡Mire! El aeropuerto. Decía ayer el Presidente: "Es que ustedes no querían, es que tiene deficiencias". ¡Claro que tiene deficiencias! ¿Quién las dejó? ¿Por qué José María Aznar y usted se hicieron la foto oficial cortando la cinta antes de elecciones si no había depósito de combustible, si no había ILS y había un tendido eléctrico? Si hemos heredado de usted un aeropuerto con deficiencias, ¿qué hace este Gobierno responsable Señoría? Se lo voy a contar. Hemos desmontado el tendido eléctrico que impedía la llegada y salida de vuelos más grandes, y, fruto de esto, ahora se puede operar con Canarias y hay más tránsito de pasajeros, porque este Gobierno ha hecho lo que usted no hizo. Y este Gobierno va a hacer lo que usted no hizo, que es el depósito de combustible y el ILS. Y como sé que les duele, pues se lo tengo que decir Señoría, pero es la realidad.

¡Mire! -Voy acabando, señor Presidente-.

SR. PRESIDENTE: Sí, sí, acabe por favor.

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: En el año 2006 ha habido una inversión en La Rioja, y está habiendo, de 57 millones de euros. El Nudo de Alfaro, que está en funcionamiento. El Nudo de Calahorra, en Eroski. La N-111 entre Lardero y Albelda. La duplicación del tramo de la 120 entre Navarrete y Nájera. O la variante de Casalarreina, que va más adelantada que lo previsto. Y les puedo anunciar que para el próximo año 2007 la inversión de Fomento en La Rioja será, mínimo, de 70 millones de euros.

¡Mire! Señor Sanz. Son tan apabullantes las cifras de inversión, que usted ya no dice que Zapatero no hace nada en La Rioja. Ahora ha cambiado el discurso, se repliega y dice: "No, no, ahora retrasa". ¡Pero para retraso el suyo, señor Sanz! ¿Sabe cuántos años estuvo parada la 120? Tres. ¿Sabe cuántos años perdió usted para determinar la conexión entre La Rioja y Navarra de la N-111? Cinco. Y no lo hizo...

SR. PRESIDENTE: Señor Martínez-Aldama...

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: Acabo en treinta segundos, Señoría.

SR. PRESIDENTE: ..., le ruego que acabe... Tiene otro turno, ¿eh? Por si no se había dado cuenta, tiene otro turno.

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: Señor Sanz, en lo único que estuvo usted listo -y acabo con esto-, fue en la ampliación del plazo de la concesión de la autopista. En poco tiempo, sin avisar, sin consultar y sin prometerlo, amplió quince años más la concesión de la autopista. La autopista quedaba libre en el año 2011 y por su culpa estamos condenados a pagar hasta el año 2026. Le aseguro, que estoy trabajando por mejorar esta herencia suya señor Sanz. Y quiero anunciar mi compromiso para que los trámites ya iniciados por Fomento, para que Logroño tenga la Circunvalación Sur, den como resultado el comienzo de la liberalización de la Autopista A-68.

Muchas gracias, señor Presidente. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Martínez-Aldama. Señor Presidente del Gobierno tiene la palabra.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Gracias, señor Presidente. Señoras y señores Diputados. Yo creo que en la celebración del Debate de la Región, que como decía al principio es una voluntad del Presidente, hablaba de que es una oportunidad que permite en cualquier caso debatir, contrastar propuestas, proyectos..., y yo creo que es un ejercicio democrático, abierto, participativo y libre. Pero tengo también la sensación de que este debate sirve también, entre otros objetivos, para ser un nuevo reivindicativo, para plantear propuestas al Gobierno de La Rioja y también propuestas al Gobierno Central. Que sirve para evaluar proyectos, sin lugar a dudas, y que sirve también para conocer a las personas; no solamente para contratar proyectos, sino también para conocer a las personas y ver lo que cada uno trae, lo que cada uno ofrece, lo que cada uno promete, y, la credibilidad en el cumplimiento de las promesas, de lo que cada uno puede ofrecer en cualquier caso a los propios ciudadanos.

Ayer mi intervención fue una intervención, que quería ser reflejo de la que fue en el Discurso de Investidura. No quise hacer una intervención de tótum revolútum que la oposición no pudiese seguir con facilidad, no quise ocultar nada. Que han salido algunos y han querido aquí revolver todo, callarse algunas cosas como veremos, sacar lo que les conviene y de lo que no les conviene no decir ni pío, ¡ni esta boca es mía! Y lo bueno es que pongamos en la mesa lo positivo, también lo negativo, y que podamos contrastar los pareceres. Por tanto yo creo, que el discurso de ayer fue un discurso didáctico. Si usted coge el Discurso de Investidura comprenderá con claridad, cuál era el eje y la estructura que tenía ese discurso. Y quiero decirles también, que este debate nos sirve para hacer un repaso, una foto, de lo que la Comunidad Autónoma era en el año 95, en el año 2003, en el año 99..., jy del que ustedes quieran!, ¡y cuál es el cambio y la transformación que se ha producido en esta Comunidad Autónoma!

Y les guste o no les guste, con las estadísticas que cada uno quiera traer, esta Comunidad es la región de España y Europa más próspera en lo económico y en lo social, con mayor participación de la que se podían imaginar que hubiera tenido en otras épocas donde nadie nos conocía, donde no nos podíamos presentar en ningún sitio porque nadie sabía ni dónde estábamos, y con una voz que hoy se le respeta. Y esto, guste o no guste, es el resultado del esfuerzo del trabajo y de un proyecto de este Gobierno del Partido Popular, que este año puedo decir que somos más y mejores que lo que éramos en el año anterior. ¡Sin lugar a dudas! Se puede negar la realidad con las palabras, lo que desde luego los hechos y los datos a una persona le pueden poner en ridículo, y pueden decirle y acusarle ¡de hacer un perverso análisis de la realidad de esta Comunidad Autónoma! Por eso yo voy a hablar aquí de datos, además de contestarle algunas de las cuestiones que ha formulado el Portavoz del Grupo Socialista.

Ha hablado de paz. Coincidimos plenamente en que todos queremos la paz. Yo no tengo mucha información sobre esta cuestión. Yo simplemente dije ayer, que analizaba cambios que se habían producido, y sobre todo situaciones de incertidumbre, de desorientación; porque sale el señor Otegui, y dice todo lo que va a conseguir. Porque de repente se producen situaciones de tensión. Se producen posiciones frívolas, débiles en un momento determinado, e incluso dirigentes del Partido Socialista no acuden a algunos actos de las víctimas del terrorismo. Y ante esa situación a mí me preocupa que detrás de eso haya alguna concesión que no sea confesable en estos momentos, y que pueda ser confesable en otras épocas a futuro. Por tanto en el sentido de lo que es la posición del Presidente en buscar la paz, no tenga la menor duda, en lo que sea romper las reglas democráticas de que los violentos se salgan con al suyas, que supondría una debilidad y un precedente hacia el futuro, ahí estaré en contra. Como de los datos que tengo y de lo que percibo, veo pocas cosas para fiarme, pocas cosas para creerme algunas cosas, tengo que plantear alguna interrogación. Y yo no doy desde luego el apoyo sin fisuras a nadie, sobre todo cuando no se demuestra contundencia en esos planteamientos.

En segundo lugar, el tema de la inmigración. Me da la impresión que escuece este asunto, y me da la impresión que ahora los inmigrantes son culpa del Partido Popular. Algún señor que sale por ahí de vez en cuando que dice ser el asesor del Delegado del Gobierno, saca unos datos que no sabemos qué. ¡Hace tiempo que ya no sale! Lo que sí está claro, es que aquí se ha producido una política en materia de inmigración por parte del Partido Socialista ¡totalmente equivocada! ¿O no se acuerda usted de aquella expresión "papeles para todos"? ¿De quién es esa expresión "papeles para todos" Señoría? ¡No es del Partido Popular! Y yo vuelvo a repetir. Quiero a los inmigrantes legales igual que a los riojanos, ¡igual!, ¡lo que no quiero es la ilegalidad! Y lo que no quiero es que usted confunda aquí con cifras diciendo, ¡que aportan 2.000 millones! ¿Sabe lo que nos cuestan a esta Comunidad Autónoma? ¿Sabe usted lo que nos cuestan? Pues a lo mejor se asusta si le digo la cifra, ¡más de 30.000 millones de pesetas! Pero no solamente los legales, ¡los ilegales que han traído ustedes! Y lo que no se puede hacer ahora es ponerse la venda en la herida y oírle a la Vicepresidenta, como dijo ayer -que yo dije que valoraba positivamente, aunque tarde- ¡que ahora va a expulsar a todos! ¿Por qué no se hizo antes? ¿Por qué no se hizo antes? Todos los Partidos políticos han mostrado esta misma posición que yo le digo.

Cuando ustedes llegan al Gobierno y están solos dicen: "Nosotros vamos a hacer aquí lo que creamos, pero si nos equivocamos la culpa la echaremos a los otros". Y cuando se les viene todo encima, vienen los problemas. No se puede decir ahora que el Partido Socialista o el Gobierno socialista ¡paga un 30% más de lo que pagaba el Partido Popular!, ¡porque a usted mismo ese argumento se le cae por el suelo! Cómo no va a tener que pagar un 30% más, ¿si es que hay un 30% más de inmigrantes en este país que los que había con el Partido Popular? ¡Claro que tiene que pa-

gar más! ¡Porque hay muchísimos más! Y cuando se plantean esos tipos de regularización en un momento determinado... Mire, ahora vienen las consecuencias de esa cuestión.

Y no quiera usted, no quiera usted confundir las cosas. Cuando hablan de inmigrantes y de reagrupamiento, jes algo legal establecido en la Ley! ¡Eso lo han establecido ustedes! ¿Por qué le acusa usted a la señora Bravo por decir que sus maridos puedan venir aquí? Lo que ya me parece fuera de recibo es que hable usted de Rumanía, que por lo visto no sabemos al final qué va a hacer con esa situación que nos comentaron, que era malversación de fondos públicos y prevaricación... ¿No sé si han ido ustedes al Fiscal? ¿Han ido al Tribunal de Cuentas? ¿Han hecho algo? Nosotros fuimos a Rumanía a trabajar. ¡Y le digo más! Van a venir responsables de Rumanía a nuestra Comunidad brevemente. Yo no he llevado a la suegra a comprar a Londres, ni a ver a mi mujer cantar a Viena, porque tampoco canta, pero... En todo caso he salido a trabajar Señoría. Los aviones los cojo para lo que los cojo, y tiene usted las preguntas, que no han dicho nada, de cuánto le cuestan al Presidente. Porque por ahí decían, que si le costaban 30, 40 ó 20 millones de pesetas. Tienen las preguntas, no han dicho nada ¿eh?, de los viajes del Presidente cuánto les cuestan. ¿Por qué? ¿Si han preguntado? ¿Por qué no las han sacado? ¿Porque les da vergüenza si los comparamos con los del señor Zapatero?

¡Mire! De la guerra del Líbano yo no voy a entrar en esa cuestión. Le voy a dar datos objetivos, ¡nunca ha habido más soldados fuera de este país! El señor Ministro de Defensa hablaba el otro día de los riesgos de la guerra en el Líbano. ¡Yo no digo nada! Como no tengo información y como no es un tema que en principio a mí me atañe, yo lo dejo en manos de lo que decida el Congreso de los Diputados, después de la información que cada uno pueda hacer en ese sentido.

Habla usted otra vez de la reforma del Estatuto. ¡Mire! Si yo tuviese la seguridad de no gobernar en la próxima Legislatura, ¡ya estaba aprobado el Estatuto! ¡Fíjese lo que le digo! Porque a mí me gustaría, y me gusta, reformar ese Estatuto

estando yo de Presidente. Si yo fuese por el interés personal y pensando lo que dice usted que no se cumplirá, ¡ya estaba el Estatuto reformado! Pero como soy una persona responsable, independientemente de que sé que ese Estatuto se aprobará conmigo en la Presidencia, entiendo que estamos en un momento para hacer las cosas con mucha prudencia. ¡Con mucha prudencia!

¿Pero no me ha dicho usted nada del Estatuto de Cataluña? ¿Está usted a favor de recurrirlo o no? ¿Por qué se ha callado eso? ¿Por qué se ha callado eso? ¿Porque el Presidente de Aragón ha dicho que va a recurrir el Estatuto de Cataluña y no tiene argumentos? Aquí no sirve pensar únicamente en el proyecto socialista, aquí no sirve únicamente pensar en el PSOE a nivel nacional, ¡aquí hay que pensar en riojano y sentir en riojano y sentir La Rioja! Y cuando hay ataques que nos llegan directamente a la línea de flotación de nuestro autogobierno y de nuestra autonomía, jentonces hay que poner lo que hay que poner encima de la mesa Señoría! Y me hubiera gustado que hubiera dicho: "Presidente, apoyamos ese recurso como lo va a hacer Aragón y como lo van a hacer otras Comunidades Autónomas". ¡Yo no tengo la culpa del lío que ha montado el Presidente del Gobierno de España! Hoy hay dieciséis recursos planteados de inconstitucionalidad entre Comunidades Autónomas, y unos cuantos contra Cataluña. Si el blindaje de competencias, si el que quieran mandar en las aguas del Ebro, si el sistema de financiación -que puede ser un elemento que nos traiga menos recursos- a usted no le importa porque le importa más el PSOE a nivel nacional y el señor Zapatero, ¡quiere usted poco a La Rioja, cree usted poco en La Rioja y siente poco en riojano!

¡Esos temas sí que son importantes! ¡Más que reformar el Estatuto de Autonomía! Y yo le daré razones, y no razones políticas, sino razones jurídicas, del porqué, con la base jurídica, tenemos obligación de recurrir el Estatuto. ¡Y me alegro que el Presidente de Aragón le haya dado a usted una lección en ese sentido! Porque me parece que es estar por encima de lo que son los Partidos, y estar al lado de lo que son los intereses de la pro-

pia Comunidad Autónoma.

Por tanto, en la reforma de los Estatutos, créame, vayamos al Parlamento. En los Grupos Parlamentarios es donde se tienen que poner de acuerdo. ¿Si ustedes no se tienen que poner de acuerdo conmigo? Tiene usted al Portavoz del Grupo Popular -que lo tiene usted ahí- en el Parlamento, en la Comisión donde debe debatirse el Estatuto. ¡Ahí es donde tiene que ponerse usted de acuerdo! ¿Conmigo? Yo soy el Poder Ejecutivo. El Portavoz del Grupo Parlamentario es el que tiene que resolver. ¡No me diga usted a mí nada del Estatuto! ¿Si está ya en manos del Grupo Parlamentario? Yo ya le hice a usted una propuesta en un Debate de la Región, que me dijo que sí aquí, luego le dijeron sus compañeros, "te has equivocado, muchacho, tienes que cambiar", y luego dijo que no. ¿Se acuerda? Está en el Diario de Sesiones. ¿Qué credibilidad, qué fiabilidad, qué confianza cree que debo tener yo en usted?

Pero entremos también en problemas reales, en problemas de política económica, que me parecen en cualquier caso fundamentales. Le oía ayer, o leía en un medio, una declaración diciendo, que tenía envidia de Navarra y de Aragón. Mire, aunque tuviese motivos para tener envidia, por lo menos quien tiene una representatividad de los riojanos en esta Comunidad Autónoma ¡lo que no puede hacer es hacer una mala propaganda y una mala promoción de esta tierra! ¡Aunque tuviese motivos! ¡Pero que es que no los tiene! Y se lo voy a demostrar aquí. Estamos mucho mejor que Navarra y mucho mejor que Aragón ¡en todos los órdenes! En todos los órdenes. Pero por una cuestión política de decir hay que hacer oposición, dale que te pego. Sea lo que sea, usted es capaz de vender la imagen de esta Comunidad Autónoma. ¿No crea que no es grave el tema, eh? No crea que no es grave.

Mire, este Gobierno ha planteado lo que es un modelo de gestión, que tiene que ver por un lado mucho con el diálogo. ¡Con el diálogo! Este Gobierno dialoga ¿sabe? Y puede decir alguien, "pues no, con nosotros no". Hombre, diálogos interesados sabe que nunca me han gustado a mí. Pero también con el Partido Socialista hubo inten-

tos de un diálogo con su antecesor. Y tiene usted en su Partido una carta de este Presidente, con los temas a tratar. Incluso está la reforma del Estatuto de Autonomía, la tengo ahí, y todos los temas que habíamos quedado, ¡y todavía está sin contestar aquella carta! A jugar conmigo... Desde luego, ¡no! Desde la lealtad y la confianza, lo que quieran; pero cuando alguien quiere hacer política de quiebro, desde luego a mí no me va a ganar.

Pues mire, con el Gobierno central hemos firmado en este año treinta y un convenios. Con agentes económicos y sociales, treinta y ocho. Con Ayuntamientos y demás colectivos, al final, suman quinientos cuatro acuerdos: Gobierno central, Ayuntamientos, colectivos, sindicatos y agentes económicos y sociales. Ése es el diálogo que tiene este Presidente, y que, a lo mejor, usted debe plantearse por qué con usted ese diálogo es más dificil. Puede ser. Se lo tiene que plantear, cuál es la dificultad que en ese sentido tiene en esa cuestión.

Nuestro modelo ha ido a por una Comunidad moderna, competitiva, solidaria. Una Comunidad vertebrada, una Comunidad equilibrada, con servicios, con fortaleza, desde el punto de vista económico, desde el punto de vista social, que hasta el señor Zapatero en el último viaje que hizo a La Rioja dijo, ¡que era una Comunidad dinámica y que tenía garantizado el futuro, por la situación en la que estaba! Todos los parámetros que se cogen, son los parámetros que marcan con claridad esa política económica.

Por tanto, Señorías, nosotros hemos trabajado duramente durante estos años, y queremos seguir trabajando en un futuro. Y queremos hacerlo, porque, como le decía, la transformación de La Rioja es una transformación clara y contundente. ¡Y le voy a dar la foto! Y en la foto del empleo ¿puede usted decirme cuándo La Rioja ha estado en el 6,48% de paro en un mes de agosto? ¡Tres puntos menos que en España! ¡El 6,48! De todos los datos del año 90 al año 2005 -se lo he dicho alguna vez- ¡haga usted un ejercicio! En el año 90, con gobiernos del PSOE, se encuentra el paro a un 9%. Y el Gobierno del PSOE lo deja en un 12 y pico por ciento. Y con gobiernos del PP lo baja-

mos a un 6,48. ¿Qué quiere decir? Que en gobiernos del PSOE más paro en esta Comunidad Autónoma, ¡lo mire por donde lo mire! Aquí tiene toda la tabla. Pero es que además le reto a que mire la tabla mes a mes desde el año 95 a hoy, ¡y verá que cada mes nos hemos superado! Cada mes nos hemos superado. ¡Y ésa es una política económica de carácter social! Yo creo que es la política económica que más valoran los propios ciudadanos, porque da muestras de estabilidad y de seguridad.

Fíjese el cambio que se ha producido en esta Comunidad en población activa. De ciento cuatro mil personas que teníamos, ¡a ciento cincuenta y dos mil personas que tenemos hoy, en población activa! Que hay 48.400 riojanos que están en una población activa inscritos. ¡Pero le digo más! En población ocupada, ¿sabe usted cuántos ocupados había el año 95? 87.000. ¿Sabe cuántos hay hoy? ¡143.400! ¡55.700 personas están trabajando más hoy con el Partido Popular que con el Partido Socialista! ¿De qué me está hablando usted, Señoría? ¿De qué datos me está hablando usted?

¿Quiere que le hable de tasa de actividad? Pues la tasa de actividad es en el año 2006 el 59,39, ¡más que la media española, más que la del señor Zapatero! Y la que había en el 95 era ¡48,52! ¡Siete puntos más!

¿Quiere usted que hablemos de la estabilidad en el empleo? La Comunidad Autónoma más estable, con más contratos indefinidos de España. ¡El 73%! ¿Sabe la siguiente a cuánto está? Al 69. ¿Sabe quién es? Cataluña.

¿De quién tiene envidia usted, Señoría? ¿Cómo no es capaz de valorar lo suyo, ni lo que tiene cerca, ni lo propio? ¡Mire! Para darle datos -y yo saludo a los sindicatos, y pido perdón a Comisiones Obreras por citarle alguna fuente, fuente sobre empleo y estabilidad- en la página de Internet ccoo.es pueden entrar ustedes y hacer una valoración de los datos de empleo de esta Comunidad Autónoma, de todas las Comunidades Autónomas. Hay que beber en muchas fuentes, y en este caso yo creo que dirá usted que son más creíbles que las mías. Por lo menos creerá más ¿no? Pues se dará cuenta usted que el crecimiento anual acumulado en la evolución de la calidad del empleo en

la Comunidad de La Rioja, en contratos indefinidos del 96 al 2003, que es lo último que tienen, La Rioja, el indefinido es 6,5. En temporales se ha reducido en 1,6. ¡-1,6! En la tasa de temporalidad, en el año 96 La Rioja tenía el 32,1; en el 2003, el 21,3. ¡Se ha reducido en un 10,8! Puede comparar usted si quiere con Aragón, con Navarra y con el que quiera. Ahí tiene datos para presumir. Y presumir a Comisiones Obreras y agradecerle el trabajo que hace, que a mí desde luego me sirve y no es el primer año que lo utilizo.

Podemos hablar también, Señoría, del número de empresas. ¿Sabe usted el incremento que ha habido en el año 2005 del número de empresas? El 3,65%. ¿Sabe usted que hemos pasado a veintidós mil trescientas noventa y tres empresas en nuestra Comunidad Autónoma? ¿Le parece a usted poco o le parece mucho?

Podemos hablar, Señoría, de las políticas de empleo en nuestra Comunidad. Y podemos hablar de los programas primer empleo a mujer y a jóvenes, donde este año 2006 hay 561 beneficiarios.

Podemos hablar de escuelas-taller y de la evolución de las escuelas-taller.

Podemos hablar de los planes de igualdad y conciliación para la mujer trabajadora, donde hay tres empresas que están acogidas a ese plan.

Podemos hablar de discapacitados o de formación de trabajadores, donde empleamos nueve millones de euros para 9.999 trabajadores. ¿Les parece poco a ustedes?

Y podemos hablar incluso de ofertas de empleo, las que hay en el INEM. ¡Fíjese! ¡Hay problemas para encontrar trabajadores en esta Comunidad Autónoma! En algunos casos tenemos entre un 9 y un 10% ofertas de trabajo ¡sin cubrir, sin cubrir! ¿Sabe por qué? Porque los horarios, porque los fines de semana... Y por especialización. Hay problemas para encontrar albañiles, fontaneros, electricistas, calefactores, grueros, palistas. Hay problemas para encontrar camareros, bármanes, panaderos. Hay problemas para encontrar conductores de camión. ¡Nos faltan más trabajadores que empresas, Señoría! Nos faltan más trabajadores que empresas en ese sentido.

Y puedo hablarle, y le he hablado, de las ex-

portaciones. Le he hablado con anterioridad. Con gobiernos socialistas las exportaciones han ido hacia abajo. Con gobiernos del PP, las exportaciones en esta Comunidad Autónoma han ido hacia arriba con una balanza comercial positiva. Y le he dicho antes, de una cobertura, la mejor de España, la mejor de España, idel 135%!

Y podíamos hablar también de impuestos. Y de impuestos esta Comunidad Autónoma, desde un principio, la bajada de impuestos nos ha servido para que haya beneficiarios riojanos unos 60.776 jóvenes, empresas familiares, discapacitados y familias que han aprovechado esa reducción de impuestos, en ciento cinco millones de euros que ha dejado de recaudar esta Comunidad Autónoma en estos años. Ciento cinco millones de euros, Señoría. Y me parece, que eso también es un signo de una política económica que hace que haya menos presión fiscal en esta Comunidad Autónoma. Por lo menos desde nuestra parte.

Del tema presupuestario, lo he dicho en muchas ocasiones, más inversión, menos gasto corriente, y, desde luego, menos deuda que la que había en un principio.

De Fondos Europeos usted no ha dicho nada, ¡no ha dicho absolutamente nada! Quizá, porque hay una mala negociación de fondos. Porque vamos a tener por culpa del señor Zapatero una reducción de un 30% en los Fondos Europeos, y saben que esta Comunidad Autónoma recibe premios a la buena gestión, que le suponen tres millones de euros de más, por ese factor de la eficiencia en lo que son también esos Fondos Europeos.

¿Las expectativas de crecimiento económico? ¡Pues mire! Podemos coger HISPALINK, FUNCAS... ¡Lo que usted quiera! La Comunidad Autónoma de La Rioja lleva un ritmo de crecimiento hacia arriba ¡de forma espectacular! HISPALINK, por ejemplo, en el año 2007 prevé para La Rioja el 3,2; para Navarra, el 2,9. ¿Qué le parece? ¡Y el 3 para el conjunto de España! ¡Podemos coger lo que quiera! Al final los datos están en las situaciones económicas y en la calidad de vida. Pero si usted coge FUNCAS -que parece

hasta mentira que no lo haya buscado otra vez, le faltan reflejos; porque lo dije el año pasado, y me refería al mismo-, ¡La Rioja sigue estando en el cuadro que equivale a sobresaliente en el desarrollo económico regional! Usted habló de FUNCAS el año pasado, habló de FUNCAS. Y sabe usted que le hablé de un cuadro en el que nos ponían en el cuadro de honor, ¡igual que en el que seguimos estando! ¡Igual que en el que seguimos estando! ¡Madrid, Navarra, La Rioja y Melilla! ¡Aquí no está Aragón, Señoría! Lo podía haber mirado, y hubiera evitado este bochorno.

De la ADER ha hablado muy poco, y puedo decirle las ayudas que marca la ADER. Ha planteado una inversión inducida de 227 ó 77 millones de euros, que va en esa línea, y que por tanto me parece que es una valoración en cualquier caso positiva.

Quería plantear algo que no he querido planteárselo al Portavoz del Grupo Mixto, cuando hablaba de la percepción que tenían algunos empresarios de la situación económica. ¡Usted ha dicho poquito! Quizá porque alguien le ha advertido "no te metas en la inflación y en los intereses". ¡Mire! Hoy con cualquier economista que usted hable le dirá, que hay tres signos importantes que marcan la temperatura y el desarrollo económico de una sociedad. Y si la inflación crece de forma espectacular, si los intereses crecen de forma espectacular, y si la balanza comercial tiene un déficit importante, ¡hay signos de preocupación, de preocupación! No sé si me oyó usted decir que la inflación era socialista, igual que el paro, socialista. ¡Se lo voy a demostrar el porqué lo digo!

¡Mire! En el año 1995 ¿sabe cuál era el índice de inflación en esta Comunidad Autónoma? ¿Lo sabe? Que se lo estudie alguien y que le pasen algún apunte. ¡5,2 de inflación, año 95! Llegó José María Aznar, el Partido Popular, y ¿sabe en el año 2003 ó 2004? ¡2,9! ¿Sabe en dos años la inflación de esta Comunidad Autónoma en qué tasa está? ¡4,5! ¿Sabe quién está gobernando este país? ¡No le digo más! ¡Gobierno socialista, más inflación; gobiernos del PP, menos inflación!

¡Pero si quiere hablamos de los intereses! El señor González, el señor González nos dejó unos intereses pues al 10, al 12. ¿Sabe usted que el señor Aznar los dejó al 2,2? ¿Sabe usted cómo están ahora? ¡Al 3,5! ¿Sabe usted que una hipoteca cuesta un 50% más de lo que costaba el año pasado? ¿Sabe usted que ahora parece que hay que pagar catorce meses en lugar de doce, por el tema del incremento de las hipotecas y de los intereses? Esos son signos de cómo funciona un proyecto político, un modelo económico, en lo que es la situación de un país.

"Las familias sufren en agosto -decían- el mayor encarecimiento hipotecario en seis años".

De I+D+i le voy a decir que el Plan, el II Plan -por no extenderme más-, el II Plan que lleva el Gobierno, es un Plan que lleva un ritmo de crecimiento que llegaremos al 1,15%, y que eso ha contribuido desde el punto de vista de mejora de los centros tecnológicos, desde el punto de vista de la incorporación y la participación de la empresa privada y de la Universidad, a elementos fundamentales que contribuyen a dar una imagen positiva de la investigación en nuestra Comunidad Autónoma.

Pero hay una cuestión Señoría que me va a permitir decirle, ¡que no entiendo por qué usted no ha dicho nada! No entiendo. Quizá le diga lo mismo, que a su compañero de coalición, "según va el viento". El año pasado, el año pasado salió usted aquí y como estábamos en el fervor de algunas crisis de algunas empresas... ¡Usted citó una serie de empresas! ¿Se acuerda? ¿Se acuerda? ¿Por qué hoy no ha dicho nada? Usted habló de Collins, de Lear, de Nisa, de Dorwin y de Electrolux. ¿No se acuerda? ¿No ha dicho nada de Electrolux? ¿Qué ocurre? Que quieren ustedes un Gobierno, que, ante dificultades que ha tenido en todas las Legislaturas, ha sabido sacar adelante los problemas que se han planteado. ¡Y usted anunció aquí la hecatombe, la hecatombe! Habló de 2.000 trabajadores que iba a suponer Electrolux, que los íbamos a ver en el paro rápidamente, y se iban a romper los indicadores económicos. ¡Pues qué suerte ha tenido este Presidente! ¡Menos mal que los datos del paro no los hago yo! Porque si no dirían, que los he maquillado. ¡Menos mal que me los mandan de Madrid! ¿Dónde están los 2.000

trabajadores de Electrolux, Señoría? ¿Dónde están los trabajadores de Collins, o de Lear, o de Nisa? ¡Trabajando! ¡Trabajando! No, no, no, no. No, no. Yo les comprendo a ustedes en ese sentido, ¡pero tráguense, lo que les dije un día que se iban a tragar aquí! ¿Qué hizo usted con la Proposición no de Ley de Electrolux en el Parlamento, que la sacó en un titular que lo iban a tratar en Madrid? ¿Qué hizo usted con esto? ¿Cuándo se trató en Madrid? ¿Qué le dijeron? ¿Le ha llamado el señor Montilla? ¡Bueno! Igual ya el señor Clos. ¿No sabemos nada? Si además el que viene de Cataluña se va a preocupar sólo de Barcelona, pues siga usted sin recurrir el Estatuto de Autonomía y verá por dónde nos dan. ¡No dice usted nada! Con Electrolux sólo hablar, buscar el titular, jy no hacer nada!

Yo le ruego que nos pida y que haga una pregunta, para no extenderme yo más porque me canso, ¡de cuáles han sido las regulaciones de empleo del año pasado a éste y cómo se han resuelto! Verá usted qué datos tienen. Porque únicamente quiero decirle, que la situación del tema de Electrolux lleva la línea adecuada. Y que como le dije, jse va a tener que tragar esas palabras que dijo en este Parlamento! Y a la chita callando, como he dicho antes, este Gobierno trabaja y consigue las cosas. Y verán en los próximos días cómo puede ser que esté cerrado absolutamente todo. ¡Ya hay máquinas encargadas! Algunos sindicatos, ya que están aquí, jincluso están haciendo cursos de formación ya! Y eso Señoría por lo menos en lugar de callárselo, podía haberlo comentado; y no esconder absolutamente nada, ¡porque al final las cosas salen! Y por eso decía yo que este debate sirve también, para descubrir a las personas; para descubrirlas, y para saber en cualquier caso ¡cómo son y dónde están!

Ha hablado usted también de Sanidad. Y me dice que el Presidente no ha dado explicaciones del cese del Consejero. Yo no sé si eso es un planteamiento que está incorporado en el proyecto político de su Partido, que ustedes llevan a rajatabla, que cuando un Presidente de un Gobierno cesa a un Consejero da explicaciones y que cumple las palabras. Porque no se olvide usted que el

señor Montilla se va a Cataluña ¿para incumplir una palabra del señor Zapatero, y quiere usted que nos fiemos? Porque dijo: "Yo nunca mandaré a un Ministro a candidato de una Comunidad Autónoma". ¡Y el señor Montilla allá va, allá va! Pero yo no sé si el señor Zapatero -a lo mejor estoy equivocado, me lo dice usted después por favor- ha dado explicaciones por qué al señor Bono lo cesó, o ¿lo echaron? Por qué entró el señor Rubalcaba. Por qué entró el señor Alonso. Por qué entró la señora de Educación y cesó a la otra. Por qué el señor Montilla se va... Me gustaría saberlo. A lo mejor no lo conozco y ha dado explicaciones. Yo en cualquier caso le dije ayer que el Presidente del Gobierno tiene la facultad de cesar y nombrar a los Consejeros, y desde luego entendí que debía cesar al Consejero en beneficio del funcionamiento del Gobierno y de la Sanidad en esta Comunidad Autónoma, reconociéndole el trabajo y el esfuerzo que hizo, ¡y punto y raya! Punto y raya.

En segundo lugar, de la Sanidad Señoría. ¿Se acuerda el año pasado que yo hablé de la Federación de Asociaciones, de esa Plataforma de defensa de la sanidad pública? ¿De esa que también pertenece la Asociación de aquí? ¿Se acuerda? Que hacía una valoración a nivel nacional y nos decía: "El 2005 nos daba una puntuación de 10 y nos colocaba en el puesto número 8 en el funcionamiento de la Sanidad". Este año en el 2006 nos ha puesto el 11, ¡un 11! ¡Ha mejorado la Sanidad! Esa Plataforma, ésa que dice usted que yo politizo y que tiene usted ahí a la que sabe con nombres y apellidos, que tiene mucho que ver en toda esta historia, porque escribe artículos en esa revista ¿sabe? ¡Por eso se lo digo! Pero a pesar de eso, a pesar de eso, se ve que a usted o no le pasan los papeles, o usted no entra a estas informaciones. Y eso tiene que ver con el proyecto político del Partido Popular en materia sanitaria, en lo que ha sido nuestro esfuerzo y nuestro trabajo a futuro.

Plantea usted unas cosas, que créame que a mí me asustan. Dice: "Como usted tiene más gasto, resulta que la Sanidad no es la mejor en estos momentos en comparación con el gasto". ¿Cómo cree usted que se puede decir eso sin más? ¿Usted cree que cuando el Hospital San Pedro se acabe,

tendremos el mismo gasto en Sanidad? ¿Usted no sabe cómo se presupuesta en un Gobierno a la hora de repartir los recursos económicos, que está en función de la política que cada uno quiere llevar? ¿Usted no sabe que el señor Consejero de Educación en el año 99-2000 era la mejor Consejería en materia de Educación, que acabamos de recibir las transferencias y queríamos hacer una política distinta y contrastada con el Gobierno nacional, para introducir mejoras? Pregúntele usted al que tiene a su izquierda, cómo dejó la Sanidad en esta Comunidad. ¿Cómo puede hablar usted de puertas y del modelo del San Pedro, si él sabe que no entraban las camas entonces? ¿Cómo lo puede achacar usted al Gobierno del Partido Popular? ¿Cómo plantea usted que entonces había un compromiso de abrir el San Pedro con 4.000 millones de pesetas, y nos vamos a ir a 130 millones de euros? Lo cambiamos a pesetas para que se vea mejor. ¿Qué modelo sanitario tenían? ¡Ninguno! ¡Ninguno! ¡No sabían dónde estaban! Y planteamos un modelo sanitario con un hospital de referencia, con investigación y desarrollo, con una apuesta por lo que era construir hospitales y centros de salud, para descentralizar esta Comunidad Autónoma, ¿o no se acuerda que ustedes no querían hacer el Hospital de Calahorra? ¡Que no lo querían hacer! Que Madrid le decía al señor Pérez, ¡que lo pagasen los riojanos! ¿No se acuerda? ¡Y eso lo hemos hecho nosotros! Y en esa política sanitaria que ayer hablé planteamos no solamente infraestructuras. Planteamos también los nuevos servicios, que alguno ha querido reconocer usted. Planteamos también la hospitalización a domicilio, que tiene una imagen excelente, se lo dice su Excelencia, ¡excelente! Y además hemos planteado desplazamientos, hemos evitado desplazamientos de riojanos de uno y otro.

Pero ¡mire! Le voy a dar unos datos de la situación de la lista de espera. La demora quirúrgica en La Rioja, quirúrgica, a 31 de mayo de 2005, ¡es de 40,2 días! ¿Sabe usted cuál es la del señor Zapatero, la del PSOE? ¡83, 83 a nivel nacional! ¿Quiere usted que le diga algunos datos sobre algunas consultas de lo que usted quiera y comparadas a nivel nacional, la diferencia sustan-

cial que hay entre la atención en La Rioja y la atención fuera de La Rioja?

Y en el tema de ginecología, que tiene usted una preocupación obsesiva sobre esa cuestión. ¡Mire! Una cosa es la patología ¡y otra cosa son las revisiones! Hay revisiones que se dicen para tres meses, para seis meses y para un año Señoría. ¡Y la patología no tiene en estos momentos ningún problema en la atención! ¡Ninguno! Y en listas de espera, le voy a dejar esto para la próxima comparecencia del Consejero, para que se luzca un poco el Consejero en la próxima comparecencia, que va a comparecer para explicarles, para que ven, lo que ha hecho en poco tiempo este Consejero en materia de ginecología; yo creo que incluso para satisfacerle a usted, y quedarse tranquilo.

¡No me ha dicho usted nada en materia de la Escuela de Enfermería! ¿Se acuerda? Que fueron allí con los papeles a montar... ¿No ha dicho usted nada de la Escuela de Enfermería? Pues está todo en marcha como habíamos comprometido. Sí, me dijo... Dijo usted, que "con 3,7 millones resolvíamos la sanidad". Y puedo decirle además otra cuestión. Que ha habido recursos, recursos administrativos, contenciosos, a lo que era la ordenación de la sanidad en la gestión clínica, centros, servicios, establecimientos, ¡que el Juzgado le ha dado la razón al Gobierno de La Rioja!

En otros también, relacionados con altos cargos. La señora Tomás sabe que perdió también su recurso, ¡porque el Gobierno había hecho bien las cosas! ¡Sin más! Se lo digo simplemente, se lo apunto. (Comentarios ininteligibles). ¡Se lo apunto! Sí, no. Por supuesto. Pero afectaba a cargos de este Gobierno, ¡afectaba a cargos de este Gobierno! Pero quiero decírselo a tono así de planteamiento.

Bien. ¡Mire! Con el tema de la privatización no confundan, ¡no confundan! Nosotros no planteamos la privatización de la sanidad, no la planteamos. -Espero que a usted no le hayan cobrado ninguna factura en Calahorra, me imagino, cuando le han atendido, ¡ni a nadie, ni a ningún riojano!-. Nosotros planteamos la eficacia en la gestión. Y si habla con el señor Zapatero, que conmigo hablaba en privado, le comenta qué concepto tiene

de esta Administración, pesada, lenta, y qué fórmulas le gustan más para agilizar la Administración. Prueba de ello es que en La Moncloa empiezan a privatizarse servicios ¿sabe? Se privatizan ya los jardineros y los ordenanzas. Se lo apunto a los sindicatos, por si no les gusta y quieren hacer alguna cuestión al respecto. Pero ordenanzas y jardineros en La Moncloa, ya se están privatizando.

Me ha hablado usted de SEIASA. Perdón, me he confundido. ¡De los celadores! ¡Pero que tiene lo mismo de SEIASA que usted no aplica! ¿Si es por no confundir?

Yo he sido una persona que dije aquí: "Lo que diga el Fiscal haré". Y hablé ayer con el Fiscal por la tarde, que me lo encontré. ¡Y lo que dijo el Fiscal he hecho! Sabiendo, como dije, que no era una cuestión vinculante. Sabiendo, como dije, que el Fiscal decía que había un delito, pero que no sabía quién lo había cometido ni sabía buscarlo; no sabía buscarlo, pero que sospechaba que por esas relaciones familiares había un delito. ¿Quiere usted decirme en SEIASA, que han sacado cinco plazas, que nadie sabemos dónde está el concurso público, y que se ha contratado a cinco personas del Partido Socialista, entre ellas de La Rioja y alguna Diputada interina sustituyendo a otra Diputada, que ahora hablaré de ella, si hay relaciones familiares, partidistas, políticas o de qué tipo? ¿Dónde está el concurso? ¿Dónde están las pruebas? ¿Sabe usted que hay un informe de la Intervención General que dice, que en el proceso de la contratación de la Directora de la Delegación de Navarra, La Rioja, de SEIASA, "no hay acreditado la existencia de un proceso selectivo", y tiene un contrato laboral? ¡La señora Tomás sabe de esto! Ahí lo dejo para ver si cunde el ejemplo, jy usted aplica lo mismo que yo he aplicado! ¡A ver si usted aplica lo mismo que yo he aplicado!

En segundo lugar. Me ha extrañado mucho. No sé si no se lo ha apuntado su compañero de la izquierda, pero ¿por qué no ha dicho usted nada -es que no veo por la columna quién está detrás-, por qué no ha dicho usted nada de los papeles de Calahorra? ¡Ese escándalo tan grande! ¿Por qué

no han dicho nada? ¿Qué ocurre? ¿Será un escándalo que piden ustedes la comparecencia al Consejero, poco menos que debe haber unos recursos de todos los ciudadanos y que esto era la hecatombe? ¿Que es una novela curiosísima el sumario? ¿O que los anónimos ya tienen nombre? Seguiremos hablando de esa cuestión sin lugar a dudas.

En materia de vivienda Señoría, ¡mire! El Ministerio, el Ministerio, datos del Ministerio, ya le pasaré el papel, 129. ¡Es el 129%! El 129% de ejecución en materia de vivienda, gestiona la Comunidad Autónoma de La Rioja. Y en el plan de este Gobierno 1.079 jóvenes, ó 1.079 riojanos que ya han presentado su solicitud, van a poder beneficiarse de ese esfuerzo el 30 ó el 25% en materia de vivienda en nuestra Comunidad Autónoma.

Voy a plantear ahora el tema de las carreteras, que éste sí que se las trae. ¿Cómo puede plantear usted el tema de carreteras que está haciendo el Gobierno de España en esta Comunidad Autónoma? ¿Cómo puede usted presumir de esa cuestión? ¡Ni siquiera del suelo industrial, Señoría! ¿Sabe usted el Polígono de El Sequero, la ampliación Lentiscares y el Polígono de Calahorra con quién se gestionó? ¡Con el Partido Popular! En carreteras todos los cruces que ha dicho, todo lo que ha dicho ¡lo ponía en marcha el Partido Popular! Ustedes no han hecho nada nuevo, ¡nada nuevo! ¿Dígame una obra nueva? ¿Dígame una obra nueva? El problema de ustedes es, ¡que no son de fiar! ¡Que no son de fiar! Si cuando usted me habla de la Medinaceli-Alfaro, ¡cuando estaban ustedes en el Gobierno hablaban que en el 93 iba a estar terminada! ¡En el 93, Señoría! Con mapa y todo ¿eh? Sí, sí, ¡mírelo! Para que después me diga que no se lo enseño. ¡En el 93 con mapa y todo iba a estar terminada Medinaceli-Alfaro! ¿Cómo puede usted decir del cruce de la 111 con la 232, si hay un acuerdo en este Parlamento, que no hacían falta los sindicatos, que también se pusieron de acuerdo, para que el cruce de la 111 con la 232 se hiciese a toda velocidad y en la forma que aquí se dijo, y no sabemos nada del tema? ¿Para cuándo cree usted que puede estar la 232? ¿2015 calcula usted? ¿Sabe usted Navarra que va a terminar la 111 el día 27 de septiembre que la va a abrir, y aquí estamos a verlas venir? ¡Sí! Sí, sí. Mi culpa. No, no. Si ya lo sé. Ya lo sé. ¿Sabe usted que Navarra va a duplicar la 232 en todo su tramo de Navarra, de Castejón hacia Aragón, en el año 2008? También por mi culpa lo va a hacer Navarra porque es del PP, ¡nos ha fastidiado! Si a mí el Gobierno de España me da el dinero, no se preocupe que yo se lo hago rápido. ¿Eh? ¿Cómo nos vamos a fiar del tema? ¿Cómo nos vamos a fiar del tema?

¿Del Túnel de Piqueras no ha dicho nada? Pero si todo... ¡Solamente ustedes se han dedicado a plantear anuncios del Aeropuerto! ¿Pero si ustedes lo anunciaron? Fueron incapaces de hacerlo, y ahora dice que está deficitario. ¿Qué pasa?, ¿que los aviones vuelan con peligro? ¿Por qué está funcionando el Aeropuerto? Lo que ocurre es que al Aeropuerto hay que darle otras medidas para darle mayor competitividad, ¡y no las ponen! Como es el combustible, y es el aterrizaje por ILS. ¿Qué ocurre, que este verano todo el follón que ha habido en el Aeropuerto, "overbooking", estaban haciéndolo en condiciones precarias? ¿Cómo puede decir eso, que tiene déficit, o que tiene problemas?

¿Cómo puede hablar del soterramiento, si usted ya lo prometía, o lo prometían cuando estaban en el Partido a nivel nacional y a nivel regional y a nivel del Ayuntamiento de Logroño, que el soterramiento del ferrocarril el señor González lo iba a desbloquear? ¡Le puedo enseñar hemerotecas Señoría, que son sangrantes, sangrantes! ¡Por eso no nos fiamos! Antes de fin de año, decían ustedes, en el año 93, que se iba a presentar el soterramiento del ferrocarril. ¡El señor Toledo sabe mucho! Está aquí con barbas. -Con barbas el Delegado del Gobierno, perdón, me parece-. ¡Hablaban ustedes dos ya! "Que hablaban con el Ayuntamiento y acuerdan enterrar la vía del ferrocarril". ¿Qué credibilidad podemos tener? ¡En el año 91! Ya no le digo aquí con la EDAR, el soterramiento, jo ya no entro en los temas de esta Comunidad, donde decían que las carreteras de Anguiano y Ledesma las iba a hacer el señor Pérez, o la Presa del Yalde! ¡Y ya no le digo lo que decía el señor Cosculluela, que el AVE no podía llegar, "el Alta Velocidad no pasará por La Rioja"! ¡Eso es un disparate, decía! ¿Qué quiere que le diga?

La Variante de Arnedo, señor Alcalde de Arnedo, está anunciada -quiero recordar- en el año 90, que la iban a hacer la Variante de Arnedo. La estamos haciendo nosotros ¿eh? ¿Qué credibilidad quiere que tenga?

¡Mire! Por decir alguna cosa más. La estación de autobuses de Nájera... Podríamos decir mil cosas.

Pero yo el año pasado Señoría dije: "La autopista AP-68 será gratis en su tramo Agoncillo-Navarrete". ¿Verdad? Se lo dije. ¡Y está cumplido! ¡El señor Zapatero y usted han dicho en tres ocasiones que iban a liberalizar la autopista! Y todavía usted es un incapaz, porque dice constantemente que está para convencer al señor Zapatero, ¡y lleva tres años ya y no le ha convencido! ¡Pero es que ni siquiera han hablado con la Vascoaragonesa! ¡Ni siquiera le han dicho qué es lo que hay que hacer para liberalizar la autopista!

Yo le voy a dar una noticia buena hoy, hombre, sobre la autopista, ¡porque trabajamos! A partir del 1 de enero del 2007 Señoría, todos los ciudadanos de cualquier lugar de España que transiten por la autopista de La Rioja en recorridos riojanos que hagan un viaje, el regreso será gratis. Es decir, el que vaya de Haro a Alfaro, para volver de Alfaro a Haro ¡será gratis! Promesa para cumplir Señoría, ¡promesa para cumplir! ¡El 50%! Usted únicamente ha dicho que "sigue con esfuerzo y con entusiasmo para convencer al señor Zapatero en liberalizar la autopista". ¡Ésa es, en cualquier caso, la diferencia!

¡Mire! La credibilidad y la confianza se ganan con los hechos, con los hechos. Las palabras se las lleva el viento, y las del Partido Socialista ¡ni existen! Muchas gracias. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Presidente. Para réplica, el señor Martínez-Aldama tiene la palabra.

SR. MARTÍNEZ-ALDAMA SÁENZ: Bien. Muchas gracias, señor Presidente. La verdad es que

usted aquí hoy nos ha hablado todo de pasado y poco de futuro, hasta le ha traicionado el subconsciente. Ha habido un viaje que ha dicho, "CCOO". Recordaba esos tiempos de Urdaci y Aznar -¿verdad?- en los que la manipulación informativa era la evidencia de su Gobierno. Anuncios, propaganda, etc., etc. Usted ha dicho "CCOO" como Urdaci. ¿Lo recuerdan ustedes? ¡Pues fijese!

¡Mire! Yo voy a hablar de lo que yo quiera hablar aquí hoy, porque aquí quien pregunta soy yo a usted y usted tiene la obligación de responder. Por eso de Electrolux mejor no diga nada, porque desgraciadamente lo que ha pasado es que Electrolux ha cerrado. Por tanto Señoría no creo que sea buena noticia que yo hable de Electrolux, porque fue para La Rioja una mala noticia señor Presidente.

¡Mire! Usted decía que no conoce nada del proceso de paz, ¡yo tampoco! Sólo un consejo, fiese del Gobierno y sea leal como nos fiamos (comentarios ininteligibles), como nos fiamos nosotros con José María Aznar diciéndole, que tenía el apoyo incuestionable del Partido Socialista para acabar con la banda terrorista, para buscar la paz. ¡Sea leal como lo fuimos nosotros Señoría!

De la inmigración, ¿acepta o no acepta el pacto por la inmigración? "Papeles todos", ustedes. Porque en dos años, 2000 y 2001, hicieron cuatro regularizaciones, cuatro, y sin pedir ninguna documentación. 450.000 inmigrantes regularizados sin pedirles ninguna documentación. Ustedes, en dos años, cuatro regularizaciones.

Infraestructuras. Se ha dejado una cosa muy importante que yo le propongo aquí, que hay una propuesta y que espero que la apoye. Ayer hablaba-como hace siempre en el Parlamento, sacando conejos de la chistera-, que va a iniciar los trámites para duplicar la carretera entre Calahorra y Arnedo. ¡Está bien! Lo apoyamos, lo compartimos, porque es una demanda compartida. Pero por esta misma razón, y porque yo creo en La Rioja equilibrada, hay una propuesta que espero que apoye, para que también inicie los trámites de duplicar la LR-111 entre Haro y Ezcaray y hagamos una Rioja equilibrada Señoría.

¡Mire! De SEIASA no voy a hablar. Si usted

quiere hablar, vaya a los Tribunales. Y yo haré como usted, cuando hable un Juez o la Justicia ahí estaremos.

Le voy a responder con el tema de los Fondos Europeos, porque esto sí que tiene gracia. Sí que tiene gracia... ¡Qué pronto olvida usted! Como se ve que le perjudica la edad Señoría. ¡Mire! ¿Sabe qué decía Loyola de Palacio -que supongo que conocerá, ¿verdad?-, de su Partido político, Vicepresidenta de la Comisión Europea en el año 2004? Y lo dijo aquí en Nájera ¿eh?, en Nájera, víspera de elecciones: "España dejará de percibir Fondos Europeos por méritos propios, por el crecimiento económico que alcanzará, que le llevará a la cohesión con la renta media europea y le excluirá de las ayudas, que precisamente son para alcanzar la cohesión". Loyola de Palacio, 2004.

Pero el mismo José María Aznar, su Presidente de Gobierno, su oráculo, decía, respondiendo a una pregunta sobre la reducción de Fondos Europeos dijo: "¡Ojalá que sea así! España ha recibido Fondos de la Unión Europea en virtud de las políticas correspondientes a la Unión Europea, pero España es un país cada vez más próspero, por lo tanto en España se va a producir en los próximos años lo que es consecuencia de la prosperidad. Eso a mí no me preocupa". ¡Ah! ¿Y a usted sí? ¡Pero qué vergüenza! ¡Pero qué cara Señoría! ¿Pero cómo es posible usted que sea tan demagogo siendo un Presidente del Gobierno?

¡Mire! Le voy a decir un dato que creo que es importante, y esto lo resume todo. Cuando hablaba usted de la economía, hay un dato que creo que es revelador. Es un informe de la Comisión Europea, donde se analiza el crecimiento de España y sus regiones del 86 al 2004. En ese informe, Señoría, lo que se viene a decir es, que, del período 85 al 95, La Rioja pasó de un dato de convergencia con Europa del 74 al 92, es decir, creció dieciocho puntos, y, del 95 al 2005, gobernando ustedes, creció tan solo ocho puntos, al 100,66. Este informe está con un Gobierno socialista tan malo que decía usted, 85-95, avanzamos en convergencia dieciocho puntos; con ustedes, con un Gobierno del Partido Popular, avanzamos en convergencia ocho puntos. Espero que también usted que tanto dice que lee haya leído este informe, y además estando ahí el señor D. Emilio del Río.

¡Mire! Mire qué curioso que decía usted que me he callado algunas cosas. ¡Pues es verdad! Usted se reunió con el Presidente del Gobierno y le planteó las siguientes cuestiones. Le dijo: Liberar la autopista. Desdoblar la N-232. Duplicar la N-120. Mejorar la N-111. Conectarse con Navarra. La conexión entre Logroño y Miranda para la alta velocidad. La presa de Enciso. Las presas de Villagalijo y Posadas. El ferrocarril para Logroño -el soterramiento-. Y las Glosas. Esto le pidió -¿verdad?- al Presidente, ¿a que sí señor Sanz? ¿Se lo pidió? Se lo pidió a José María Aznar en el año 1996, y todo esto que usted reclama hoy fue incapaz de hacerlo entre Aznar y usted en ocho años. A mí me daría vergüenza (aplausos), a mí me daría vergüenza señor Presidente, ¡vergüenza me daría! ¡Usted y Aznar, Aznar y usted! ¿Así quería Aznar a La Rioja? Todo lo que usted le pidió, no ha conseguido nada Señoría.

Y es verdad que me he callado muchas cosas, pero ahora una que no me quiero callar para que la sepan los riojanos Señoría. ¡Mire! Seguro que usted considera que en La Rioja ha habido milagro económico. Yo no lo considero. Hemos crecido, no estamos mal, pero otros han avanzado más que nosotros. Lo que sí es un milagro económico, es lo que unos pocos, sus amigos, están haciendo multiplicando por cientos e incluso por miles sus millones con operaciones urbanísticas indeseables, a costa de hipotecar a todos los riojanos para treinta, para cuarenta o para cincuenta años. Si a usted le parece un milagro económico, a mí me parece una vergüenza.

En los últimos años, en La Rioja, hay una expansión urbanística e inmobiliaria sin precedentes, que ha puesto de manifiesto algunos puntos críticos Señorías; como son el alza del precio de la vivienda, el abandono de la vivienda protegida y la ocupación extensiva, y, en algunos casos, abusiva del territorio. La opacidad de algunas grandes operaciones urbanísticas, la proliferación de prácticas especulativas y algunos casos de corrupción, han contribuido a que en los últimos meses y semanas se genere en La Rioja alarma

social, y a que los ciudadanos exijan una rectificación de su nefasta política urbanística. Estamos Señorías en La Rioja de los pelotazos urbanísticos, abanderados por Alcaldes del Partido Popular y bendecidos por usted y por su Gobierno. Y yo le pregunto y espero que me responda, porque tiene la obligación de hacerlo Señoría. ¿Está usted de acuerdo con los desmanes urbanísticos cometidos por el Alcalde de Lardero del Partido Popular que han tenido su eco en la prensa nacional? ¿Está usted de acuerdo con que el Alcalde de Lardero modifique las condiciones urbanísticas de una parcela, para construir más del doble de las viviendas previstas, y obtener él personalmente un beneficio de más de dos millones de euros? Señoría, hoy se ha conocido la segunda sentencia en contra del Ayuntamiento de Lardero, la segunda -se la puedo enseñar-, que obliga al derribo de lo construido ilegalmente por su Alcalde, Señoría, por su Alcalde. ¿Está usted de acuerdo? Porque la Comunidad Autónoma abrió expediente al Alcalde de Lardero, por tres veces le mandó una carta y le preguntaba por el tema, y no respondió. ¿Y por qué no actuó usted? ¿Por qué ante la falta de respuesta no actuó usted? ¿Por qué no respondió? ¿Porque hay alguno más que se beneficia aparte del Alcalde de Lardero? ¿O hay algún Grupo político que se beneficie? Espero que abandone, que hable y abandone el silencio cómplice de estos años.

¿Comparte usted Señoría la actuación del Alcalde de Santurde que está siendo juzgado en Haro? ¿Le parece a usted ético y razonable que muchos de sus Alcaldes se dediquen como negocio principal a ser promotores y constructores y confundan a diario el interés público que están obligados a defender con el interés particular?

¿Respalda usted la actuación del Alcalde de Manjarrés, del Partido Popular, que quiere recalificarse a sí mismo 600.000 metros cuadrados de su propiedad para hacerlos urbanizables y llenarse los bolsillos?

¿Apoya usted la decisión del Ayuntamiento de Cervera del Río Alhama que vende el patrimonio público del Ayuntamiento a seis euros metro cuadrado -precio irrisorio-, para hacer supuestamente una residencia de mayores y después en su lugar aparece una minirresidencia y ciento sesenta y siete chalés de lujo y superlujo?

Éstos son sólo algunos de los escándalos que se conocen hoy en la opinión pública riojana. Y le adelanto, habrá más, porque en La Rioja desgraciadamente estos comportamientos son demasiado frecuentes.

Y yo le pregunto: ¿Usted respalda a todos sus Alcaldes, hagan lo que hagan, como decía su Secretario General, que dijo que él respaldaba a todos los Alcaldes hagan lo que hagan? (Comentarios ininteligibles). ¿Les respalda? ¿Les respalda? ¡No les apoye! Hágalos dimitir y corte de raíz estos comportamientos, porque si no sus palabras de ética, transparencia y honradez, sonarán más huecas que nunca.

Y mención especial requiere el Ayuntamiento de Logroño Señorías, donde ustedes han dejado tirada a la Vicepresidenta del Gobierno. La Vicepresidenta del Gobierno, Señoría, la Vicepresidenta del Gobierno dijo literalmente: "Vallejo avisa a Revuelta de que no autorizará nuevo suelo sin una revisión del Plan General". Y ustedes han llegado a un acuerdo, donde se deja en entre dicho la palabra de la Vicepresidenta, y, lo que es más grave, donde el informe de la Comisión de Urbanismo usted y el Alcalde se lo pasan por el arco del triunfo. ¿Así hacen ustedes? ¿Así respetan ustedes a las instituciones Señoría?

¡Miren! Durante este debate -que me hubiera gustado que fuera más largo para entrar más en profundidad en muchas cuestiones- han quedado patentes nuestras diferencias Señoría. Usted ha gobernado para unos pocos, y le aseguro que gobernaré para la mayoría. Usted ha gobernado defendiendo el interés particular, y yo me comprometo a buscar el interés general. A usted sólo le importan los números Señoría, a mí me importan las personas. Su política habitual es la propaganda, el anuncio, la chistera, y las mías serán los compromisos. Usted defiende lo privado, y yo apuesto por lo público. Usted desprecia la democracia, y yo me comprometo a regenerarla. En definitiva, usted es el pasado y nosotros somos el futuro, porque compartimos con la mayoría de riojanos y riojanas estos valores; el interés general, la defensa de lo público, la democracia y, sobre todo, la importancia de hacer política para las personas.

Señorías, tengo mucha ilusión por esa Rioja nueva y moderna que está a punto de nacer, tan solo quedan nueve meses. Muchas gracias. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Martínez-Aldama. Señor Presidente del Gobierno tiene la palabra. (Comentarios ininteligibles). Señorías.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Señor Presidente. Señoras y señores Diputados. La verdad es que yo no quería asistir a un
mitin del PSOE, pero no he tenido otras narices
que escuchar aquí un mitin final del PSOE. ¡Ah!
Sí. ¡Por Dios! ¡Sólo faltaba!

Pero quiero decirle Señoría, que no me extraña que no tenga usted datos de ningún tipo, porque no se entera usted de nada. Es que usted no conoce, ¡ni cómo se leen las direcciones de Internet! Yo creo, que a los de Comisiones Obreras usted les ha dado hoy un disgusto. ¡Pensaba que era usted un adicto a su página web! ¿Pero usted no sabe que las páginas de Internet se lee ccoo.es o no lo sabe? ¿Cómo dice esas cosas? Para empezar. (Risas).

Bien. En el tema que usted ha comentado que ha hablado usted de las propuestas que el Presidente hizo ayer, son propuestas como podrá comprender que marcan el camino y el proyecto de Gobierno del Partido Popular. Y en esas propuestas está la construcción de la autovía de Calahorra a Arnedo, y no por datos desde el punto de vista del número de vehículos que puedan pasar por ahí, sino que está dado desde el punto de vista social y económico, de lo que es comunicar una comarca que es Arnedo y fundamentalmente Arnedillo, con las posibilidades de desarrollo turístico, que por lo visto debe ir muy bien porque usted no ha hecho ni comentario al turismo en esta Comunidad, ni a los servicios sociales que deben de ser maravillosos. Y por tanto esa apuesta del Gobierno, es una apuesta que va a ir a mejorar y a dar oportunidades y posibilidades a aquella comarca de Arnedo.

Habla usted del tema de los Fondos Europeos. ¡Mire! Todas las Comunidades Autónomas, todas, en Europa, en una reunión que tuve la oportunidad de coordinar, del Comité de las Regiones, aprobaron un acuerdo en el cual pedíamos que se mantuviesen los Fondos Europeos y que hubiese un aterrizaje suave. Si usted ahora me dice, que resulta que, como decía Loyola de Palacio, Comisaria de la Unión Europea, "ante la prosperidad no hay que recibir Fondos", ¿me está usted diciendo que somos una Comunidad muy próspera? ¿Porque eso no encaja con lo que ha dicho anteriormente? O tenemos una prosperidad buena, y por tanto no nos tienen que dar Fondos según usted, o somos una Comunidad que no tenemos esa buena prosperidad, y entonces tenemos que seguir manteniendo Fondos. ¡Vaya argumento Señoría! -¿Eh? ¡Y le parece poco! ¡No me diga! ¡No me diga! Sobre todo cuando estaba usted-.

Quiero decirle Señoría, los Fondos Europeos cumplen una función, y es conseguir el desarrollo económico de las regiones para que en un tiempo razonable por sí mismas sean capaces de mantener el nivel económico que han alcanzado. Pero una ruptura drástica del orden de más de un 30% en los Fondos, puede ocurrir que ese retroceso ponga en peligro hasta las propias tesis de la Unión Europea. Por eso tenemos que ir, desde nuestro punto de vista, a una reducción paulatina de esa cuestión, ja una reducción paulatina de esa cuestión! Y esta Comunidad Autónoma, que desde el punto de vista de su prosperidad de crecimiento económico, es, como dice el señor Rubio, la sexta en el orden... Que nunca estuvo la segunda, que dice el señor Rubio... No sabe lo que dice. En algunos aspectos somos la segunda, y en otros aspectos somos la sexta; depende si coge la renta per cápita, depende si... ¡No sabe lo que dice! Por tanto, creo, que ahí debemos ser lo suficientemente claros.

¡Mire! Todos los proyectos en infraestructuras, todos, que planteó este Gobierno y que planteó el Gobierno del señor Aznar, ¡están en marcha! ¡Todos! ¡Todos! Otra cosa es, ¡que ustedes los hayan retrasado! ¡Y puedo sacarle ahí anun-

cios de Villagalijo, de Villarijo, de Enciso, que iban a empezar ustedes en el 91! ¿Pero qué me está diciendo?

¡Y puedo hablarle a usted del Balneario de Grávalos que en el 92 iba a estar abierto, que ahí tenemos al Alcalde! ¡Y que en el 95 según usted se iba a firmar el acuerdo!

Pero lo que usted acaba de hablar es de las Glosas Emilianenses. ¿Sabe usted lo que piensa su Gobierno sobre las Glosas Emilianenses? "Que no van a venir nunca a La Rioja con el Partido Socialista". ¿Eh? ¡No van a venir a La Rioja con el Partido Socialista! Y yo no lo he dicho Señoría, lo ha dicho la propia Ministra de Cultura, que "no llegarán las Glosas a La Rioja". "Calvo dice que las Glosas no serán devueltas a La Rioja y que nadie desmontará el patrimonio común de los españoles". ¡Sí el de Salamanca, pero no el que es propio de los riojanos! Ésa es la voluntad que ustedes tienen en ese momento sobre esa cuestión.

¡Mire! Con el tema de urbanismo. Usted ha hablado de SEIASA y ha dicho que usted no va a decir nada de SEIASA, que vayan a los Tribunales y que lo resuelvan. ¿Quiere usted que le diga que si usted entiende que hay un Alcalde que ha cometido un delito lo lleve usted al Juzgado y resuelva? ¡En esa misma posición podría quedarme yo! ¿O no? ¿O quiere que entremos en una guerra?

¿Quiere que comente aquí los Alcaldes socialistas que tienen problemas en urbanismo? ¿Quiere que le diga que un Alcalde que tiene una sentencia, que nosotros no hemos querido sacar, de la demolición de una bodega de un familiar del Alcalde? ¿Quiere que le diga eso? ¿Quiere que entremos en ese juego y que entremos contra la autonomía de los Ayuntamientos? ¡Si quiere podemos entrar! ¡Sólo ha faltado sacar mi chalé también! ¡Sí! Eso, eso. Que a lo mejor la señora que tiene usted detrás, tiene alguna vivienda también, en un ático irregular, alguna habitación. ¿Y a lo mejor algún Diputado de ahí pide licencia para obras menores y tira la casa entera y tienen que pedirlo y pararle la obra? ¿De qué estamos hablando Señoría? Si aquí los únicos Alcaldes socialistas que han estado condenados, ¡condenados, y que están condenados por un delito, son tres Alcaldes del Partido Socialista! ¡Tres Alcaldes del Partido Socialista! ¡Y le digo más Señoría! ¡Y le digo más! Hay un Alcalde y un Teniente Alcalde, ¡que hay una propuesta de un Fiscal para inhabilitarlos nueve años! ¿Quiere que empecemos esto? ¡Nueve años a un Alcalde y a un Teniente Alcalde socialista, para inhabilitación de nueve años! Haga otra política diferente.

Si usted cree que el Alcalde de Lardero es un delincuente, si usted lo cree, ¡llévelo usted al Juzgado! No sea que a usted le diga, que a lo mejor su padre es el delincuente, ¡por la misma razón! ¡Por la misma razón! ¿Usted dice que el Alcalde de Lardero es un delincuente? ¿Lo ha dicho usted? ¿O no? He dicho que si usted dice que el Alcalde de Lardero es un delincuente, ¡el Alcalde de Lardero puede decir que su padre es un delincuente! (Comentarios ininteligibles). ¡También! ¡Claro, claro! ¡Claro! ¡Por la misma razón! ¡Por la misma razón!

SR. PRESIDENTE: Por favor, silencio.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Vamos a ver. ¡Mire! Señoría. El Alcalde de Lardero, los planes parciales que ha habido en Lardero desde el año 88, ¡desde el año 88 -que ha habido cinco planes parciales- aprobados todos por unanimidad, todos por unanimidad con el Partido Socialista!

Normas subsidiarias se han aprobado diez. Nueve por unanimidad, y una con abstención del Partido Socialista.

Los estudios de detalle se han aprobado 43, de los cuales 38 han sido por unanimidad y 5 con abstención del Partido Socialista.

Si en esto se ha cometido algún delito ¡dígalo! Pero no tergiverse usted las cosas, que, porque alguien desde el punto de vista administrativo pierda una sentencia, ¡por eso no es delincuente! Porque entonces el Gobierno también pierde sentencias, ¿sabe usted? También pierde sentencias. ¡Y eso es muy grave! Y yo tengo aquí, que me han pasado un montón de papeles ahora, que no quiero decirle de Alcaldes de varios municipios del PSOE. No quiero entrar en ese juego.

Pues ¡mire! Le voy a decir: Briñas, Sojuela, Arrúbal. ¡Ya se lo digo! ¡Briñas, Sojuela, Arrúbal! (Comentarios ininteligibles).

SR. PRESIDENTE: A ver, Señorías. Señorías. Les ruego que...

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Y entonces cuando hablamos de esas cosas...

SR. PRESIDENTE: Señora Ortega.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Como usted dice, ¡vaya al Juzgado y resuélvanlo ustedes! Y en ese sentido ahí me voy a quedar yo de momento.

Quiero decirles Señorías, que a lo que es honestidad y ética, ustedes no nos van a ganar. ¡No nos van a ganar! Ustedes nos han llevado, a este Gobierno, al Juzgado en múltiples ocasiones. ¡Todas han perdido! A Consejeros, a Directores Generales y a Parlamentarios. Ustedes nos han llevado al Fiscal Anticorrupción por el Casino, ¿se acuerdan, en una campaña electoral? ¡Y ustedes perdieron! ¿Se acuerda? Ustedes han dado orden en todos los municipios a que busquen algo a los Alcaldes, porque es la forma de cargárselos. ¡Ése es el estilo suyo! Sí, sí. Puedo decir Huércanos... ¡Ya se lo digo, Huércanos! Ése es el estilo. Y han cargado ahí un informe para el Fiscal Anticorrupción, que montarán también alguna -en ese sentido- campaña electoral.

Las elecciones no se ganan en el último año, ¡se ganan trabajando en los cuatro años Señoría! Y las elecciones se ganan con propuestas y proyectos, ¡no con maniobras raras!

¿Quiere usted decirme dónde está la resolución del Tribunal de Cuentas que usted nos enviaba por una factura o un anuncio publicitario? ¿Lo ha enviado usted al Tribunal de Cuentas? ¿Por qué anuncia usted estas cosas? ¿A qué viene eso?

¿Quiere usted decirme por qué el Tribunal de Cuentas en Cervera no ha encontrado nada, y ustedes no han salido a decir que estábamos equivocados? ¿Por qué? ¡No han dicho nada! ¡La rueda de prensa del momento, y el titular del momento!

¿Quiere que le lea a usted los titulares de prensa de la época de su Partido, algunos muy interesantes? ¿Quiere que se los lea?

"El Gobierno no ejerció la acusación particular contra empresas por impago de impuestos, el caso Licor del Polo". Le sonará de algún Secretario General de su Partido.

"La esposa del Consejero de Obras Públicas y un hijo del Secretario General de Cultura, beneficiados con becas y ayudas de la Comunidad".

"Carmen Valle nombra a su marido Jefe de Servicio de Investigación Agraria".

¡Titulares de prensa! ¿Eh?

"Pérez Aguilar autorizó un modificado de 8,5 millones en beneficio de titulares de Aragón Izquierdo".

"El ex Director General de Urbanismo, autor de un proyecto de viviendas en Autol, que se está construyendo sin licencia".

"El Director del INSALUD cobrará millón y medio de pesetas en dietas por asistencia a un curso".

"Un alto cargo del Gobierno cobró en 19 meses un millón de pesetas por dietas de kilometraje".

"Pérez Sáenz dice que no hay motivos para paralizar el arranque de viñas de Cenicero".

"El Gobierno regional adquiere el edificio de Simeón por 700 millones de pesetas". ¿Sabe usted cuál era el mercado de entonces? ¡150!

"El Gobierno regional gastó 5,5 millones en quince meses con la Tarjeta Visa Oro".

"La Comisión de Urbanismo aprobó la reforma del Plan General de Calahorra un mes después de denegarla". Aquí está Metal Color, que recordará alguna persona de esta Cámara.

"Pérez Soria pagó a I Pública 220 millones por el decorado del pabellón de la EXPO". Esto podrá traer cola.

"El Tribunal de Cuentas detecta múltiples irregularidades en la gestión de la Comunidad".

"Godia insiste, en que su relación con el señor Roldán se limitó al cultivo de frutales".

"Miguel Godia modificó su declaración de incompatibilidades, tras estallar el escándalo del

caso Roldán".

"De Marco culpa de infracciones de la sede de Medio Ambiente a Patrimonio del Gobierno".

Más ¿eh? Muchas que me paso ¿eh?

"Prieto realizó tres proyectos, que adjudicó cuando era Director Regional de Urbanismo".

"Hacienda descubre graves irregularidades contables y de gestión en Valdezcaray".

"Ayuntamiento y Comunidad gastaron 300 millones en proyectos que no se ejecutaron".

"El PP pide a Rubio que comparezca ante el Parlamento, por no enviar datos". ¡No enviaban por lo visto!

"Un ex Consejero Riojano adjudicatario de quince contratos directos del Gobierno regional".

"La Comunidad Autónoma de La Rioja dio un aval con elevado riesgo a la empresa de un cuñado del Alcalde de Arnedo, José María León Quiñones".

¿A esto quiere que volvamos? ¿A ese estilo y a esa forma de gobernar quiere que volvamos?

¡Mire! Este Gobierno vino a resolver todos los problemas que ustedes ahí plantearon. Y quiero decirles, sin darles a ustedes ningún mitin, que el proyecto del Partido Popular es un proyecto que no termina, lo comentaba ayer en mi discurso. Cuando alcanzamos una meta, ése es el comienzo para un objetivo en una meta totalmente superior. Y quiero decirles, que nuestro trabajo tiene también presente a los riojanos por encima de las ideas políticas. Me han oído, que por encima de mi Partido están los intereses de esta Comunidad Autónoma. Por eso me exijo cada día más, y exijo a todos aquellos que están a mi lado y en mi equipo. Y cuando veo cualquier cosa, tomo decisiones en menos de 24 horas. Soy duro, como algunos dicen, en exigirme a mí y también en exigir a los demás, y en este caso he sido duro en exigir también al Gobierno Central.

Para mí créame que es triste y lamentable que alguien siga defendiendo los intereses de un Partido y a un Gobierno, aunque vaya en contra de los intereses de La Rioja. Por eso si usted sigue defendiendo la política de infraestructuras del Gobierno de España, en contra de los intereses de La Rioja, jestá haciendo un flaco favor a esta Comu-

nidad Autónoma!

Si usted sigue defendiendo la política del Gobierno, que no ha dicho nada en materia vitivinícola, no ha dicho nada del vino, ¿se ha dado cuenta?, ¡irá en contra de los intereses de los riojanos y de esta Comunidad Autónoma!

Si usted sigue apoyando que la crianza del vino se haga con virutas, o sigue apoyando la Denominación Viñedos de España, ¡irá en contra de los intereses de esta Comunidad Autónoma!

Y quiero decirle en ese sentido, que es necesario mirar a esta tierra, apostar por esta tierra, apostar por la identidad y apostar por el futuro. Pero créame que hay cuestiones claras en las que usted muy bien ha dicho, que hay diferencias en la gestión, en la forma y en el conocimiento. Ahí hablamos de una experiencia, y podemos hablar de una ingenuidad en el contraste de las cosas. Un Gobierno que conoce esta tierra, que quiere a esta tierra, que piensa por esta tierra, y que siente también por esta tierra. Por eso a mí me gustaría decirle, que ejerza un poco más de riojano, ¡que ejerza un poco más de riojano! Y que de alguna forma introduzca en su forma y en su conducta, lo que es la credibilidad, la confianza, la seguridad, la eficacia; lo que es ofrecer un aval, para que la gente confie en usted. Si no será difícil.

Y, mire, yo me alegro de que usted piense en el futuro, y que hoy nos haya dicho que piensa usted en el año que viene. Yo estaba sorprendido por si acaso usted no lo decía, porque siempre me lo habían dicho en otras ocasiones; en el 99, en el 98 y en el 2002. La anterior Portavoz que usted retiró -que era muy válida-, decía entonces que el proyecto de Pedro Sanz estaba agotado, ¡en el 2002! En el 98 decía un Portavoz en este Parlamento: "Éste es el tercer Debate del Estado de la Región que hace esta Cámara gobernado por la derecha. En nuestra Comunidad previsiblemente también va a ser el último -en nuestra Comunidad-, que se vaya a hacer con el mismo Gobierno". Pero el señor Rubio -que está ahí- en el año 2002 decía: "El próximo ejercicio en el que nos encontraremos con una situación electoral concreta, lógicamente va a ser la capacidad de gestión del Partido Socialista directamente quien

lleve a cabo las Propuestas de Resolución". ¡Mal profeta ha sido usted! ¡Mal profeta ha sido usted!

Y por contarle algo, porque pensaba que iba a estar el señor Pérez aquí y no está, dígale que se lea el Diario de Sesiones del año 98 que es muy interesante, cuando hablaba "de lo que le asustaban las reivindicaciones de los nacionalistas; que eso era un problema para este país, ceder tanto ante los nacionalistas". ¡Ahí posiblemente coincidiríamos! ¡Ahí posiblemente coincidiríamos! Sería bueno también, que se lo repase usted por si acaso.

Y, mire usted, la mejor noticia que puede dar a este Grupo Parlamentario y a este Partido, es que usted está preparado para el futuro. A lo mejor ésa es una mala noticia para su Partido y para los riojanos, ¡posiblemente! Pero, he de decirle algo. Para el futuro hay que tener las ideas mucho más claras, hablar mucho más de ilusión, de entusiasmo, de alegría y de futuro. Y hoy, siendo muy generoso con usted, créame que usted ofrece una alternativa ¡pobre y muy triste! Y los riojanos estoy seguro, que sabrán dónde colocar a cada uno; porque donde menos daño hacen ustedes, donde menos daño, es en la oposición. Muchas gracias. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Presidente. Le corresponde el turno al Portavoz del Grupo Popular señor Cuevas Villoslada.

SR. CUEVAS VILLOSLADA: Gracias, señor Presidente. Señor Presidente del Gobierno. Señoras y señores Diputados. Celebramos este Debate sobre el Estado de la Región que como se ha dicho pues es un debate que, año tras año, desde que gobierna el Partido Popular, se celebra entre septiembre y octubre, es lo previsible y lo que se cumple. Y ahí se ha hablado, de que a algunos se les daba la oportunidad de hablar. ¡No! ¡Se da la oportunidad de hablar a todos! Algunos desaprovechan esa oportunidad y en lugar de hablar eructan.

Pero si tengo que decirles, si tengo que manifestar esta tarde con cuál de las visiones del Estado de la Región que se han planteado entre ayer y hoy aquí, pues clara y rotundamente les diré, que al cien por cien mi Grupo se queda con la visión dada por el Presidente del Gobierno. Y al mismo tiempo también les digo -y puede parecer una obviedad-, que discrepamos totalmente de los que se han subido a esta tribuna a decir interesadamente, que el fin del mundo está cerca señores. Esto, ya digo, puede parecer obvio, ¡pero no lo es! Porque nuestra postura responde no a un interés de Partido, no al deseo de lo que vaya a pasar dentro de nueve meses, sino a la realidad de la situación de hoy de La Rioja.

¡Miren! Señores de la oposición, permítanme que utilice una expresión, una imagen que es muy expresiva, un cuento que seguramente les contaron, pero que no se aprendieron de pequeños. A ustedes les va a pasar como al pastorcillo mentiroso, que tantas veces anunció que llegaba el lobo siendo mentira, que cuando llegó nadie le creyó. A ustedes les pasa ya exactamente lo mismo. Nadie, absolutamente nadie les cree.

¡Miren! El banco geográfico de la derecha, el centro derecha que representa este impresionante grupo de personas, el centro reformista, que es el que necesita esta Comunidad Autónoma hoy y en el futuro, ese Grupo no se dedica a cantar, señor González de Legarra, ¡no somos un coro! Pero en cualquier caso prefiero ser un coro que desafine un poco, pero unido, que no el "Dúo poco Dinámico" con los discos descatalogados, o "Los Panchos", donde cambian de cara de vez en cuando, pero cantan con la misma tristeza siempre, ¡y siempre las mismas canciones sin renovarse absolutamente nada!

Frente al catastrofismo que esta tarde han querido aquí manifestar los Portavoces de la oposición, yo me hago una serie de preguntas Señorías. Yo creo que son unas preguntas que hay que hacerse en un debate como éste, y que los riojanos se hacen además.

Yo me pregunto y les pregunto: ¿Ha cumplido el Presidente del Gobierno con las propuestas que anunció en el debate del año pasado? ¡Sí! Hasta los del SOE lo dicen.

Segunda pregunta: ¿Ha adquirido el Presidente nuevos compromisos con los riojanos? ¡Tam-

bién! Cien nuevos compromisos con los riojanos.

Otra pregunta: ¿Tiene credibilidad el Presidente? ¡Pues efectivamente sí! Porque cada vez que anuncia, promete o se compromete a hacer algo, ¡resulta que cumple! Con lo cual tiene toda la credibilidad, porque tenemos un Presidente de Gobierno que es un hombre de palabra.

Y lo que es aún más importante, no ya que se cumplan las propuestas de un año o de otro año, que en realidad son las de todos, lo que es más importante, el Presidente del Gobierno y el Gobierno del Partido Popular, cumpliendo todas esas propuestas año tras año, ¡está cumpliendo su programa de gobierno y está cumpliendo el programa electoral que la mayoría de los riojanos aprobaron y apoyaron en el año 2003! Eso es cumplir el mandato de los ciudadanos. El Gobierno está cumpliendo aquello que los riojanos nos dijeron que hiciéramos, y eso es muy grande Señorías, porque no se ve en cualquier pago ese nivel de cumplimiento.

Por tanto señor Presidente permítame, porque creo que es de ley, que le felicite. ¡Y no hay peloteo que valga! Le felicito por su discurso de ayer, por su impresionante paquete de medidas para el próximo curso, y le felicito también por la cintura que tiene y por el debate que ha desarrollado aquí esta tarde. A veces no les veía a ustedes las caras a los del banco de la izquierda, pero eran todo un poema, ¡eran todo un poema! Triste poema, lógicamente, como las canciones de "Los Panchos".

Pues bien. Las cien nuevas medidas que ha anunciado el Presidente nos hablan claramente de futuro, nos hablan claramente de reformas, de inversión, de avance. Son medidas que benefician directamente a los riojanos, a las personas, y por eso cuentan con todo nuestro respaldo. Nos hablan además de calidad de vida para los riojanos, de mejoras de nuestros pueblos y de nuestras ciudades, de mayor calidad en los servicios, de nuevas infraestructuras, de conservación de nuestro patrimonio histórico. Esas medidas recogen nuevas reducciones de impuestos -aquí es cumplimiento, sobre cumplimiento, sobre cumplimiento. Prometimos que íbamos a bajar los impuestos, y el Gobierno ya los baja por cuarto año consecutivo en

esta Legislatura. Se han bajado o se han eliminado impuestos como el de donaciones, el de transmisiones patrimoniales, el de actos jurídicos documentales, y este año nuevamente se profundiza en esas bajadas de impuestos.

Además, señor Presidente, su discurso refleja perfectamente la actividad, la intensa actividad del Gobierno de La Rioja. Fue un discurso que yo decía ayer, yo calificaba ayer, que parecía más de inicio de una etapa, que no del final de una Legislatura. Un discurso completo, concreto, ilusionante y esperanzador. Esas medidas que usted anunció ayer no sólo las van a llevar a cabo el conjunto de las Consejerías, sino que además van a afectar, van a beneficiar, al conjunto de los riojanos.

El Presidente del Gobierno no ha venido aquí, ni en ésta ni en anteriores ocasiones, a plantear cuatro cositas para luego encerrar en un cajón y que todo el mundo se olvide de ellas, que era lo que pasaba cuando el PSOE gobernaba aquí y cuando gobernaban en Madrid y es lo que está pasando ahora que el Gobierno de Madrid vuelve a ser del Partido Socialista. ¡Con Gobiernos del Partido Popular se promete y se cumple, año tras año y todos los años Señorías!

Y a los incrédulos, aquellos que fian su palabra de hoy y dicen cualquier cosa con tal de salir del paso, a esos que además desean que no se cumplan esas medidas que ha presentado el Presidente del Gobierno, les emplazo a que dentro de un mes, en esta misma Cámara, cuando el Gobierno traiga el presupuesto, el proyecto de presupuestos para el año que viene, ¡comprueben el inicio del cumplimiento de esas cien medidas! Les emplazo. Les aseguro que así será. ¡Será entonces! Apenas cuatro semanas faltan.

Y hay algo también que tengo que destacar esta tarde del discurso y de las medidas anunciadas por el Presidente del Gobierno, medidas que destacan la vitalidad de su Gobierno. Decir Señorías "que este Gobierno está agotado", es sencillamente ¡hacer y decir el ridículo! ¿Cómo se puede decir que un Gobierno está agotado cuando presenta semejante paquete de medidas? Pero, claro, el ridículo lo hacen muy bien algunos, que están especializados.

Fíjese, una comparación muy breve. Habrá que comparar... Ustedes nos dicen a veces: "Siempre van ustedes al 95, al 94". ¡Claro! Era cuando ustedes desgobernaban esta Comunidad. ¡Miren! En el Debate del Estado de la Región del 94, siendo el señor Pérez Presidente, hizo dieciséis propuestas, ¡dieciséis! Una de ellas, para evitar lo que era ya un clamor, que era quitar las Visas Oro esas de las que gozaban los altos cargos, ¡dieciséis! La mayor parte tenían que ver con esta Casa. Con lo cual de Gobierno, lo que dice Gobierno no eran esas propuestas. ¡Este año 100, igual que el año pasado! Las del año pasado cumplidas. Las de este año, se irán cumpliendo. Ésa es la gran diferencia entre un Gobierno de coalición en aquel momento, que no tenía ninguna iniciativa, y un Gobierno actual que en este momento, como en el pasado y como lo estará en el futuro, es un Gobierno activo, ilusionado, emprendedor e imparable. Un Gobierno que sigue despertando ilusión, esperanza, confianza y tranquilidad en los ciudadanos.

Me van a permitir que haga un breve y somero análisis, por las grandes áreas de lo que es La Rioja de hoy en día. Yo Señorías también tengo limitación de tiempo, pero eso son las normas; lo que pasa, que a ustedes no les gustan las normas cuando no les convienen.

Pero podemos hablar de empleo, aunque se ha hablado mucho ya aquí, no me voy a extender porque es de sobra conocido. ¡Pero es que hay que decirlo! La Rioja de hoy tiene la tasa de paro más baja de nuestra historia. La Rioja de hoy tiene una de las tasas de paro más bajas del conjunto de las Comunidades Autónomas españolas. La Rioja de hoy es la Comunidad con más calidad en el empleo. 74 de cada 100 trabajadores riojanos tienen un contrato indefinido. Y todo ello Señorías, teniendo en cuenta el incremento muy significativo de la población activa en nuestra Comunidad, sobre todo proveniente de esa llegada masiva de inmigrantes, lo quiera o no lo quiera el Partido Socialista, jel Partido Popular es sinónimo de empleo! Y el Partido Socialista lo fue y lo es sinónimo de paro y de precariedad. ¡Así de simple y así de sencillo!

Podemos hablar de impuestos. Insisto. Se han anunciado nuevas medidas que vienen a profundizar en las rebajas de impuestos que se han puesto en marcha a lo largo de los últimos años. Pero hay algo destacable. Con esos 105 millones de euros que el Gobierno de La Rioja ha dejado de recaudar a lo largo de los últimos años para que estén en el bolsillo de los contribuyentes, de los riojanos; a pesar de ello, ¡los riojanos hoy gozan de más servicios, de más infraestructuras! Cada año crece la inversión y no se ha notado absolutamente nada. Sí que lo han notado ellos, ¡porque tienen más dinero en sus bolsillos como digo! ¡Eso es ayudar y trabajar por los riojanos!

Y aquí también se da esa dicotomía. El Partido Popular es sinónimo de rebaja de impuestos. Y el Partito Socialista es todo lo contrario, ¡subidas de impuestos y nuevos impuestos! Ahora ya hablan incluso de impuestos para entrar en las ciudades. Están hablando ya también desde el Gobierno Central, ese magnífico Gobierno Central socialista, están hablando ya también de incrementar los impuestos de los carburantes. ¡Fíjense! Están ingresando más de impuestos de los carburantes, porque cada vez se consumen más carburantes. ¿Y por qué ha subido el precio del carburante y el impuesto va sujeto al precio? ¡Pues, bueno! Aunque recaudan mucho más que lo que recaudaban años anteriores o Gobiernos anteriores, ahora dice Solbes: "Bueno. Que hay que estudiarlo, que es que no se han subido los impuestos desde el año 2002". ¡Eso es lo que saben hacer ustedes! La receta fácil. ¡Subir los impuestos! Eso es lo que los riojanos saben y lo van a saber, y lo van a tener en cuenta también el año que viene.

Podemos hablar de proyección de La Rioja en el exterior. Y podemos decir que La Rioja cada día está más presente en el mundo. Cada día La Rioja tiene más prestigio y es más conocida en todo el mundo. Y ello sirve para que las empresas riojanas, los empresarios y los trabajadores se beneficien de ello. Porque nuestros productos amplían mercados. Porque nuestra producción cada vez tiene más puertas abiertas y más oportunidades en los mercados exteriores. Y para esto sirven también esos viajes institucionales, que a algunos

no les gustan, y el apoyo a las misiones puramente comerciales que también hace el Gobierno de La Rioja. De ahí que hoy podamos presumir, y espero que podamos presumir todos, que ustedes presuman también, de que La Rioja sea una de las pocas Comunidades Autónomas con una tasa de cobertura positiva del 135%.

Hoy La Rioja, como en todos los años de Gobierno del Partido Popular, exporta mucho más de lo que importa. Hemos alcanzado los 1.000 millones de euros de exportación. Se han cuadruplicado las exportaciones en los últimos años. El Rioja, nuestro producto emblemático, también está experimentando un incremento muy importante en sus exportaciones. Pero ustedes los del PSOE no tienen esa visión, nunca la han tenido y además mienten. Mintieron con el viaje a Rumanía, como ha recordado el Presidente del Gobierno. Mintieron con las cifras de lo que había costado el viaje, antes, o durante el viaje mejor dicho, ante los medios de comunicación, y mintieron después en esta misma tribuna en preguntas que formularon al Gobierno. ¡Se demostró que habían mentido! Pero aquí nadie ha dicho: "¡Oiga! Perdone. Que me he equivocado, o que nos hemos confundido sumando" -que es lo más lógico que les pase a estos señores-. ¡Nadie ha dicho nada! ¡Nadie ha pedido disculpas!

Pero quizás lo que estaba detrás de todo esto -y así afloró como se ha visto en otras ocasioneseran las ansias del Portavoz del Partido Socialista en participar en estos viajes. ¡Sí, señores! ¡Este señor quiere ir a las misiones comerciales! ¿A aportar qué? ¿Qué pinta un Grupo Parlamentario o un Partido político en una misión institucional y comercial? ¡Absolutamente nada! Pero es que a ustedes, a estos señores del Partido Socialista, ¡siempre les ha gustado mucho eso del gratis total para hacer turismo! Y les gusta mucho especialmente hacer turismo.

Y yo me pregunto, ¿qué piensan ustedes de esos viajes del Presidente Rodríguez Zapatero de rebajas a Londres con la familia o a Alemania a ver a su mujer cantando? ¿Es eso malversación de fondos públicos? Se callan. No dicen nada. No les parece nada. No tiene nada que ver.

Les parece mal que el Gobierno de La Rioja invierta en un viaje comercial a Rumanía, pero les parece muy bien que el señor de "los talantes" se vaya de turismo con su mujer y sus hijos y con la suegra a recorrer Europa. Ése es el concepto de buen Gobierno que tiene el Partido Socialista. Y encima se sacan un código de buen Gobierno donde nos quieren decir a todos, oposición, Comunidades Autónomas y a todo el mundo, lo que tenemos que hacer, lo que podemos hacer y cómo lo tenemos que hacer. Ustedes sigan esa máxima. Ética sí, pero para el vecino.

Seguimos con el análisis por áreas. En Medio Ambiente. No me voy a perder en cifras. Depuramos más que nadie nuestras aguas residuales, más que ninguna otra Comunidad Autónoma y por encima de lo que marcan las directivas europeas. ¡Y seguimos invirtiendo cantidades ingentes en nuevas depuradoras! Ustedes no lo hacían, porque o las hacían mal o sencillamente no las hacían, porque les fastidiaba invertir en algo que no se ve mucho. Y cuando lo hacían pues la fastidiaban también, porque no funcionaban las depuradoras del Gobierno socialista.

Estamos también a la cabeza de Europa en materia de reciclado y tratamiento de residuos. Crece la extensión de nuestros bosques cada año. Como se dijo ayer, el 50% del territorio de La Rioja está protegido por alguna figura de protección como son los parques naturales, como es el Parque de Cebollera o la Reserva de la Biosfera, etc.

Tenemos un dispositivo contra incendios eficaz, moderno y ejemplo para otras Comunidades Autónomas. Somos una de las Comunidades de toda la Unión Europea, que más energía limpia produce proporcionalmente.

Podríamos hablar de Turismo, de lo que hoy no ha hablado el señor Martínez-Aldama, ¡pero sí habló en Madrid! ¡Que también tiene bemoles! ¡Irse fuera de La Rioja a hablar mal del turismo en La Rioja! Pues bueno. Aunque no lo quieran ver y con datos que aporta el Instituto Nacional de Estadística, en La Rioja cada año más turistas, más visitantes, más pernoctaciones y más noches que pasa cada uno en nuestra Comunidad. Eso

incluso teniendo en cuenta que cada año también en La Rioja disponemos de más plazas hoteleras. Ésa es la realidad.

Pero como les he dicho, las políticas dirigidas directamente a las personas son las que más nos ocupan. Y un buen desarrollo económico como el que tenemos y como el que se demuestra y como el que ve cualquiera que quiera verlo, nos permite y nos debe hacer avanzar en una mejor atención social y ése es nuestro objetivo.

Podríamos hablar de Salud. Lógicamente he de referirme a la atención sanitaria en nuestra Comunidad. Y les diré que aunque no les guste -que no les gusta porque no acaban de reconocer que les guste nada de lo que se hace-, este año es el año de la sanidad en La Rioja. Éste es el año en el que se van a abrir las puertas de ese magnífico nuevo Hospital San Pedro, que a ustedes no les gusta. ¡Bueno! El Hospital nunca se sabe bien lo que les parece. Ahora, no les gusta que se abra en esta Legislatura. Pero ¡claro! Es que yo les he dicho que éste es un Gobierno -que ya lo saben ustedes- que cumple con sus compromisos. ¡Pues bien! En el programa electoral del Partido Popular nuestro compromiso era abrir el Hospital San Pedro en esta Legislatura. ¡Y sencillamente vamos a cumplir, como siempre! Lo que va en el programa electoral del Partido Popular, va a misa como se suele decir. Eso es sagrado. Y si alguna cosa no se cumple, será por imposibilidad; nunca por no echarle ganas, nunca por incapacidad -ésa le sobra a otros-, nunca por no trabajar.

Este año también se van a abrir varios centros de salud. El de Arnedo, el de Nájera, el de Santo Domingo, que por fin cedieron los terrenos con tres años de retraso. ¡Tampoco les gustan los centros de salud! ¡Fíjense qué curioso! En el de Arnedo criticaban, que estaba a las afueras. El de Nájera critican, que está en el centro y dicen, que mejor se tendría que hacer a las afueras. ¡Hombre! Un mínimo de criterio. ¡Claro! El culmen de la democracia es, después de haberle aguantado aquí toda la tarde, ahora que me escuche.

Bien. Pues Señorías, y que lo sepan los riojanos, que lo saben, la sanidad pública en La Rioja no se privatiza ni se va a privatizar nunca. Se van

a abrir además 25 nuevos o reformados consultorios médicos y sigue trabajando la Consejería en ello. Confunden -como les ha demostrado el Presidente- las visitas periódicas, las revisiones con las visitas o las consultas por una patología, ¡las confunden interesadamente! Porque -permítanme la expresión, tan tonto no se puede ser- las confunden de manera interesada. Y además que alguien dé lecciones de atención sanitaria en esta Comunidad después de haber trabajado algo... Pues dices, bueno, de todo el mundo se puede aprender. Pero del Gobierno, de los distintos Gobiernos socialistas, que del 82 al 96 no hicieron nada en el Hospital de La Rioja; no hicieron nada en el Hospital San Millán; en el Hospital San Pedro... ¡En ése sí que no entraban las camas por las puertas y era un hospital de quinta! En el Reina Sofía, ¡absolutamente nada! Los centros de salud, ¡pequeños y mal equipados! Hablaban del Hospital de Calahorra, cuando era un Centro de Especialidades, mintiendo claramente, porque siempre utilizan el lenguaje de manera incorrecta, pero conscientemente, para engañar a los ciudadanos.

Pues bien. Con el Gobierno del Partido Popular, ¡el Hospital de La Rioja totalmente reformado! ¡Un nuevo Hospital San Pedro! ¡Los nuevos centros de salud! ¡Las nuevas especialidades que se han ido implantando, y las que quedan por llegar! Y todo esto es valorado muy positivamente por las asociaciones de profesionales y de usuarios de la sanidad.

En este año los riojanos vamos a seguir disponiendo de nuevas especialidades médicas, que nos van a permitir algo muy importante; tener el servicio en casa y evitar nuevos desplazamientos, a los miles de desplazamientos que ya se han realizado a lo largo de estos años. ¡Y no se ha privatizado nada, y el que diga lo contrario miente!

Señorías, sólo, exclusivamente sólo por este nuevo sistema de atención sanitaria, por ese mapa de atención sanitaria que se está creando y se va a poner en marcha de manera inminente, sólo por eso, hubiera merecido la pena esta Legislatura para el conjunto de los riojanos. Imagínense, si sumamos todo lo demás.

Y podríamos hablar de Servicios Sociales. El

señor Martínez-Aldama tampoco se ha referido a ello. Se ve, que el sistema riojano de atención a la dependencia no le gusta señora Consejera.

¡Pues bien! Hay que decir que la atención social en La Rioja ha crecido de manera exponencial desde el año 95. Y ahora, con ese nuevo sistema de atención a la dependencia anunciado ayer por el Presidente, alcanzamos una nueva meta, como decía el Presidente, una nueva meta, que nos hace mejores. Vamos a mejorar la vida de aquellas personas que tienen más dificultades, de las personas mayores, de los discapacitados. Pero es que vamos a mejorar la vida también de las personas que atienden, que cuidan diariamente a esas personas con dificultades. Y además se va a hacer sin tantas alharacas. El Gobierno socialista lleva dándole vueltas a la Ley de la dependencia ya no sé cuántos meses, ¡aún está por hacer nada! Lo cierto, las cifras, el dato, el Gobierno de La Rioja invierte diez veces más en la dependencia ahora mismo, de lo que lo ha hecho o lo va a hacer el Gobierno central socialista. Y ahora además se van a incrementar los recursos y los servicios Señorías. Ése es también un proyecto importantísimo, que verá la luz en los próximos meses.

Y podríamos hablar de Educación, con la ampliación de la gratuidad de los libros de texto como viene ocurriendo todos los años. Con nuevos y más modernos centros educativos. Con una apuesta clara por la educación de calidad, por la educación bilingüe, por una educación moderna.

Y podríamos hablar de tantas y tantas otras cosas. Y terminaré este repaso por áreas, con algo que yo creo que es muy significativo de lo que es esta Comunidad. Señorías, La Rioja crece cada día más, pero no lo hacemos de forma egoísta, no volvemos la espalda a aquellos que lo están pasando mal, todo lo contrario. ¡Los riojanos seguimos siendo una de las Comunidades más solidarias de España! Cada año ampliamos no sólo los recursos que destinamos a cooperación para el desarrollo, sino que además ampliamos también el número de instituciones, de Ayuntamientos y de riojanos de a pie, que se suman a la cooperación riojana al desarrollo, ¡y eso dice mucho de nuestra Comunidad!

Y por todo ello y por mucho más, en lo que como digo no me puedo extender, La Rioja hoy es una Comunidad en la que tenemos confianza en el futuro, en la que tenemos y creamos empleo, en la que crecemos en exportaciones de nuestros productos, crecemos en nuestra producción, crecemos en definitiva en calidad de vida.

Los riojanos de 2006 Señorías disfrutamos de mejores servicios y lo hacemos además pagando menos impuestos. ¡Y esto lo ha hecho posible el Partido Popular y el Gobierno de Pedro Sanz!

Señorías, señores Diputados de la oposición, el Partido Popular -atienda señor Martínez-Aldama que esto le interesa-, el Gobierno del Partido Popular ha hecho, ha trasformado La Rioja, y la ha llevado adonde a ustedes les hubiera gustado llevarla; pero ustedes fueron absolutamente incapaces de hacerlo en su momento, y los riojanos saben que serían incapaces también de ni siquiera mantener lo que hemos conseguido nosotros de cara al futuro. Porque otra gran diferencia entre ese banco y ese otro es la capacidad de unos y la incapacidad de otros.

He escuchado a las arengas que se han hecho esta tarde desde los Portavoces de la oposición. Y no han planteado ni una sola propuesta constructiva. Un pacto, un pacto regional por la inmigración, con la credibilidad que usted tiene a la hora de proponer pactos. Si cuando estaban en el Gobierno no presentaban propuestas, cuando están en la oposición tampoco lo hacen. ¡Y dicen que están preparados para el futuro! ¡Estarán preparados ustedes para seguir calentando el asiento, si no no me cuadra!

Se ha hablado aquí de que las medidas del Presidente, bueno, que algunas igual no son importantes. Pues les diré dos cosas. Todas esas medidas van dirigidas a beneficiar a los riojanos. Hay algunas medidas igual que afectan a poca gente, pero que hacen un gran servicio a esa poca gente. Además hay que tener en cuenta una cosa. Estamos en una democracia, una democracia asentada. Y en una democracia no hacen falta, ni sirven, ni son buenos los sobresaltos. Alguien decía que la democracia, la virtud de la democracia es el aburrimiento. Y así tiene que ser un Gobierno de-

mocrático. Así debería ser este Parlamento, si no fuera por las algaradas que organizan algunos. Pero de todas formas por calificar algunas de las medidas.

¡Hombre! Aprobar un plan para las personas con dependencia, no creo que sea una medida menor. Anunciar que se va a construir la primera autovía autonómica riojana, no creo que sea una medida menor. Lo que pasa que se da una "repetitividad" que dicen los especialistas en márquetin, y eso es bueno también en democracia. Se soluciona un problema. La sociedad avanza, evoluciona. Surgen nuevos problemas y se da solución a esos nuevos problemas. Constancia por parte del Gobierno en los pequeños detalles y en las grandes cuestiones. Pero Señorías tenemos una oposición que no aporta absolutamente nada, aunque se quejan de todo. -Ahora no está el señor González de Legarra-. Se ha quejado varias veces, no sólo hoy, de cómo va la reforma del Estatuto. ¡El Grupo Mixto no ha presentado ni media propuesta para la reforma del Estatuto! ¡Ni media!

Dicen: "Dejen paso -dice el señor González de Legarra-, dejen paso". O sea, que nos tenemos que retirar nosotros. ¡No, no! Aquí quien da paso o lo cierra, ¡son los ciudadanos! Y ésos son los que tienen la última palabra.

Al señor Martínez-Aldama si hoy le guitan lo que ha hablado del proceso de paz... Que aquí que yo sepa no hay proceso de paz, porque España no estaba en guerra. Había pistolas y personas desarmadas, ¡que recibían las balas! ¡Por lo tanto eso no es un proceso de paz! Pero, bueno, si le quitan a este señor el proceso de paz, las tonterías que ha dicho cambiando el sentido de lo que han venido manifestando a lo largo de años acerca de inmigración, y lo que le han dicho que diga que ha hecho el Gobierno central -que se lo han tenido que contar porque aquí no se ve por ninguna parte-, ¡pues se le queda su discurso absolutamente en nada! Pone de ejemplo al señor Zapatero, que es un poco como su paladín. ¿Pero de qué habla del señor Zapatero, señor Martínez-Aldama? ¡Si el señor Zapatero es un incumplimiento con patas! ¡Ojo, que no digo...! En su conjunto no lo descalifico ¿eh? como Gobierno. ¡No, no, no, no! Que

igual en Cataluña están invirtiendo mucho o en otras Comunidades Autónomas, y aquí nada, nada nuevo. ¡Ni una sola obra nueva! Insisto. Si le quitan a usted esas tres cuestiones del debate, ino ha dicho absolutamente nada, ni una sola propuesta nueva! Ha hablado mucho de lo bien que lo hace el Gobierno de Zapatero, ¿pero de la autopista, de la promesa? ¿Le han llamado para decirle ya, si les ha convencido o no les ha convencido? ¿Cuándo la van a hacer gratis? Yo llevo en la cartera algún tique que he pagado estos últimos días. ¿Todos ésos me los va a pagar desde que hizo la promesa, de que "cuando llegue a La Moncloa Quico... Allí te vendrán y vamos a quitar ese peaje que es tan injusto"? ¿Va a pagar los tiques que venimos pagando los riojanos desde el año 2004? ¡Es que era su promesa, y no la ha cumplido ni tienen intención de cumplirla!

Ha hablado usted de diálogos y de eso. Ha propuesto un pacto. ¿Qué diálogos? Dijo que quería dialogar en torno a la OCM. ¡Pero parece ser que sólo con el Presidente! Yo le mandé a usted una carta y me dijo: "No, no, no. Que de esto ya le he mandado yo una carta al Presidente". Sólo quiere hablar con el Presidente. ¡Bueno! Sería una fórmula.

De infraestructuras intentamos hablar en la Consejería, como usted mismo ha recordado. El problema fue la foto. Usted sólo quería la foto.

Del Estatuto, usted mismo lo ha reconocido. ¿Dónde ha habido pacto PP-PSOE? ¡En las Comunidades donde gobierna el Partido Popular! Diálogos usted los hace muy bien y muy fluidos, aunque no sirven absolutamente para nada, con la Ministra Narbona, que utiliza los medios públicos, los medios del Ministerio, para darle imagen a usted. ¡Claro! ¡No le conoce ni Rita! Y mandando notas de prensa diciendo, que, bueno, que se va a sentar con el Secretario General del Partido Socialista de La Rioja a desbloquear no sé qué. Una Ministra, si tiene un mínimo de dignidad y de vergüenza política, se tiene que sentar con el Presidente del Gobierno. ¡Y se sentó en febrero de 2005 y no ha cumplido! ¡Ha mentido a los riojanos! Han utilizado el BOE para decir, que iban a empezar rápidamente las obras de Soto-Terroba,

ya hace meses. ¡Siguen los incumplimientos! Ustedes utilizan las instituciones para fines partidistas. ¿Quién es usted para que le reciba una Ministra -¡ojo!- sólo a usted? Yo le mandé una carta a la Ministra. ¿Por qué no me contesta a mí? ¡Son unos sectarios los de su Gobierno, empezando por todos ustedes! (Murmullos). ¡No, no! Esperen, que ahora me van a decir que les insulto. Tranquilos. Fíjense lo que le ha dicho este señor al Presidente en los cinco primeros minutos. Manipulador, demagogo, irresponsable, cínico, hipócrita, mentiroso, prepotente, otra vez mentiroso y encima que no está preparado. [¡...!], si lleva once años gobernando y con lo que ha hecho, ¿cómo no va a estar este hombre preparado? ¡Usted es el que no está preparado! ¡Usted no tiene ni idea de esta región! Y es un sectario y es un incumplidor de sus compromisos, justed! (Aplausos).

¡Claro! Además como no hace ninguna propuesta... Dice: "No, no -les dice-, quiero dirigirme a todos los riojanos. Yo voy a ser bueno y el año que viene quiero hacer no sé qué". ¿Pero sus propuestas qué? ¿Qué [...] quiere hacer usted? ¿Qué quiere hacer usted? (Murmullos). ¡Bueno! Discúlpenme, si se me escapa alguna que otra palabra.

Bien. ¡Mire! Usted insulta, usted insulta al Presidente del Gobierno como lo he demostrado, y constará en el Diario de Sesiones. Usted habla mucho de diálogo. Pero al final con todos los insultos, con todo el odio que usted trasmite hacia el señor Presidente, usted se pirra, se muere por una foto con el Presidente Sanz. ¡Es lo único que quiere usted desde hace años! Igual le da el Estatuto, la sanidad, las infraestructuras, la inmigración... Usted quiere fotos con el Presidente. ¡Regálele una Presidente! ¡Fírmesela! ¡Fírmesela! Se muere por una foto con el Presidente. ¡Es tremendo! ¿Y luego habla él de fotos? ¿Y luego habla usted de fotos? ¡Hombre por Dios! Tremendo.

Lo he dicho antes. Usted se fue a Madrid a hablar mal del turismo de La Rioja. Usted ha dicho aquí en La Rioja en muchas ocasiones, que La Rioja va mal. Pase porque está usted en la oposición y porque usted siempre lo ve todo negro. Usted ha dicho en Madrid, que La Rioja no va mal, pero puede mejorar. ¡Bueno! Una incohe-

rencia ¿eh? Una incoherencia con lo que está diciendo aquí todos los días, ¡pero ya supone cierto reconocimiento! ¡Bueno! No me parece mal. Ahora bien. Hablar en Madrid de lo mal que va el turismo de La Rioja, además de ser una mentira ¡es inaceptable! ¡Es usted el peor propagandista de La Rioja que tenemos en la clase política, si se puede hablar de clase política! ¡El peor!

Usted hace además comparaciones odiosas con todas las Comunidades de nuestro entorno cada día diciendo que van mejor, ¡cuando además es mentira! ¡Usted ha mentido hoy aquí hablando de convergencia europea! ¡Dice que está España por encima de La Rioja, ha dicho! ¿Pero qué está diciendo? ¿Pero si La Rioja superó a España hace muchos años y ha superado la convergencia europea hace mucho tiempo, no sólo la convergencia con los Quince, sino con los Veinticinco? Pero ¿de qué está hablando? De economía usted necesita, dos, tres o cinco tardes. ¡Ni se sabe!

Y dice que está el Presidente agotado. ¡Hombre por Dios! ¡Hombre por Dios! Y que no habla de futuro. Hablar de esa primera autovía de La Rioja. Hablar de la plataforma logística. Hablar de nuevos beneficios para los riojanos que utilicen la AP-68, porque su Presidente Rodríguez Zapatero no cumple. Poner en marcha esas cien nuevas medidas. Haber cumplido las del año pasado. ¿Eso no es hablar de futuro? ¡Es que hacen ustedes el ridículo todos los días y constantemente! ¡Claro! No me extraña que sus compañeros, alguno de sus compañeros, porque por ahí han pasado ya tres o cuatro desde que está gobernando el Partido Popular, pero es que sus propios compañeros dicen: "No. Éste es el más flojito de todos". Y su Grupo le ha aplaudido un par de veces o tres, hay que reconocerlo ¿eh? ¡Pero es que también le han aplaudido al señor González de Legarra, y él les acababa de decir que ustedes tristemente no han presentado alternativa nunca! O sea, que es que los suyos ¡aplauden a lo que se les ponga por delante!

De infraestructuras ni me voy a meter, ni me voy a meter. La Medinaceli-Soria-Tudela con la que se les llenaba la boca, va a pasar por Tarazona ¿eh? ¡Por Tarazona, no por La Rioja! Decisión de su Gobierno. De la conexión con Navarra, en este mismo Parlamento llegamos a un acuerdo unánime el 10 de febrero de 2005, ¡no se han empezado ni los proyectos! De la autopista, no insisto. De la 120 llevan dos años de retraso en tres tramos, ¡y el único tramo que está en obras es el que dejó perfectamente encarrilado el Gobierno del Partido Popular! ¡Los otros también! Porque, Señorías, no hay una sola obra, una sola infraestructura dependiente del Gobierno del Estado, que sea ¡íntegramente gestionada y ejecutada por el Gobierno socialista! ¡Y llevan dos años! Dice: "Bueno, habrán empezado". ¡Nada! ¡Un estudio informativo! ¡Un estudio informativo! El resto todo impulsado y llevado a cabo por el Gobierno del Partido Popular.

¡Miren! Hay otras cuestiones que afectan también al estado de la región, cuestiones ligadas muy directamente con la hipocresía de algunos políticos. Porque, yo me pregunto: ¿Qué dirían ustedes si el Alcalde de Arrúbal fuera del Partido Popular y hubiera sido condenado a siete años de inhabilitación por un delito de prevaricación?

¿Qué dirían ustedes si un Concejal del Partido Popular agrediera a una Alcaldesa del Partido Socialista?

¿Qué dirían ustedes si el Alcalde de Villavelayo fuera del Partido Popular, y hubiera sido condenado también a inhabilitación para el cargo de Alcalde?

¿Qué dirían ustedes si en SEIASA se hubiera contratado a dedo, sin publicidad, sin oposición, sin absolutamente nada, a una Diputada, luego a otra, a una Concejala, a otro Concejal de Casalarreina, a "Maroto y al de la moto"? Ahora igual se cargan esta sociedad, hacen un "remix" de todo, así dejará de existir SEIASA, y si no existe el objeto del crimen, ¡ya no hay crimen! ¡Algo así es lo que quieren hacer!

¿Qué dicen ustedes de todo esto? ¡No dicen nada! No dicen nada, ¡porque son todos los que he narrado del Partido Socialista! ¡Hay más! A ese Alcalde que le piden ahora nueve años de inhabilitación por no cumplir o por incumplir, y además mentir, con una sentencia anterior también de inhabilitación, ¿de eso no dicen ustedes nada?

Por cierto. ¿Le va a exigir usted al Alcalde de Herce que pague el sobrecoste de las piscinas? ¿A ése que su primo, que le dio la obra a su hermana, que es también su prima? Esto va de primos. ¡Pero al final los primos somos los que pagamos! ¿Va a exigir usted ese pago? ¿O lo va a pagar usted, porque también era Concejal de ese Ayuntamiento? ¡Qué gran diferencia entre ustedes y nosotros! ¡Ustedes no dicen hoy nada de todo eso! Se dedican a acusar al Partido Popular, como lo ha hecho siempre, ¡pero al final les dan el revolcón en los Tribunales!

¡En fin! Hablaría de inmigración. Le diría al Delegado del Gobierno que dice que hay tanto espacio en La Rioja y en España, que él tiene un piso enorme que ahora no sé a qué va a destinar, donde ¿podría meter inmigrantes? Pero la hipocresía es, que cuando miembros del Partido Popular hemos utilizado expresiones similares o incluso más suaves de las que ayer utilizaba la señora De la Vega, ¡nos han llamado racistas! A mí en concreto, en una emisora de esta ciudad, una Diputada que está encima del Portavoz del PSOE. ¡Racista me dijo, con todas las letras! ¡Y al Alcalde de Logroño le dijeron racista y al Presidente! Ahora como lo dice De la Vega, que se va a África de vez en cuando y se pone los atuendos de la tribu... ¡Ahí es distinto! ¡Ahí es distinto!

¡Miren! Ni una propuesta señor Martínez-Aldama. Le ha ganado a usted el señor Sanz por cien a cero, ¡por cien a cero! Se ha quedado escaso el marcador de la Selección Española de Baloncesto el otro día en Japón. Y si además les descontamos a ustedes los incumplimientos de Zapatero en las Propuestas de Resolución del año pasado, todavía el resultado es mucho más abultado. Dijo que iba a traer la voz de la calle. ¿Le digo cuál es la voz de la calle Señoría? Porque usted no ha hablado de las cuestiones que sí preocupan en la calle. La voz de la calle es que una familia riojana está pagando hoy 124 euros más al mes de hipoteca que en el año 2004. ¡Ésa es la voz de la calle! ¡Lo que supone seis millones de las antiguas pesetas más para pagar el piso! ¡Eso es encarecer el precio de la vivienda Señorías! ¡De eso no ha hablado usted aquí!

Usted no ha hablado tampoco del IPC...

SR. PRESIDENTE: Señor Cuevas, vaya terminando.

SR. CUEVAS VILLOSLADA: ... -termino señor Presidente-, que es responsabilidad del Gobierno de su Partido.

En la calle también se habla de que los precios suben cada día más.

En la calle se habla del insoportable precio de los combustibles, y que ahora encima anuncian que van a subir más los impuestos.

En la calle se habla de que Zapatero está en manos de los nacionalistas, y yo les invito también a leer ese debate en el que el señor Pérez decía "lo peligroso que era caer en manos de los nacionalistas".

Señor Martínez-Aldama, usted no ha traído aquí la voz de la calle, ¡no ha traído absolutamente nada! Ha venido con las manos vacías. Y le diría como propuesta un pensamiento de Solón que decía: "No presumas de príncipe, si no has aprendido a serlo. Aprende a gobernarte a ti mismo, antes de gobernar a otros". Y usted tiene mucho que aprender, de gobernarse a sí mismo y a su Partido; porque menudo lío tiene también con todas las dimisiones y demás, que se están dando en distintos Ayuntamientos por toda La Rioja.

Termino señor Presidente, Señorías. Señor Presidente del Gobierno, me va a permitir que haga mía una expresión suya, un sentimiento suyo del pasado Día de La Rioja. Usted habló de pasión por La Rioja. Al Grupo Parlamentario Popular nos apasiona La Rioja, y nos apasiona cada día; y esa pasión nos hace seguir trabajando cada día con más ahínco y con más ganas, porque queremos mejorar esta Comunidad todo lo que podamos.

Efectivamente, señor Presidente, los retos de ayer son la realidad de hoy. Y usted nos ha marcado nuevos retos, y en esos retos vamos a trabajar. Porque ésa es la función del Grupo que apoya al Gobierno, de la mayoría de esta Cámara, que representa el sentir y el parecer de la mayoría de los riojanos. Muchas gracias. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Cuevas. Señor Presidente del Gobierno, tiene la palabra.

SR. SANZ ALONSO (Presidente del Gobierno): Señor Presidente. Señoras y señores Diputados. Quisiera en primer lugar felicitar al Portavoz del Grupo Parlamentario Popular por su intervención y por el contenido de la misma, y, desde luego, darle las gracias por el apoyo del Grupo a la acción del Gobierno. Creo que los éxitos del Gobierno y la acción del Gobierno, es compartida con el apoyo de los Diputados del Grupo Parlamentario Popular. Y quiero también puntualizar cuando ha hablado usted del índice de convergencia en relación con La Rioja y con España, que el índice de convergencia de La Rioja es el 107,5 y el de España es el 97,4, y que La Rioja ocupa el puesto 78 entre las 254 regiones que hay a nivel europeo. Con lo cual es un dato a aclarar, por si

había en cualquier caso alguna duda.

Quiero decirle al Portavoz del Grupo Popular que coincido, como no podía ser de otra manera, en todas las valoraciones que ha realizado a lo largo de su intervención. Y tengo que felicitarle, porque ha tenido la capacidad en el tiempo que le corresponde como Parlamentario y como Portavoz del Grupo Popular, de tocar todos los temas que afectan a esta Comunidad Autónoma. Tengo que decir que coincido que ha habido muchas lagunas, muchas lagunas, que se han producido por parte de la ausencia de tratamiento desde la oposición; lo cual puede ser un motivo de satisfacción, en el sentido de que aquellos temas que no se han tratado, la oposición considera que el Gobierno lo está haciendo correctamente. O puede ser una falta de interés, o de no tener ideas sobre temas tan importantes -que no se han tocado aquí-, y que me gustaría resaltarlos porque es bueno que todos lo sepamos.

Aquí no se ha hablado nada de Educación, con lo cual señor Consejero, felicidades.

No se ha hablado nada de Servicios Sociales, señora Consejera, felicidades.

De Medio Ambiente y Turismo no se hablaba nada, sólo se ha hablado de los problemas de la Vicepresidenta. Yo en cualquier caso le pido disculpas, por si le he ofendido en alguna ocasión.

No se ha hablado nada de Política Local ni de Administraciones Públicas. Señor Consejero, puede estar usted contento.

De Juventud, tampoco se ha dicho nada.

Señor Consejero de Agricultura y de Ganadería, ¡nada! Del vino ya le he dicho yo, por tanto los agricultores no pueden esperar nada de la oposición, porque lógicamente la acción del Gobierno no deja de ser y estar en mejores condiciones.

Quiero, para terminar, expresar mi satisfacción por el trabajo realizado en este último año, y, sobre todo, por tener la conciencia tranquila del trabajo bien hecho y el trabajo cumplido. Prometer para cumplir es un eslogan que no solamente se queda en palabras, sino que se queda en hechos, jy ésa es la tarea y la labor que va a hacer este Gobierno a futuro! Y quiero decirles también que tengo la certeza, la convicción compartida con muchas personas de todos los ámbitos, personas del mundo económico, del mundo social, del mundo sindical, del mundo empresarial, que hablan de que La Rioja es una Comunidad dinámica, una Comunidad con mucha fortaleza, una Comunidad que va creciendo, una Comunidad que tiene un peso muy importante en el conjunto nacional, una Comunidad que ha sabido ganarse a sí misma.

Y esta imagen que tenemos fuera de la Comunidad, que es real, viene plasmada incluso en boca de algunos socialistas, que nos dicen que en Madrid qué bien hablan de La Rioja y qué bien se vive en La Rioja, y yo lo agradezco. Me gustaría que eso lo supiésemos reconocer todos, porque de alguna forma es un orgullo para los riojanos hablar bien de nuestra Comunidad y hablar también lógicamente de nuestro futuro.

Y ese orgullo tiene que seguir caminando hacia el futuro, no tiene que ser un elemento de satisfacción, sino que tiene que ser un elemento también de insatisfacción dosificada para seguir apostando por mejorar las condiciones de esta Comunidad Autónoma, ¡en todos los ámbitos! En el ámbito de su propia identidad. En el ámbito de su capacidad de autogobierno. En el ámbito de tener su propia autonomía. En el ámbito de lo que es

defender sus intereses frente a otros que en un momento determinado, no es que quieran atacarnos, sino que quieran ser más que nosotros; que quieran estar en una posición diferente, que quieran tener algún tipo de privilegio, que quieran de alguna forma diferenciarse con las Comunidades Autónomas del régimen común que dicen unos, o del 143 en un momento determinado que ya estaba olvidado.

Y tenemos que seguir apostando además, por lo que es, dando oportunidades a la sociedad riojana en su conjunto, que esas oportunidades reviertan en mayor inversión, mayor rentabilidad económica, mayores posibilidades de creación de empleo, y, por tanto, mayor bienestar. Y no debemos olvidar nunca la tarea de lo que es La Rioja prestadora de servicios y La Rioja también prestadora de esos servicios sociales que llegan a aquellas personas que tienen mayores dificultades, y que existe algún tipo de desigualdad y de desequilibrio. Ésas son yo creo que nuestras tareas fundamentales plasmadas en el debate que expresé ayer, y en esas propuestas que espero podamos seguir trabajando en un futuro con la ayuda de todos aquellos que quieran colaborar con este Gobierno. Yo en este caso, y viendo lo que he visto, quiero agradecer una vez más el apoyo mostrado por el Grupo Parlamentario Popular, y en esa línea y en ese trabajo estoy seguro que ganaremos el futuro. Muchas gracias. (Aplausos).

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Presidente.

Vamos a suspender la sesión, pero antes comunico a sus Señorías que los Grupos Parlamentarios tienen treinta minutos para presentar las Propuestas de Resolución. Vamos a poner a las nueve y cuarto. Los servicios de la Cámara las tienen que enumerar, luego la Mesa de la Cámara las calificaremos y queremos entregarlas a los Grupos. Vamos a poner una hora para reanudar la sesión, a partir de las diez ¿eh? A partir de las diez sus Señorías estén cerca del Parlamento o por aquí, porque reanudaremos la sesión para debatir esas Propuestas de Resolución y su correspondiente votación. Se suspende la sesión.

(Se suspende la sesión a las veinte horas y cuarenta y nueve minutos).

(Se reanuda la sesión a las veintidós horas y cincuenta y ocho minutos).

SR. PRESIDENTE: Reanudamos la sesión. Comunico a sus Señorías, que se han presentado un total de doscientas sesenta Propuestas de Resolución. Por el Grupo Parlamentario Socialista ciento diez. Por el Grupo Parlamentario Mixto setenta y cinco. Y por el Grupo Parlamentario Popular setenta y cinco.

La Mesa de la Cámara no ha admitido a trámite las siguientes Propuestas de Resolución: Del Grupo Parlamentario Socialista la número 2, 3 y 6. Y, del Grupo Parlamentario Mixto, las números 137, 140, 142, 146, 149, 160, 161, 168 y 173.

Pues vamos a pasar al debate de estas propuestas... Y del Grupo Parlamentario Popular se han admitido todas. Vamos a pasar al debate de estas propuestas. En primer lugar tiene la palabra para la defensa de las Propuestas de Resolución, del Grupo Parlamentario Socialista, el señor Rubio Medrano

SR. RUBIO MEDRANO: Sí. En aras de la brevedad, las daremos por defendidas en sus propios términos.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Rubio. ¿Para turno en contra? Señor Cuevas.

SR. CUEVAS VILLOSLADA: Sí. Gracias, señor Presidente. Estudiadas en profundidad todas las propuestas del PSOE, el Grupo Parlamentario Popular va a apoyar la número 52 y la número 54. Y de la 5 les propongo a modo de transacción... Aprobaríamos esta Propuesta de Resolución, si se elimina la última frase que dice: "Teniendo en cuenta que desde su aprobación...", hasta el final. El resto las rechazaremos.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Cuevas. ¿Sí, señor Rubio?

SR. RUBIO MEDRANO: Respecto a la transaccional, esta parte... Este Grupo mantendría la posición del texto que se presenta original. Por lo tanto no admite la enmienda transaccional.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Rubio. Por el Grupo Parlamentario Mixto, si quiere intervenir en el turno de estas propuestas, y si no defienda ya las suyas.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: Pues muy brevemente, señor Presidente. Muchas gracias. Para dar por defendidas todas las Proposiciones no de Ley, que, como me imagino que habrán podido comprobar sus Señorías, hemos hecho un esfuerzo para que todas ellas se centren en políticas que corresponde ejecutar directamente al Gobierno de La Rioja. Hemos tratado de huir de Propuestas de Resolución que impliquen el compromiso del Gobierno del Estado, porque entendemos que era el Debate del Estado de la Región, y queríamos precisamente impulsar la acción del Gobierno de La Rioja y no la del Gobierno del Estado. En ese sentido creo que todas nuestras Proposiciones no de Ley iban más o menos dirigidas con esa intención.

Nos sorprende en cualquier caso la decisión de la Mesa de no calificar determinadas enmiendas o determinadas Propuestas de Resolución, que, sin embargo, sí fueron calificadas favorablemente en ejercicios anteriores, y me imagino pues que, no sé, algo habrá pasado este año para que de forma sorpresiva hayan cambiado de criterio, cuando son Propuestas de Resolución que se reiteran muchas de ellas año tras año, y, sorprendentemente, insisto, se han descalificado en este ejercicio.

Por lo demás con esto yo creo que en sus propios términos, se pueden dar por defendidas todas las Propuestas de Resolución. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor González de Legarra. Para turno en contra... ¿Hay un turno en contra de estas Propuestas de Resolución del Grupo Parlamentario Mixto? ¿Por el Grupo Popular? No se manifiesta.

Pues pasamos a la defensa de las Propuestas de Resolución del Grupo Parlamentario Popular. Señor Cuevas, tiene la palabra.

SR. CUEVAS VILLOSLADA: Gracias, señor Presidente. Las damos por defendidas.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Cuevas. ¿Hay algún turno en contra de las Propuestas del Grupo Parlamentario Popular? ¿Señor González de Legarra? Tiene la palabra.

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: Gracias, señor Presidente. Bien. Hay unas cuantas... Bien. Decía que hay unas cuantas Propuestas de Resolución que no son estrictamente un turno en contra, sino una abstención. Y en este caso serían la 188, 192, 193, 194, 199, 202, 203, 222 y 227. Fundamentalmente son Propuestas de Resolución, que algunas de ellas pues quizá no se comprenden perfectamente. Quizá haría falta algún turno de explicación más detallado. Y ante la duda preferimos mantener ese turno de abstención. Y hay algunas otras que son iniciativas con las que se pretende instar al Gobierno de la nación a potenciar determinadas ayudas, o a incrementar determinadas partidas presupuestarias de los Presupuestos Generales del Estado, en los que no se especifica concretamente que se pretenda hacer, con esas partidas o con esos incrementos presupuestarios, ninguna acción concreta destinada a la Comunidad Autónoma de La Rioja, sino que simplemente se le insta a que de forma genérica incremente esas partidas presupuestarias. Yo entiendo que eso tal cual, sin que esté vinculado directamente a una obra concreta o a un proyecto de ejecución directa en esta Comunidad Autónoma, no debería ser así. En cualquier caso sería una competencia que le correspondería a los Diputados y Senadores que representan o que deberían representar a esta Comunidad Autónoma en las Cortes Generales, y no a este Parlamento. No sucede lo mismo con otro tipo de iniciativas, que sí instan al Gobierno del Estado a ejecutar acciones o medidas concretas en esta Comunidad Autónoma.

Y también hay otra serie de Propuestas de

Resolución, en concreto la 186, que se refiere a que el Parlamento apoye las Cien Propuestas de futuro que el Presidente del Gobierno ha desgranado a lo largo del Debate Político General. Pues evidentemente hay algunas de esas Cien Propuestas que nos parecen muy buenas para la Comunidad Autónoma y para los intereses de esta región. Hay algunas otras que no nos parecen tan buenas, pero que son positivas. Y hay algunas otras que no nos parecen positivas, y algunas incluso hasta negativas para los intereses de la región. Por lo tanto el aprobar de una forma genérica una resolución de este tipo no lo podemos hacer por parte de nuestro Grupo.

En cuanto al apoyo de este Parlamento al recurso de inconstitucional al Estatuto de Autonomía de Cataluña, pues creo que también en el transcurso del debate hemos sido absolutamente claros en ese sentido. Y las otras tres también se refieren a iniciativas en el mismo sentido que mencionaba antes de... No se definen de ninguna manera objetivos concretos que se pretendan conseguir con las Propuestas de Resolución que se hacen, en las que se piden iniciativas genéricas muy abiertas al propio Ministerio. Por lo tanto no nos parece correcto, sin saber para qué el apoyarlas.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor González de Legarra. Yo he tomado nota de las que me ha dicho, que se va a abstener. De las que ha dicho que no, luego me lo dice cuando vayamos a hacer la votación. ¿Por el Grupo Socialista se desea intervenir?

SR. RUBIO MEDRANO: Es que yo no sé si quizás por ordenación del debate no es tanto un turno en contra, porque hay Propuestas sobre las cuales había posición favorable, otras contraria...

SR. PRESIDENTE: Sí. Estamos en turno en contra. Luego cuando vayamos a votar, yo les voy a decir... Me solicitan votación separada si desean de algunas Propuestas. Ahora estábamos en turno en contra.

- **SR. RUBIO MEDRANO:** Es que tendríamos que utilizar un turno en contra, otro turno a favor y otro turno de abstención.
- **SR. PRESIDENTE:** Bien. ¿Si quiere utilizar usted un turno a favor?
- **SR. RUBIO MEDRANO:** Yo quizás pediría después de la votación igual una explicación de voto muy corta. Quizás parece más correcto.
- **SR. PRESIDENTE:** También lo puede hacer. También lo puede hacer.
- **SR. RUBIO MEDRANO:** Lo único la interpretación del Reglamento sobre la no intervención en los turnos...
 - SR. PRESIDENTE: También.
- **SR. RUBIO MEDRANO:** ..., que el Presidente comprenda esa posición.
- **SR. PRESIDENTE:** Muy bien. Usted conoce muy bien el Reglamento y sabe que después puede venir turno de explicación de voto, y, si lo desea, si puede ser.

Si no hay ningún turno más, lo que hacemos es pasar directamente a la votación y las votamos por Grupos Parlamentarios. De las Propuestas de Resolución del Grupo Parlamentario Socialista, vamos a votar separadamente la 52 y la 54. Lo ha solicitado el Grupo Parlamentario Popular. ¿Algún Grupo quiere hacer...? ¿Por el Grupo Mixto quiere separar alguna...? Pues votamos en primer lugar la Propuesta de Resolución número 52 y 54. ¿Votos a favor? Entiendo que por unanimidad. Quedan aprobadas.

Y votamos de forma conjunta el resto de las Propuestas de Resolución del Grupo Parlamentario Socialista. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 16, en contra 17.

SR. PRESIDENTE: Quedan rechazadas. ¿De-

sea algún Grupo intervenir?

Pasamos a votar las Propuestas del Grupo Parlamentario Mixto. ¿Solicita algún Grupo alguna votación separada de las Propuestas? Sí, señor Rubio.

- **SR. RUBIO MEDRANO:** El Grupo Parlamentario Socialista solicitaría de la 147 y la 166.
- **SR. PRESIDENTE:** ¿Por el Grupo Popular se pueden votar todas conjuntamente? Pues vamos a votar en primer lugar la 147 y la 166, del Grupo Parlamentario Mixto. ¿Votos a favor? Perdón.
- **SR. RUBIO MEDRANO:** 147 individualizadamente y 166 individualizadamente también.
- SR. PRESIDENTE: Entendido. Pues sometemos a votación la número 147. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra?
- SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 2, en contra 31.
- **SR. PRESIDENTE:** Queda rechazada. Pasamos a someter a votación la 166. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?
- **SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito):** Votos a favor 2, en contra 17, abstenciones 14.
- **SR. PRESIDENTE:** Queda rechazada. Y de forma conjunta votamos el resto de las Propuestas de Resolución del Grupo Parlamentario Mixto. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra?
- **SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito):** Votos a favor 16, en contra 17.
- **SR. PRESIDENTE:** Quedan rechazadas. ¿Desea intervenir algún Grupo? ¿Señor Rubio?
- **SR. RUBIO MEDRANO:** Sí. De forma muy breve. La 147 va destinada a que las carreteras riojanas tengan un arcén de 150 centímetros. Ésta

es una Propuesta que ya se examinó en su momento en la Cámara, y sobre la cual manifestamos nuestra posición. Y sobre la 166 es una sobre medidas de vivienda en la que se excluía el criterio de edad, que creemos que la redacción puede ser motivo quizás de alguna incertidumbre. Y por lo tanto hemos solicitado la abstención, hemos votado abstención. Nada más.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Rubio. ¿No hay más intervenciones? Pues pasamos a someter a votación las Propuestas de Resolución del Grupo Parlamentario Popular. ¿Yo señor González de Legarra había entendido que la 178, 192, 193, 194, 199, 202, 203, 222 y 227, las podemos someter a votación agrupadamente? ¿Alguna más quiere someter separadamente del Grupo Popular, de esas que he dicho?

SR. RUBIO MEDRANO: A ver. Sí, señor Presidente.

SR. PRESIDENTE: Luego, luego le pregunto. Esas que forman un bloque...

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: Ésas por un lado. Y luego habría otro bloque, que serían la 237, 238, 241, 187 y 186.

SR. PRESIDENTE: Sí. ¿Me puede repetir? 237, 238...

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: 241...

SR. PRESIDENTE: ¿Sí?

SR. GONZÁLEZ DE LEGARRA: ..., 187 y 186.

SR. PRESIDENTE: Bien. ¿Por el Grupo Socialista?

SR. RUBIO MEDRANO: Si va a haber algún problema de colisión, de no coincidencia, nosotros pediríamos el voto conjunto de la 187 y 188, el voto conjunto de la 190, 191, 192, 193, 194, 195, 197, 198, 200, 201, 203, 204, 210, 224, 226, 233,

235, 250, 251, 252, 253, y, finalmente, 259, 260. Sobre ésas se pediría el voto conjunto, y del resto que no he señalado también voto conjunto.

SR. PRESIDENTE: Gracias, señor Rubio. ¿No sé si alguna de éstas se repite con las del Grupo Mixto, que es la 187 y la 186? Bien. Vamos a hacer... Si sometemos a votación entonces la ciento... Sí. Por un lado vamos a votar, a petición del Grupo Parlamentario Mixto, la número 188, 193, 194, 199, 202, 203, 222 y 227. ¿Las podemos votar todas agrupadamente aunque hay tres del Grupo Socialista, o las separamos?

SR. RUBIO MEDRANO: Es que la 188 con la 193 por ejemplo no... Por eso.

SR. PRESIDENTE: Bien. Ya. Señor Rubio, usted me había solicitado la 187 y 188 conjuntamente ¿no?, pero las vamos a votar también... Yo se las saco de ahí...

SR. RUBIO MEDRANO: Sí. Las saque.

SR. PRESIDENTE: De acuerdo. Pues votamos la 188, 192, 193, 194, 199, 202, 203, 222 y 227. ¿Podemos hacerlo así? ¡No! Pues vamos a ver si lo ordenamos.

Sí. Vamos a suspender por dos minutos el Pleno. No se muevan de los escaños, y ordenamos la votación.

(Se suspende la sesión a las veintitrés horas y quince minutos).

(Se reanuda la sesión a las veintitrés horas y dieciséis minutos).

SR. PRESIDENTE: Bien. Pues vamos a reanudar la sesión. Vamos a someter a votación, en primer lugar, la 188, 199, 202, 203, 222 y 227 de forma agrupada. ¿Votos a favor?

SR. RUBIO MEDRANO: ¡No!

SR. PRESIDENTE: Perdón.

SR. RUBIO MEDRANO: Perdón. ¡188 es que es individualizadamente!

SR. PRESIDENTE: Correcto. Sí. Vamos a repetir. La 199, 202, 203, 222 y 227 de forma agrupada. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 17, abstenciones 16.

SR. PRESIDENTE: Quedan aprobadas.

Vamos a someter a votación la 188 de forma separada. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 17, en contra 14, abstenciones 2.

SR. PRESIDENTE: Queda aprobada.

La 192, 193 y 194 ¿se pueden someter agrupadamente? Las sometemos a votación agrupadamente. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 31, en contra 2.

SR. PRESIDENTE: Yo creo, que se había manifestado que se abstenía ¿no? Entonces es una abstención por el Grupo Mixto.

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Abstención. Votos a favor 31, abstenciónes 2.

SR. PRESIDENTE: Queda aprobada.

Ahora nos quedarían la 237, 238 y 241, ¿lo podemos hacer agrupadamente? ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 17, en contra 2, abstenciones 14.

SR. PRESIDENTE: Quedan aprobadas.

Y nos faltan de votar la 187 y la 186, ¿lo podemos hacer agrupadamente las dos? No. La 187 ¿no? 187. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 17, en contra 16.

SR. PRESIDENTE: Queda aprobada.

Sometemos a votación la 186. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 17, en contra 2, abstenciones 14.

SR. PRESIDENTE: Queda aprobada.

Y ahora nos faltaría de votar la 190, 191, 195, 197, 198, 200, 201, 203, 204, 210, 224, 226, 233, 235, 250, 251, 252, 253, 259 y 260 de forma agrupada. ¿Votos a favor? Entiendo, que por unanimidad se pueden aprobar.

Y creo que sólo nos falta de votar ya el resto de las Propuestas de Resolución del Grupo Popular, que no se había pedido votación separada. ¿Las votamos todas conjuntamente? ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?

SRA. SECRETARIA PRIMERA (Sra. Ruiz Benito): Votos a favor 19, abstenciones 14.

SR. PRESIDENTE: Quedan aprobadas.

¿Desea intervenir algún Grupo? No. Pues se levanta la sesión.

(Eran las veintitrés horas y veinte minutos).

P-D / Número 55



PARLAMENTO DE LA RIOJA

SUSCRIPCIÓN AL DIARIO DE SESIONES Nombre Dirección Teléfono Ciudad Código Postal Provincia Deseo suscribirme al Diario de Sesiones del Parlamento de La Rioja, según las condiciones estipuladas. a de de 20 Firmado

Forma de pago:

Transferencia o ingreso en cuenta corriente de la Caja de Ahorros de La Rioja, número 2037/0070/78/0101566628, o giro postal al Parlamento de La Rioja, C/ Marqués de San Nicolás 111, 26001 Logroño (La Rioja).

Precio de suscripción anual: 36,06 €. Número suelto 1,20 €

Nota: La suscripción es anual y por años naturales, finalizando el período de suscripción el 31 de diciembre de cada año. A la remisión del justificante de pago se procederá a los envíos.



PARLAMENTO DE LA RIOJA

SUSCRIPCIONES A LAS PUBLICACIONES OFICIALES

Suscripción anual al Boletín Oficial 30,05 €
Número suelto
Suscripción anual al Diario de Sesiones
Número suelto
Forma de pago: Transferencia o ingreso en Caja de Ahorros de La Rioja, C/ Miguel Villanueva 8, cuenta corriente nº 2037/0070/78/0101566628, o giro
postal al Parlamento de La Rioja, C/ Marqués de San Nicolás 111, 26001 Logroño.